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 Вчера в гостинице
«Тбилиси-Марриотт»
был подписан оконча-
тельный договор с чеш-
ской компанией «Энер-
го-про».

В результате оформ-
ления договора с прави-
тельством Грузии чешс-
кая компания стала вла-
дельцем «Аджарской
д и с т р и б ь ю т о р с к о й
э н е р г о к о м п а н и и » ,

«Объединенной дистри-
бьюторской энергоком-
пании Грузии», а также
ЛаджанурГЭС, РионГЭС,
ГумбатГЭС, ШаорГЭС,
ДзеврулГЭС, АджГЭС.

После интенсивных
переговоров, которые
длились девять меся-
цев, договор подписали
министр экономическо-
го развития Грузии Геор-
гий Арвеладзе и член

Совета директоров
«Энерго-про» Иржи Кру-
шина.

На церемонии подпи-
сания документа при-
сутствовали премьер-
министр Грузии Зураб
Ногаидели, министр
энергетики Грузии Ника
Гилаури и другие офици-
альные представители
энергетической сферы
Грузии.

Общая стоимость ак-
тивов всех объектов со-
ставляет 427 миллионов
долларов США, из кото-
рых 132 миллиона дол-
ларов США будут пере-
числены в государствен-
ный бюджет Грузии.

После выплаты прави-

тельству Грузии 132 этой
суммы чешская компа-
ния станет владельцем
энергообъектов, произ-
водящих более 350 Ме-
гаватт электроэнергии,
и энергодистрибьютор-
ской сети, покрывающей
более 70 процентов тер-
ритории Грузии. Таким
образом «Энерго-про»
станет одним из круп-
нейших участников рын-
ка электроэнергии Гру-
зии.

По договору, чешская
компания берет на себя
обязательство по подаче
электроэнергии добро-
порядочным потребите-
лям и улучшению каче-
ства обслуживания. С

этой целью компания
«Энерго-про» осуще-
ствит программу модер-
низации и реабилита-
ции существующих се-
тей. На реализацию про-
граммы будет затрачено
свыше 100 миллионов
долларов США. Компа-
ния также намерена осу-
ществить программу
широкомасштабной ре-
абилитации приобретен-
ных ею ГЭС, на что пла-
нируется затратить 85
миллионов долларов
США.

«Приватизация в
энергосекторе Грузии
фактически заверше-
на. В собственности го-
сударства остаются и

останутся в будущем
только высоковольтные
линии электропереда-
чи», - заявил премьер-
министр Грузии Зураб
Ногаидели после подпи-
сания окончательного
договора с чешской
компанией «Энерго-
про».

Сумма в 132 млн дол-
ларов, которую инвес-
тор выплатит прави-
тельству Грузии, соглас-
но заключенному дого-
вору, значительно сокра-
тит темпы роста тарифа
на электроэнергию, под-
черкнул Ногаидели.

По информации
GHN и «Медианьюс»
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При перепечатке
ссылка

 обязательна

Вчера председатель
Парламента Грузии Нино
Бурджанадзе приняла
координатора про-
грамм помощи прави-
тельства США в странах
Европы и Евразии Тома
Адамсона. В ходе
встречи стороны обсу-
дили усиление государ-
ственных институтов в
Грузии и особую роль
Парламента Грузии в
этом процессе, инфор-
мирует «Медианьюс».

По заявлению Нино
Бурджанадзе, главным
приоритетом грузинс-
ких властей является
гармонизация грузинс-
кого законодательства с
международными стан-
дартами. С этой точки
зрения для Грузии огром-
ное значение имеют со-
трудничество с между-
народными организаци-
ями и межпарламентс-
кие отношения с госу-
дарствами Балтии и
другими странами Евро-
пы.

На встрече также осо-
бое внимание было уде-

Нино Бурджанадзе приняла
координатора программ
помощи правительства США

лено реформе уголовно-
го законодательства Гру-
зии, практическую реа-
лизацию принципов ко-
торой являет собой зако-
нопроект «Об Уголовно-
процессуальном кодексе
Грузии».

«Успешное осуществ-
ление данной реформы
будет содействовать ук-
реплению демократи-
ческих принципов и за-
щите прав человека в
Грузии», - отметил Том
Адамсон.

Как сообщает «Ме-
дианьюс», сегодня
между Грузией и Росси-
ей идут переговоры по
вопросу возобновления
воздушного сообщения
между двумя странами.

По заявлению предсе-
дателя Национальной ко-
миссии по регулирова-
нию в сфере транспор-
та Грузии Александра
Чхиквадзе, соглашение
по этому вопросу пока не
принято. Российская
сторона готова возобно-
вить воздушное сообще-
ние с Грузией только в
случае соответствующе-
го политического реше-
ния.

На встрече предста-

Между Грузией
и Россией идут
переговоры

вители грузинской и
российской сторон
рассмотрели именно
политические пробле-
мы. Было принято ре-
шение о том, что, в слу-
чае возобновления
воздушного сообще-
ния между Грузией и
Российской Федера-
цией, авиакомпании
обеих стран должны
полностью погасить
существующие задол-
женности. Также было
принято решение о со-
здании двухсторонних
рабочих групп, кото-
рые обеспечат техни-
ческую сторону возоб-
новления воздушного
сообщения.

Сегодня в Тбилиси с
двухдневным офици-
альным визитом прибу-
дет председатель Пар-
ламентской ассамблеи
ОБСЕ Йоран Ленмар-
кер.

Как сообщили агент-
ству «Медианьюс» в
Парламенте Грузии, се-
годня же у Йорана Лен-
маркера состоятся
встречи с президентом
Грузии Михаилом Саа-
кашвили, председате-

В Тбилиси прибудет председатель
Парламентской ассамблеи ОБСЕ

лем Парламента Грузии
Нино Бурджанадзе, пре-
мьер-министром Грузии
Зурабом Ногаидели и
министром иностран-
ных дел Грузии Гелой Бе-
жуашвили.

Завтра председатель
Парламентской ассамб-
леи ОБСЕ встретится с
государственным мини-
стром Грузии по вопро-
сам урегулирования
конфликтов Мерабом
Антадзе, студентами

факультета политичес-
ких наук и международ-
ных отношений Тбилис-
ского государственного
университета имени
Иванэ Джавахишвили,
представителями не-
правительственных орга-
низаций и гражданского
общества.

В завершение визита
Йоран Ленмаркер посе-
тит концерт во Дворце
учащейся молодежи го-
рода Тбилиси.

По информации аппа-
рата государственного
министра Грузии по воп-
росам урегулирования
конфликтов, в результа-
те мониторинга, осуще-
ствленного военными
наблюдателями ОБСЕ и
представителями рос-
сийских миротворчес-
ких сил по факту воору-
женного нападения на
село Никози в зоне гру-
зино-югоосетинского
конфликта 3 февраля
2007 года, было установ-
лено, что первый выст-
рел был произведен с
югоосетинской стороны.

«Как известно, пред-
ставители югоосетинс-
кой стороны заявили,
что первой огонь из гра-

Опубликовано
заключение по факту
обстрела села Никози

натометов из села Нико-
зи открыла грузинская
сторона, в результате
чего был ранен житель
Цхинвали. Однако груп-
па мониторинга, при-
бывшая на югоосетинс-
кие позиции, не обнару-
жила фрагментов ра-
зорвавшегося снаряда»,
- говорится в заявлении
аппарата государствен-
ного министра Грузии по
вопросам урегулирова-
ния конфликтов.

В селе Никози группу
мониторинга ожидала
совсем иная картина. В
селе были обнаружены
место от разрыва снаря-
дов и 4 поврежденных
дома, сообщает «Меди-
аньюс».

«ИнтерпрессНьюс»
передает, что вчера в
села нижней зоны Гальс-
кого района - Тагилони,
Набакеви и Земо Барге-
би - сухумские власти
ввели дополнительные
вооруженные подразде-
ления.

Как сообщают мест-
ные жители, введение
дополнительных сил свя-
зано с предстоящими в
непризнанной респуб-
лике 11 февраля выбо-
рами в органы местного

В Гальский район
введены дополнительные
вооруженные
подразделения

самоуправления и похи-
щением председателя
окружной избиратель-
ной комиссии Давида
Сигуа.

По словам представи-
теля легитимного прави-
тельства Абхазии Торни-
ке Киланава, обстановка
в регионе напряженная,
однако в отношении мир-
ного населения никаких
агрессивных действий
со стороны абхазских во-
оруженных формирова-
ний не отмечается.

Сегодня состоится заседание
бюро Парламента Грузии

Как сказали Прайм-Ньюс в высшем законода-
тельном органе, на заседании будет обсуждаться
повестка первого пленарного заседания весенней
сессии, которая откроется 13 февраля.

 На заседании бюро поступят две инициативы от
оппозиционных фракций.

 Фракция «Правая оппозиция» выступает с ини-
циативой о создании постоянно действующей след-
ственной комиссии по изучению фактов лишения
граждан частной собственности.

 Фракция «Демократический фронт» предлагает
создать следственную комиссию по изучению на-
шумевших дел, таких, как убийство сотрудника
«Объединенного банка Грузии» Сандро Гиргвлиани и
убийство Амирана Робакидзе.

Лейбористы
обратились
в Евросовет

Лейбористская партия
Грузии опротестовала
факты лишения граждан
их частной собственности
со стороны грузинских
властей. В связи с этим
вопросом вчера утром
члены партии направили
специальное обращение в
Евросовет, информирует
«Медианьюс».

Председатель Лейбо-
ристской партии Грузии
Шалва Нателашвили на-
звал грузинские власти
продолжателями боль-
шевистского режима, а
президента Грузии Миха-
ила Саакашвили он срав-
нил с Лениным, Стали-
ным и Дзержинским. По
словам Нателашвили,
Михаил Саакашвили,
вместо обещанного рая,
устроил ад населению
Грузии. Правительство
Грузии пополняет бюд-
жет страны средствами,
отобранными у народа, и
незаконно присваивает
частную собственность
граждан.

По заявлению лидера
Лейбористской партии
Грузии, указанное обраще-
ние, которое было направ-
лено на имя генерального
секретаря Совета Европы
Тэри Дэвиса, будет рас-
смотрено на пленарном
заседании Евросовета.

Грузинские ветераны-
авиаторы протестуют в
связи с прекращением
выдачи помощи за нане-
сенный здоровью ущерб
и обвиняют власти в не-
внимании.

 Как заявил Прайм-
Ньюс бывший команду-
ющий одного из авиалай-
неров, инвалид второй
группы Акакий Битадзе,
после того, как в сентяб-
ре 2006 года прекратила
работать ликвидацион-
ная комиссия Гражданс-
кой авиации, ветераны
инвалиды-авиаторы пе-
рестали получать назна-
ченную им помощь.

 «Мы обратились в Ми-
нистерство экономичес-

Задержана Ирина Саришвили
Вчера сотрудники Департамента конституцион-

ной безопасности МВД Грузии на пограничном КПП
Садахло задержали лидера политической партии
«Имеди» Ирину Саришвили, сообщает GHN.

По предварительной информации, при задержа-
нии у нее обнаружено более 300 граммов золота, 58
тысяч долларов США и 7 тысяч российских рублей.

Ведется допрос задержанной. В партии «Имеди»
никаких комментариев по поводу ареста Саришви-
ли не делают и заявляют, что информация о ее за-
держании действительности не соответствует.

Грузинские ветераны-
авиаторы обвиняют власти
в невнимании

кого развития, которое
является правонаследни-
ком городской админист-
рации Министерства
транспорта и коммуника-
ций, в Министерство фи-
нансов, которое должно
выдавать помощь лицам,
потерявшим кормильца,
травмированным и
профнепригодным, в
Единый государственный
фонд социального стра-
хования при Министер-
стве труда, здравоохране-
ния и социальной защи-
ты, откуда мы получали
эту помощь по приказу
авиационной  админист-
рации и на основе реше-
ния суда», - отметил Ака-
кий Битадзе.
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Предложения, которые спе-
циальный представитель ООН
Марти Ахтисаари вручил
президенту Сербии Борису
Тадичу, сводятся к следующе-
му. Косово обретает государ-
ственный статус, но под меж-
дународным контролем. Ему
позволят официально пользо-
ваться собственными симво-
лами государственности -
флагом и гимном - и предос-
тавят право вступить в ООН.
Предусматриваются и соб-
ственные вооруженные силы.
Слово «независимость» в
предложениях не звучит, од-
нако фактический смысл пла-
на спецпосланника ООН сво-
дится именно к этому.

Вольности Косово обстав-
лены рядом условий, правда,
не слишком обременитель-
ных. В случае, если власти
края попытаются пойти даль-
ше очерченного в плане, у спе-
циально назначенного «пред-
ставителя международного
сообщества» будет право вме-
шаться. Оговорен запрет на
раздел территории по этни-
ческому принципу и его при-
соединение к какому-либо го-
сударству: таким образом
исключена возможность со-
здания «Великой Албании».
Сербам гарантировано пред-
ставительство в парламенте,
полиции и органах власти.

 Ахтисаари представил

«Мы очень пристально
следим за происходящим в
российско-грузинских отно-
шениях. Недавно было отме-
чено некоторое улучшение в
них, особенно после того, как
Москва направила обратно в
Тбилиси своего посла, и мы
тепло приветствуем такое
развитие событий. Это в ин-
тересах всех, чтобы Россия
и Грузия имели нормальные,
дружественные отношения»,

Солана: Нормальные отношения между Грузией и Россией -
в интересах всех государств

- заявил в интервью агент-
ству «Интерфакс» верхов-
ный представитель Евро-
пейского союза по внешней
и оборонной политике Хавь-
ер Солана.

Говоря о будущем вопроса
о статусе Косово, Солана со-
общил, что в минувшую пят-
ницу господин Ахтисаари
представил свои предложе-
ния Белграду и Приштине.

«Какое-либо соглашение

на данном этапе представля-
ется маловероятным, так как
от господина Ахтисаари
ожидается, что он предста-
вит свои предложения Сове-
ту Безопасности ООН. Рос-
сия как постоянный член СБ
ООН, конечно, несет особую
ответственность в поиске ре-
шения статусного вопроса
Косово, что, на мой взгляд,
является ключевой задачей,
стоящей перед Европой, в

этом году», - заявил Солана.
Он подчеркнул, что энерге-

тика остается важным компо-
нентом партнерства между
ЕС и РФ, и Россия есть и бу-
дет для нас первостепенным
внешним энергетическим
поставщиком, который в на-
стоящее время покрывает
25% потребляемого газа и
нефти в Евросоюзе.

«Что касается ЕС, он оста-
нется важным клиентом

России и иностранным инве-
стором», - отметил Солана.

Он выразил сожаление в
связи с тем, что конфликты
между Россией и ее соседя-
ми стоили издержек стра-
нам-членам ЕС. В то же вре-
мя в Евросоюзе уверены,
что Россия будет делать все
возможное во избежание
повторения подобного сце-
нария в будущем, передает
GHN.

На благотворительной выс-
тавке-продаже в гостинице
«Кортиярт Мариотт» было
многолюдно. Посетителей
принимали организаторы ак-
ции – благотворительный гу-
манитарный фонд супруги
президента Грузии Сандры
Элизабет Руловс «SOCO» и
Международный фонд взаи-
мопомощи просветительской
и трудовой деятельности
«GIEV».

Вечер открыл президент
фонда «GIEV» Экрем Шахан,
который, в частности, отме-
тил, что эту выставку-прода-
жу, уже третью по счету, по-
чти год готовили ее члены
фонда, женщины из Грузии и
Турции, представители
«SOCO», сотрудники Черно-
морского университета и про-
светительских учреждений
Чаглари.

 Сандра Руловс рассказала
присутствующим о значении
акции и поблагодарила парт-
неров:

- Уже несколько лет нам по-
ступают благотворительные

Независимость Косово?
свою концепцию урегулирова-
ния косовского конфликта Ген-
секу ООН, а затем в Вене чле-
нам контактной группы, в ко-
торую входят представители
России, США, Великобрита-
нии, Франции, Германии и
Италии.

В Приштине ожидают, что
Совет Безопасности ООН уже
в апреле нынешнего года при-
мет новую резолюцию, кото-
рая проложит для Косово пря-
мой путь к независимости,
заявил в субботу вечером
иностранным журналистам
глава временного правитель-
ства Косово и Метохии Агим
Чеку.

По мнению Чеку, фунда-
ментом новой резолюции Со-
вета Безопасности станут
предложения специального
представителя ООН Марти
Ахтисаари, и Косово в этом
документе «будет представле-
но уже как независимое госу-
дарство».

Косовский премьер сооб-
щил также, что возглавляе-
мое им правительство не на-
мерено принимать в одно-
стороннем порядке деклара-
цию о независимости и бу-
дет «активно работать над
новым статусом Косово как
суверенного государства с
правительствами западных
стран».

Тем временем, президент

Сербии Борис Тадич заявил:
«Белград никогда не примет

независимости Косово, для
которой открывает двери
план, предложенный ООН».

Тем не менее, Ахтисаари
уже пояснил, что для внесе-
ния вопроса о статусе Косово
в СБ ООН не обязательно дос-
тижение сторонами компро-
мисса.

«Я все еще верю в компро-
мисс, - сказал он, - но не ис-
ключаю возможности, что та-
ковой не будет достигнут.
Нельзя ждать до бесконечно-
сти».

По замыслу Ахтисаари, уже
13 февраля в Вене должны
начаться консультации между
делегациями Белграда и При-
штины, в ходе которых сторо-
ны получат возможность выс-
казать свои замечания и пред-
ложения. После этого оконча-
тельная версия документа бу-

дет представлена Гене-
ральному секретарю
ООН и Совету Безо-
пасности, сообщает
РИА «Новости».

В то же время  Рос-
сии и США не удалось
договориться по про-
блеме Косово, разно-
гласия носят принци-
пиальный характер.

Об этом заявил гла-
ва МИД РФ Сергей
Лавров по прибытии в

Москву после визита в США,
передает РИА «Новости».

«Косово - это та тема, где в
отличие от Ирана, Ирака и от
Ближнего Востока, расхожде-
ния в наших позициях носят
принципиальный характер.
Пока у нас нет общего видения,
как должна решаться эта про-
блема», - сказал Лавров.

План по Косово, представ-
ленный   спецпредставителем
ООН Марти Ахтисаари, пре-
дусматривает независимость
этой сербской провинции,
большинство населения кото-
рой составляют албанцы, но
продвижение к независимос-
ти замаскировано – о ней пря-
мо не говорится в предложе-
ниях финского дипломата.
Она вырисовывается в перс-
пективе более отдаленной,
чем надеялись косовцы всего
несколько месяцев назад, но,
как бы то ни было, в итоге речь

идет однозначно о независи-
мости, пишет французская
газета «Фигаро».

Представление плана было
отложено, чтобы учесть поли-
тическую ситуацию в Сербии
и дать провести там выборы,
которые, несмотря на успех
националистов, должны по-
зволить сохранить проевро-
пейскую правительственную
коалицию.

Однако главное препят-
ствие находится не в Белгра-
де и не в Приштине, а в Моск-
ве. Угрожая Совету Безопас-
ности наложить вето на любую
формулировку, неприемле-
мую для Сербии, Кремль ста-
вит условие, из-за которого
принятие решения отклады-
вается на неопределенный
срок.

Россия играет сразу на двух
досках: она выступает защит-
ником территориальной цело-
стности Сербии и в то же вре-
мя подчеркивает, что предус-
мотренная планом независи-
мость Косово послужит преце-
дентом для урегулирования в
ее пользу «замороженных кон-
фликтов» в Грузии и Молда-
вии, где Москва подстрекает
Приднестровье, Абхазию и
Южную Осетию к отделению,
отмечает «Фигаро».

Гиви ИНАСАРИДЗЕ

А к ц и я

В помощь детям и малообеспеченным
многодетным семьям

средства от проведения со-
вместных  акций  с фондом
«GIEV». На суммы, поступив-
шие за два последних года, мы

смогли помочь многим бес-
призорным детям и мало-
обеспеченным многодетным
семьям, а также назначить

стипендию несколь-
ким нуждающимся
студентам. Надеемся,
что число студентов,
которым мы сумеем
оказать помощь, со
временем возрастет.
Хочу выразить благо-
дарность «GIEV» за ис-
кренность и теплоту,
которую я ощущаю.
Это бывает довольно
часто, поскольку моя
свекровь – турколог, и
с представителями
вашей страны у нас
очень близкие и теп-
лые отношения.

 Мать президента
Грузии, проректор
Черноморского уни-
верситета, вице-пре-
зидент фонда «GIEV»
Гиули Аласания, в
свою очередь, отме-
тила, что, войдя в ком-
нату, она сразу же

ощутила тепло, когда увиде-
ла знакомые и приветливые
лица… Она подчеркнула, на-
сколько плодотворно сотруд-

ничество фондов «SOCO» и
«GIEV», а также призвала при-
сутствующих внести свою
лепту в благотворительную
акцию, средства от которой
«будут израсходованы на доб-
рые дела».

Председатель наблюда-
тельного совета Черномор-
ского университета Месут
Бозкир слова особой благо-
дарности адресовал Сандре
Руловс за активное участие
в мероприятии и обратил-
ся к гостям с призывом не
скупиться на пожертвова-
ния.

На нынешней выставке-
продаже были представлены
сувениры, предметы быта,
сладости, образцы народных
промыслов и изобразитель-
ного искусства, блюда грузин-
ской и турецкой кухни, заслу-
жившие высокую оценку посе-
тителей… Средства, посту-
пившие с акции, пойдут на
оказание помощи особо нуж-
дающимся детям и многодет-
ным семьям.

Соб. инф.
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Аппарат Парламента Грузии
сократится на 140 человек

  Более 140 сотрудникам  Парламента Грузии  уже переданы
предупредительные листы об освобождении с работы.   Об этом
агентству «ИнтерпрессНьюс»  сообщил  руководитель аппара-
та парламента  Гоча  Мартыненко.

 По его словам,  с работы будут освобождены как пригла-
шенные специалисты, так и  штатные сотрудники.   Освобожде-
ние  сотрудников  в парламенте связывают с  процессом опти-
мизации работы законодательного органа.  Предупрежденные
об освобождении сотрудники  прекратят работу  с 1 марта.

Как заявил в беседе с аген-
тством «Медианьюс» пред-
седатель Союза производи-
телей, импортеров и потре-
бителей нефтепродуктов Гру-
зии Вано Мтвралашвили, в
полной мере импорт бензина
из Азербайджана будет во-
зобновлен до конца текущего
месяца, в настоящее же вре-
мя компания «Сокар Джорд-
жия» ввезла в Грузию лишь 5
тысяч тонн азербайджанско-
го бензина.

Сотрудниками Генеральной
инспекции МВД Грузии задер-
жан начальник экспертно-кри-
минальной службы Гори
Иосиф Хабелашвили, переда-
ет GHN.

Он обвиняется в присвое-

Задержаны:
Начальник экспертно-
криминальной службы Гори…

нии чужого имущества с ис-
пользованием фальшивых до-
кументов, в результате чего он
стал владельцем 20 тысяч дол-
ларов.

Следствие по этому факту
ведет Генинспекция МВД.

Как передает «Интер-
прессНьюс»,   в ночь на поне-
дельник сотрудники правоох-
ранительных органов задержа-
ли на улице Мицкевича сына
бывшего государственного
министра Грузии Автандила
Джорбенадзе – Серго Джорбе-
надзе. По информации теле-
компании «Рустави 2»,  Серго
Джорбенадзе обвиняется в
незаконном  ношении оружия.

В ходе задержания на улице

…Сын бывшего
государственного министра
Грузии

Мицкевича были слышны зву-
ки стрельбы. У задержанного
Серго Джорбенадзе был обна-
ружен пистолет системы  Ма-
карова.

Как сообщает телекомпа-
ния,   сотрудники патрульной
полиции были вызваны на ули-
цу Мицкевича  по причине се-
мейного конфликта.

В ближайшее время  суд
определит  задержанному
меру пресечения.

Согласно информации «Ин-
терпрессНьюс», в Москве за-
держан находившийся в меж-
дународном розыске по обвине-
нию в похищении человека
гражданин Грузии Автандил Па-
цурия, который имел при себе
фальшивый паспорт.

По данному факту возбужде-
но уголовное дело по статье УК
«Использование заведомо
ложных документов».

Пацурия подозревается в
причастности к похищению в
2002 году в Тбилиси предпри-
нимателя Ираклия Кортава. За
освобождение предпринима-

По предварительному заклю-
чению экспертизы тела 30-лет-
него Левана Алелишвили, най-
денного повешенным в соб-
ственной камере, подтвержда-
ется версия о самоубийстве
заключенного, сообщают «Но-
вости-Грузия». 

Об этом заявил эксперт Бе-
сарион Манджгаладзе журнали-
стам после завершения экспер-
тизы, которая проводилась в ле-
чебном учреждении заключен-
ных и осужденных (Республи-
канская тюремная больница)
Департамента по исполнению
наказаний Министерства юсти-
ции Грузии.

«По предварительному ос-
мотру можно сказать, что это
механическая асфиксия, в ре-
зультате повешения на ремне. 
Окончательное заключение бу-
дет после получения лаборатор-
ных ответов», - сказал Бесарион
Манджгаладзе, отметив, что «на
теле скончавшегося нет следов
насилия». 

Родственники Левана Але-
лишвили, присутствующие на

…А в Москве - гражданин
Грузии Автандил Пацурия

теля шестеро похитителей тре-
бовали $500 тыс. В ходе пере-
говоров сумма выкупа была
снижена до $50 тыс., а после ее
выплаты заложник был осво-
божден.

Трое похитителей были за-
держаны в Грузии в 2002 году,
остальные – объявлены в ро-
зыск. Один из разыскиваемых
– криминальный авторитет
Мурман Твилдиани /«Халва»/
бежал в Испанию, где был за-
держан в 2004 году. Однако пос-
ле экстрадиции в Грузию Твил-
диани бежал в Россию, и был
задержан в Москве в 2005 году.

Заключенный Алелишвили
покончил жизнь самоубийством

экспертизе, утверждают, что за
несколько часов до его смерти к
заключенному приходил неиз-
вестный, мотив посещения ко-
торого также неизвестен.

Как сообщили в Департамен-
те по исполнению наказаний
Минюста Грузии, Левану Але-
лишвили, который был задер-
жан 1 февраля по подозрению в
хранении наркотиков, несколь-
ко дней назад избрали в каче-
стве меры пресечения двухме-
сячное предварительное заклю-
чение.

На второй день после перево-
да заключенного в Руставскую
тюрьму №6 оперативный де-
журный обнаружил Алелишви-
ли повешенным в собственной
камере.

Следствие по данному факту
ведется следственной службой 
Департамента по исполнению
наказаний Минюста Грузии.

По официальной версии,
заключенный покончил жизнь
самоубийством, однако члены
семьи Алелишвили категори-
чески отрицают эту версию.

Начат первый этап импорта
азербайджанского бензина

В текущем году азербайд-
жанский бензин еще не посту-
пал в Грузию. По официальной
информации азербайджанс-
кой стороны, причиной этого
стал спрос на бензин на внут-
реннем рынке, что было выз-
вано использованием топлива
для энергетических целей. В
этот период Грузия обеспечи-
валась бензином, поставляе-
мым из Европы. Европейский
бензин на 0,10-0,15 лари доро-
же азербайджанского.

По словам Вано Мтвра-
лашвили, говорить об изме-
нении цены на бензин в насто-
ящее время преждевремен-
но, хотя после того, как им-
порт бензина из Азербайджа-
на будет возобновлен в пол-
ной мере, рынок отрегулиру-
ется, и цена на бензин, воз-
можно, снизится. Это, есте-
ственно, произойдет в том
случае, если этому будут спо-
собствовать международные
цены на бензин.

Председателями городского и апелляцион-
ного судов Кутаиси назначены Малхаз Гурули
и Давид Двали. Вчера их представил  сотруд-
никам судов председатель Верховного сове-
та юстиции Грузии Валерий Церцвадзе, со-
общает «Медианьюс».

По словам Валерия Церцвадзе, на Малха-
за Гурули возложена большая ответствен-
ность, так как с сегодняшнего дня он являет-

У городского и апелляционного
судов Кутаиси - новые председатели

ся и председателем Кутаисского апелляцион-
ного суда и членом Верховного совета юсти-
ции Грузии.

Как заявил сам новый председатель Кута-
исского апелляционного суда, он сделает все
для того, чтобы находящееся в его ведении ве-
домство внесло свой вклад в успех судебной
реформы в Грузии, от чего ”зависит и успех
Грузии”.

В связи с обнаружением
вируса птичьего гриппа на
территории Краснодарского
края, члены партии «Зеленые
Грузии» выступили с требова-
нием о введении запрета на
ввоз продукции птицеводства
из Российской Федерации,
сообщает «Медианьюс».

«Известно, что 29 января
2007 года недалеко от грузино-
российской государственной
границы, в трех пунктах Крас-
нодарского края Российской
Федерации были зафиксиро-

«Зеленые» против кур из России
ваны три случая массового
мора домашней птицы от ви-
руса птичьего гриппа. А 24 ян-
варя 2007 года в юго-западных
регионах Венгрии от вируса
птичьего гриппа погибло око-
ло 3 тысяч 500 уток и кур», - го-
ворится в заявлении партии.

Члены партии «Зеленые Гру-
зии» приветствуют решение
Министерства охраны окру-
жающей среды и природных
ресурсов Грузии о запрете на
охоту на перелетных птиц. Од-
нако им непонятно, почему до

сих пор не введен запрет на
ввоз продукции птицеводства
из Российской Федерации и
Венгрии.

«Пребывание грузинских
властей в позе страуса, когда
здоровью населения угрожает
опасность, тем более населе-
нию страны, против которого
объявлена экономическая
блокада, четко указывает на
непоследовательную, нео-
смысленную и опасную для об-
щества политику», - говорит-
ся в заявлении партии.

В этом году Тбилиси четвертый раз под-
ряд будет принимать международный фе-
стиваль горных, приключенческих и экст-
ремальных фильмов «Ниамори». Целью
фестиваля является популяризация зим-
них видов спорта и его экстремальных ви-
дов в Грузии, а также внедрение здорово-
го образа жизни среди населения.

Как сказала в беседе с агентством «Ме-
дианьюс» организатор фестиваля «Ниа-
мори» Тамара Джишкариани, на фестива-
ле, помимо грузинских фильмов, будут
представлены фильмы из Российской Фе-

Грузия будет принимать
международный фестиваль «Ниамори»

дерации, Франции, США, Италии, Авст-
рии, Германии, Канады, Словакии и Непа-
ла.

В рамках фестиваля состоится фотокон-
курс и литературный конкурс «Дневники
путешественника». Также в рамках фести-
валя в курортном местечке Гудаури запла-
нировано соревнование по горнолыжному
спорту между грузинскими журналистами.

На сегодняшней пресс-конференции
организаторы фестиваля «Ниамори» озна-
комят представителей грузинских средств
массовой информации с его программой.

По информации GHN,
между большинством и оппо-
зицией Парламента Грузии до-
стигнуто соглашение о прин-
ципах финансирования пар-
ламентских фракций. Вопрос
финансирования был рас-
смотрен на встрече председа-
телей фракций с председате-
лем парламента Нино Бурджа-
надзе.

Оппозиция опасалась, что
большинство откажется от ра-
нее согласованного плана и
внесет изменения, что для них

Творческие
союзы в Грузии
могут быть
упразднены

Творческие союзы, воз-
можно, будут упразднены.
Как стало известно агентству
«ИнтерпрессНьюс»,  пра-
вительство уже подготовило
соответствующий законо-
проект,   который,  предполо-
жительно,  будет представ-
лен на завтрашнем заседа-
нии бюро парламента.

  Согласно законопроекту,
должен быть признан  поте-
рявшим  силу   Закон «О твор-
ческих работниках и  твор-
ческих союзах» от 8 июня
1999 года. После вступления
законопроекта  в силу  долж-
ны быть объявлены  ликвиди-
рованными созданные,  со-
гласно  Закону  от 8 июня 1999
года,   юридические лица пуб-
личного права –  творческие
союзы.

В Аджарии заложена основа
нового монастырского комплекса

На горе Сарпи вчера заложен фундамент нового монастырско-
го комплекса, передают  «Новости-Грузия».

Монастырь имени лазов-мучеников в течение года построит
компания «Центр-поинт груп». Фундамент нового монастыря освя-
тил главный епископ Батуми и Кобулети, владыка Дмитрий.

По его словам, комплекс, который виден с турецкой террито-
рии, станет символом духовного единства для грузин, проживаю-
щих на территории Турции.

Соглашение по принципам
финансирования фракций
достигнуто

было бы неприемлемо.
Согласно рассмотренному

и согласованному вчера про-
екту, каждая фракция, число
членов которой меньше 50 че-
ловек, получит финансирова-
ние в размере 5 тысяч лари.
Фракция, число членов кото-
рой превышает 50 человек,
получит 10 тысяч лари.

Так что фракция большин-
ства получит финансирова-
ние в размере 10 тысяч лари,
а остальные 6 фракций - по 5
тысяч лари.
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Преданные государством
Она в полном отчаянии,

эта молодая женщина, ос-
тавшаяся одна с двумя до-
черьми на руках. Старшей –
семнадцать лет, младшей –
двенадцать. До чего же им
необходима именно сейчас
сильная и добрая отцовская
рука! Однако жизнь, вернее,
злая воля политиков рассу-
дила иначе. Муж Магули Ку-
тателадзе, Мераб, герои-
чески погиб в боях за Гагру.
В один день с братом – Ти-
муром. Оба они сражались
добровольцами в рядах гаг-
рского батальона и посмер-
тно награждены медалью
«За воинскую доблесть».

Магули, получившая ин-
валидность II группы, оста-
лась с девочками практи-
чески на улице. К счастью,
ее приютил брат, тоже чело-
век семейный. И живут все
они в одной комнатушке.
Льготы, предусмотренные
Законом «О ветеранах вой-
ны и Вооруженных Сил»,
принятым в 1995 году, были
для этой в полной мере ис-
пившей горькую чашу стра-
даний семьи, как и для мно-
гих других, не менее обез-
доленных, жизненно необхо-
димы.

- Мы не живем, мы прозя-
баем, - говорит Магули. – И
никому до этого нет дела.
Моя дочь учится в универ-
ситете. Ей необходимо
ежедневно ездить на заня-
тия. Бесплатный проезд был
для нас громадным облегче-
нием. И разве только для
нас? Теперь для тысяч лю-
дей станет неразрешимой
проблемой простое переме-
щение по городу. Кому мог-
ло прийти в голову подобное
изуверство? Я сама сижу
без работы. Получаю пен-
сию на дочерей. И что это
за пенсия? Жалкие гроши!
46 лари на каждую из дево-
чек, плюс добавка в разме-
ре 44 лари. Вот во сколько

Ветераны, мо-о-олчать!
Р-р-р-разойдись!

«Благодарность – это груз. А от всякого груза над-
лежит избавляться!» – эти слова одного из духовных
отцов французской революции Дени Дидро.

Молодые папаши «революции роз» очень успешно
внедряют в практику сей «перл» философии рево-
люционной морали. От благодарности к народу, по-
зволившему им завладеть рычагами власти, они из-
бавились весьма оперативно и фундаментально. Ли-
шение ветеранов войны и Вооруженных Сил большей
части полагающихся им льгот - еще одно тому свиде-
тельство. И, к несчастью, не последнее...

оценили самопожертвование
их отца… Старшей скоро ис-
полнится восемнадцать, и…
одной пенсии как не бывало.
И ведь, что еще придумали –
если ты, не дай Бог, трудоспо-
собен, то лишаешься стату-
са лица, потерявшего кор-
мильца и всех сопутствую-
щих льгот, пока тебе не испол-
нится… 65 лет! «К счастью»,
я инвалид и мне это не «угро-
жает»…

В данный момент Магули
Кутателадзе обратилась в Де-
партамент по делам ветера-
нов с просьбой помочь ей с
жильем. Председатель де-
партамента Нугзар Цагаре-
ишвили связался с мини-
стром по делам беженцев Хе-
виашвили. Трудно сказать,
что выйдет из всего этого, но
если даже Хевиашвили суме-
ет подыскать что-нибудь для
молодой вдовы и сирот, то его
возможностей все равно не
хватит на всех обездоленных
ветеранов и их семей. Тем
более, если государство  по-
немногу сложит с себя все
обязательства и начисто за-
будет о благодарности.

Зато какая экономия – бюд-
жет мгновенно станет намно-
го богаче и появится возмож-
ность с помпой открыть еще
несколько десятков фонта-
нов, а также, пригласив пару
знаменитостей по поводу и
без, устроить грандиозное
шоу с народным гулянием. А
как же «государственным му-
жам» необходима разрядка –
они так думают и заботятся о
нас! А посему желают видеть
наши сияющие от отблесков
дорогостоящих фейерверков
лица!

Все хорошо, прекрасная
маркиза!..

Законы существуют,
чтобы их… менять?!

Вот именно! Особенно, ког-
да для бюджета требуются де-
нежные ресурсы (коллективные
«сациви» и «гозинаки» обо-

шлись недешево). Правда,
«блистательная идея» внести
некоторые изменения в тот же
закон о ветеранах кому-то из
наших высокопоставленных
(увы!) молодцев пришла еще
раньше. Вот дословный пере-
вод четвертого пункта второй
статьи  вышеназванного зако-
на:

“Ветеранам Грузии полага-
ются права и
льготы, пре-
дусмотрен-
ные согласно
этому закону,
действующе-
му законода-
тельству Гру-
зии и другим
нормативным
актам. Недо-
пустимо  уп-
р а з д н е н и е
или ухудше-
ние ранее
действующих
льгот, преиму-
ществ и прав,
без принятия
других равно-
ценных актов».

Соглас но
этому пункту,
года два тому

назад ветераны пользовались
перманентным бесплатным
медицинским обслуживани-
ем. Это финансировало госу-
дарство. Потом это поручили

муниципальным структурам
без должного финансового
обеспечения. Таким образом,
к услугам ветеранов оказались
лишь разовые муниципальные
программы, никак не равно-
ценные с прежними льготами.
Это породило множество про-
блем и конфликтов.

Некий высокопоставленный
«умник» (а, может, группа «ум-
ников»?) сделал соответствую-
щие выводы. 23 декабря 2005
года «каверзный» пункт был
упразднен. Стало возможно
перекраивание закона о вете-
ранах вкривь и вкось, по вы-
сочайшему велению и чинов-
ничьему хотению. Недаром
наши государственные юнцы
по за границам квалифика-
цию «повышали»!

Последствия не заставили
себя ждать. Постепенно вете-
раны лишились большей ча-
сти своих прежних льгот. На-
пример: освобождение от
всех видов налогообложения,
помощь при ремонте жилища
из местного бюджета, бес-
платное обеспечение лекар-
ствами в государственных ап-
теках и доставка лекарств на
дом инвалидам I группы (!),
бесплатное обеспечение пу-
тевками в санаторий, дом от-
дыха или профилакторий за
счет государства и многого
другого. Интересующимся
этим вопросом рекомендуем
заглянуть в вышеназванный
закон и сравнить новую его
редакцию с более ранней.
Картину, представшую ва-
шим глазам, можно назвать
так: «ободранный баран». Вот
во что превратили закон о ве-
теранах!

Информация
к размышлению

В Департаменте по делам
ветеранов упразднена струк-
тура, занимающаяся вопро-
сами медицинской социаль-
ной помощи ветеранам. Что
бы это значило? Разве реор-
ганизация это -  сокращение
штатов и ухудшение качества
обслуживания? Омбудсмен
по делам ветеранов Нодар
Сепиашвили заверил меня,

что эти функции будут пере-
даны  другим сотрудникам, и
сокращение данной структуры
отнюдь не отразится на при-
оритетах департамента. Меня
не убедило. Когда и закон о ве-
теранах, и департамент, зани-
мающийся их проблемами,
сокращаются подобно шагре-
невой коже, поневоле ожида-
ешь самого худшего. А вдруг
они (закон и департамент, то
есть!) исчезнут вовсе! Шутки
шутками, но ведь еще Дидро
утверждал, что благодар-
ность-балласт, от которого
надлежит избавиться…

В целом, Нодар Сепиашви-
ли, мягко говоря, не одобря-
ет стратегию и тактику, про-
водимую в отношении вете-
ранов:

- Любая цивилизованная
страна старается в долж-
ной мере оценить заслуги
своих ветеранов. Те же Рос-
сия, Азербайджан, Арме-
ния стараются максималь-
но заботиться о них. А вам
известно, что в 2006 году
российское правительство
выслало грузинским вете-
ранам, участвовавшим в
сражениях за Москву
(кстати, гражданам Грузии)
денежное вознаграждение
эквивалентное 100 лари? А
наше родное правитель-
ство даже не удосужилось
провести ветеранам войны
в Абхазии и Самачабло
психологическую реабили-
тацию, а ведь многие из
них находятся в тяжелом
состоянии!

Упразднение четвертого
пункта второй статьи было
совершенно неправильно.
Результаты налицо. К сожа-
лению, некоторые члены
правительства не осозна-
ют всей важности правиль-
ной политики по отноше-
нию к Вооруженным Силам
вообще и к ветеранам, в ча-
стности. Вы знаете, что за-
явил мне заместитель ми-
нистра по здравоохране-
нию и соцобеспечению
Мегрелишвили?  Он, ока-
зывается, не видит особой
разницы между ветерана-

ми и, например, учителя-
ми. И что предоставление
льгот ветеранам нарушает
статью Конституции о ра-
венстве перед Законом.

Вот такие дела, дорогие
читатели. Боюсь, что моя
ассоциация о шагреневой
коже не совсем лишена ос-
нований. А, в целом, Мег-
релишвили прав. Наши
милые предводители и в
самом деле не видят раз-
ницы между ветеранами и
учителями. И вполне спо-
собны выкинуть на улицу и
тех, и других. Например,
как учителей музыкальной
школы. А заодно и всех нас
тоже – за компанию...

Медея ГОГСАДЗЕ
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«Оставим Косово:
в Абхазию

пришло  время
международного
вмешательства»

Директор Центра ана-
лиза безопасности Гру-
зии,  старший  эксперт
Потомакского института
политических  исследо-
ваний  Дэвид  Дж. Смит
пишет: Спецпредстави-
тель ООН  Марти  Ахти-
саари в понедельник
представил Белграду и
Приштине предложение
по Косово, которое пре-
дусматривает предос-
тавление этой сербской
провинции статуса неза-
висимости, приравнен-
ного  к  его независимос-
ти. Россия, традиционно
поддерживающая  сер-
бов, попытается прова-
лить это предложение,
хотя дипломатическое
преимущество не на ее
стороне. Интересно, что
одновременно офици-
альная  Москва тотчас
же нежелательную для
нее балканскую модель
приладила к кавказско-
му конфликту и сейчас
заявляет, что независи-
мое Косово станет пре-
цедентом для независи-
мой  Абхазии. Однако

этот аргумент Кремля не
что иное, как абсолют-
ная глупость.

Кремлевский  дипло-
матический гамбит пре-
зидент России  начал
официально разыгры-
вать 31 января 2006 года,
когда заявил: «Если кто-
нибудь  полагает, что Ко-
сово можно присудить
независимость,  тогда
почему  мы должны отри-
цать эту модель для Аб-
хазии…Мы все вместе
должны  признавать уни-
версальные принципы».
Москва то же самое ут-
верждала в  июле про-
шлого года на  организо-
ванном саммите «боль-
шой восьмерки». Хотя
позже Россия  поменяла
позицию и стала гово-
рить предупреждающим
тоном…

 Оценивая далее  пред-
ложение по  Косово, по-
литолог отмечает: В этом
контексте предложение
Ахтисаари по Косово мо-
жет для некоторых содер-
жать важные мнения с
точки зрения решения
территориального конф-
ликта в Грузии. Первей-
шее значение в этом
случае придается  меж-
дународному участию.

Контраст же в этом слу-
чае между виртуальным
игнорированием  Абха-
зии и  вмешательством
международного содру-
жества в Косово весьма
значителен. Если бы к
Абхазии мир проявил
хотя бы десятую часть
своего интереса к Косо-
во, все изменилось бы
довольно быстро.

Первым шагом яви-
лось  бы  размещение
здесь международных
полицейских сил, кото-
рым доверяют все сто-
роны. Восстановленная
безопасность может со-
здать хорошую почву
для интенсивных дипло-
матических попыток с
целью решения конф-
ликта. Эти попытки, без
сомнения, приведут в
движение некоторые ин-
струменты предложе-
ний Ахтисаари -  возвра-
щение беженцев, защи-
ту меньшинств, гаранти-
рованное представи-
тельство, широкое мес-
тное самоуправление и
многое другое. Это не
подразумевает некото-
рые нереальные прин-
ципы, которые заменили
бы тот факт, что  Абха-
зия является  частью
Грузии.

Возможно, налицо
сходство Балкано-Кав-
казского конфликта, но

не такое, которое имеет
в виду   Путин.

Судебная реформа,
согласно

статистическим
данным

По заявлению пресс-
службы Верховного Суда
Грузии, по обвинениям,
высказанным в адрес
грузинского правосудия
и  несмотря на существу-
ющие проблемы, 2006
год для системы право-
судия был  важнейшим
годом. По словам этой
службы, реформа, про-
веденная в судебной си-
стеме, уже проявилась
первыми  серьезными
результатами, что лучше
всего показывает  суще-
ствующая статистика.

Самое распростра-
ненное обвинение, кото-
рое слышится по отно-
шению к суду, зачастую
относится к примене-
нию  в качестве меры
пресечения заключения
под стражу. Председа-
тель Верховного Суда не
раз заявлял, что  выска-
занные частью обще-
ства в связи  с этим об-
винение не имеет осно-
вания, так как существу-
ющая статистика и циф-
ры  показывают совер-
шенно иную реальность.

По данным пресс-
службы Верховного

Суда, в 2006 году мера
пресечения – арест -
была использована по
отношению к 10 367 ли-
цам, а  залог и другие
меры, как, например,
личная гарантия, пере-
дача несовершеннолет-
них  обвиняемых под
надзор, были примене-
ны к 7505 обвиняемым.
То есть, заключение под
стражу коснулось 58
процентов, а залог и дру-
гие меры – 42 процентов.

Высокие  штрафные
санкции таможни

сдерживают
импортеров

Новый Таможенный
кодекс вошел в силу  с 1
января  2007 года и уже
успел стать причиной
достаточно сильной го-
ловной боли для импор-
теров. Они, в основном,
опротестовывают  стро-
гие штрафные санкции.
По их оценкам, штраф-
ные ставки сами по себе
весьма высоки. Именно
это стало причиной того,
что Министерство фи-
нансов и  председатель
Таможенного департа-
мента несколько дней
назад встретились с не-
довольными  импорте-
рами нефти.

На фоне недоволь-
ства   импортеров пока-
затели Таможенного де-

партамента Министер-
ства финансов в  январе
текущего года значи-
тельно превзошли   про-
гнозируемые.

Это позволило мини-
стру финансов Алекси
Алексишвили заявить,
что департамент тамож-
ни работает весьма опе-
ративно и  качественно.

Что же касается
штрафных санкций, по
разъяснению министра,
«главной целью   штрафа
является упорядочение
существующего в этой
сфере положения. Если
имеется предмет для
споров, и штраф при-
суждается  неправильно,
то должна наказываться
администрация. В слу-
чае спора предпринима-
тель должен обращаться
в Совет по рассмотре-
нию споров. Нашей це-
лью является, чтобы эта
схема эффективно рабо-
тала, если она не работа-
ет, мы это выправим».

Утвержденный парла-
ментом новый Таможен-
ный кодекс общество
встретило с оптимизмом.
По словам министра фи-
нансов  Алекси Алексиш-
вили, этот документ пре-
дусматривает введение
упрощенных таможенных
процедур, а также корен-
ной пересмотр таможен-
ной политики.

«Республиканцы»
и «Консерваторы»

сговорились с
Саакашвили?

В связи с  форма-
том и вопросом отно-
сительно визита  в
феврале на весеннюю
парламентскую сес-
сию президента Саа-
кашвили председа-
тель «Демократичес-
кого фронта» Давид
Бердзенишвили гово-
рит следующее: Если
они намерены  посту-
пать так же, как в по-
запрошлом году, ког-
да   парламентское
большинство после
каждых трех с полови-
ной минут президент-
ских выст уплений
вставало на ноги и
разражалось апло-
дисментами,  будет
весьма неправильно,
как и для ажиотажа
приглашение на засе-
дание «героев нашего
времени». Одна из ко-
торых -женщина - во-
енная  - осталась за
рубежом… Ни  одна, и
ни другая форма не
подходит  нам .  …
Нормальная форма,
политическая культу-
ра требуют того, что,
поскольку  в начале
весенней сессии обя-
занностью президен-
та является явиться в
парламент, он доло-
жен быть  готов к диа-
логу и  выслушать
председателей  фрак-
ций. Тем более что для
заключительного сло-
ва он всегда имеет
время в парламенте.

«Конструктивный
тон Путина
в Тбилиси

воспринят как
хороший знак»

 Президент России
Владимир Путин провел
очередную грандиозную
ежегодную пресс-кон-
ференцию. По заявле-
нию российского прези-
дента, у Москвы пока не

получается нормализа-
ция отношений с Грузи-
ей, хотя, как  отметил он,
возвращение в Грузию
российского посла  дол-
жно стать  условием уре-
гулирования  двусторон-
них проблем… Оцени-
вая  пресс-конференцию
Путина, в беседе с «РЕ-
ЗОНАНСИ» политолог
Рамаз Сакварелидзе от-
мечает, что вопрос воз-
вращения посла являет-
ся частично заслугой За-
пада. Однако говорить,
что Россия тем самым
пошла Грузии на уступки,
ошибочно. Несмотря на
это, исходя из  умерен-
ного  тона  Путина, улуч-
шение ситуации между
двумя  странами может
принять весьма замет-

 Говоря о плюсах,
имевших место в тече-
ние прошедшего года,
Давид Бердзенишви-
ли отмечает:

-В  принципе, место
имел всего один плюс.
Это  приближение к
НАТО. Правда, во вла-
стных кругах у некото-
рых были иллюзии,
что мы еще ближе по-
дойдем   к НАТО. И нас
даже бы пригласили
стать членами этой
организации, но это
были всего лишь иллю-
зии.  У меня их не
было. Поэтому в сум-
ме та дистанция, кото-
рую  прошла Грузия по
приближению к НАТО,
является правильной
и нормальной. Однако
имеется целый ряд ус-
ловий, которые необ-
ходимо выполнить для
более тесных взаимо-
отношений с НАТО.
Это судебная рефор-
ма, вопросы защиты
прав человека, само-
управление и т.д.  Дру-
гих плюсов в течение
минувшего  года  я
больше не вижу.

«Мятежные»
профессора

формируют новый
университет

Называемые «мя-
тежными»  профессо-
ра Тбилисского госу-
дарственного универ-
ситета  организовали
неправительственную
организацию «Соли-
дарность за  образо-
ванную Грузию». Пред-
седателем союза яв-

ляется академик Тен-
гиз Санадзе.  Как заяв-
ляют представители
организации, их це-
лью является  выра-
ботка  национальной
политики и концепции
науки и образования.

Не  исключено, что
этот контингент про-
фессоров создаст но-
вый частный универ-
ситет, о чем профес-
сор Джемал Мебониа
говорит уже открыто.
По его словам, их орга-
низация  служит
тому, чтобы  реформы
науки и образования
шли по правильному
пути, а также делу ис-
правления ошибок, ко-
торые  вольно или не-
вольно случились и
сегодня налицо. Про-
фессор говорит так-
же, что добиться это-
го сама наука в оди-
ночку не в силах, как и
другие сферы,  если
не будет сформирова-
но гражданское обще-
ство, не  произойдет
его  консолидация про-
тив несправедливос-
ти.

Заместитель
Чипашвили смеется

над ветеранами
 Проводимые вете-

ранами  двухнедель-
ные акции протеста у
Парламента Грузии не
привели к результату.
В поддержку ветера-
нов выступают  право-
защитные организа-
ции и требуют от вла-
стей принятия разум-
ного решения. Иллю-
зии о том, что власти
пойдут  на   ус т упки
ветеран ам  и  с во и
ошибк и приз на ют ,
уже ни у кого не оста-

лось. Соответствен-
но, правозащитники
для достижения сво-
ей цели попытаются
использовать обход-
ные пути. По заявле-
нию одного из них –
Гиоргия Лагидзе, если
власти не вернут ве-
теранам отмененные
льготы, то они обра-
тятся  с целью защи-
ты их прав в междуна-
родные организации.

Ветераны также за-
являют, что  в случае,
если их требования не
будут удовлетворены,
они прибегнут к голо-
довке.. Это  постыдный
факт не только для
каждого из нас, но и
для всего правитель-
ства. Потому мы гото-
вы встать вместе с
ними, заявляет Гиор-
гий Лагидзе.

Александр Ва ша-
кидзе, председатель
Союза ветеранов вой-
ны, труда и вооружен-
ных сил Дидубе –Чугу-
ретского района, гово-
рит: «Я уже два года
нахожусь на этой дол-
жности,  работаю без
вознагр ажден ия .  У
нас  был закон ,  с о -
гласно которому ре-
шались все ветеранс-
кие проблемы до 23
декабря  2005 года,
пока правительство
его не отменило, при-
чем без  согласова-
ния с нами. В то вре-
мя, как в законе запи-
сано, что без нашего
представителя в него
нельзя вносить ника-
кие изменения. Одна-
ко наше правитель-
ство тихо, по-воровс-
ки поручило господи-
ну Мегрелишвили  из-
менить  его…

ный характер.
«Говорить  о том, что

Грузии возвращением
посла  засчитывается
победа, нельзя. Путин в
этом направлении не
стал распространяться
потому, что точно никто
не знает,  в какой степе-
ни  это было собствен-
ным решением России.
В этом случае он учел

мнение  Запа-
да. Это, навер-
ное, в большей
степени победа
Запада, по-
скольку вопрос
об этом  перед
Путиным  был
поставлен  им,
и в связи   с
этим получен
даже резуль-
тат... В этих  и
без того напря-

женных отношениях гово-
рить  терминами  «побе-
дил»  и «проиграл», на-
верное, и без того  неце-
лесообразно».

«Что же касается са-
мого  фрагмента
пресс -конференции
Путина, следует при-
ветствовать то, что сам
он апеллирует к улуч-
шению обстановки и
не  прибег  к  стилю  уп-
реков. Однако следует
отметить  и то, что он
сам  не считает, что
урегулирование отно-
шений будет очень лег-
ким процессом. Это же
означает одно:  пока
Россия не включила его
в план легкого  решения
проблемы», -  заявил
Рамаз Сакварелидзе.
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Наша цель -  сделать Грузию
пространством, где было бы
выгодно и удобно делать круп-
ные и регулярные оптовые по-
купки предпринимателям
Азербайджана, Армении, Се-
верного Кавказа. Новый Тамо-
женный кодекс открывает эф-
фективные возможности для
импорта больших товарных
групп в страну, что должно сти-
мулировать эту заинтересо-
ванность.

Об этом было заявлено на
встрече министра финансов
Грузии Лексо Алексишвили с
бизнесменами и импортера-
ми, которые были ознакомле-
ны с первыми итогами рабо-
ты в условиях функционирова-
ния нового Таможенного кодек-
са.

Известно, что новым ко-
дексом предусмотрено упро-
щение процедур и уменьше-
ние таможенных режимов, в
частности, их количество
снижено с 15 до 7. Введена
новая гарантийная система
– банковская гарантия, по-
лис страхования финансо-
вых рисков, размещение де-
позитов в госказначействе.
Отменены лицензионные ус-
ловия для таможенных бро-
керов и таможенных пере-
возчиков.

Именно о том, как работа-
ют эти и другие нововведения,
как в целом  формируются
отношения между таможен-
ником и импортером, и шла

Как сделать гибкими
таможенные процедуры
С 1 января действует новый Таможенный кодекс

речь в ходе этой неформаль-
ной встречи.

Характерно, что с целью
знакомства с новым законода-
тельством в течение прошло-
го года проходили интенсив-
ные встречи с заинтересован-
ными группами, с торговыми
атташе зарубежных диплома-
тических представительств,
аккредитованных в Грузии,
коммерческими банками,
страховыми компаниями,
фирмами-перевозчиками и
др. О внесенных изменениях
в Таможенный кодекс были
проинформированы государ-
ственные таможенные службы
соседних государств, заявил
Лексо Алексишвили.

На основе нового Таможен-
ного кодекса было принято вто-
ричное законодательство –
правовые акты правитель-
ственных структур, в том чис-
ле шесть постановлений пра-
вительства. Министр финан-
сов утвердил 24 инструкции,
которые позволили упростить
таможенные процедуры и со-
кратить время растаможки.

В соответствии с новыми
законодательными требова-
ниями для владельцев грузо-
вых автомобилей и физичес-
ких лиц, которые пересекут
государственную границу, под-
готовлен специальный спра-
вочник на грузинском, рус-
ском, английском и турецком
языках. Познакомиться с его
содержанием смогут все же-

лающие на таможенно-про-
пускных пунктах.

С 1 января в таможенном
департаменте работает бес-
платный консультационный
телефонный центр, с вопроса-
ми можно обращаться также
по специальному электронно-
му адресу. К маю должна всту-
пить в действие новая систе-
ма, которая позволит сделать
более гибким процесс декла-
рирования, упростить его. В
частности, декларацию пред-
принимателям можно будет
заполнять в своем офисе, для
чего следует подключиться к
создаваемой общей коммуни-
кационной сети.

Как можно было судить по
многочисленным вопросам
предпринимателей, адресо-
ванных министру и председа-
телю таможенного комитета
Зурабу Антелидзе, возникаю-
щие проблемы связаны с из-
держками администрирова-
ния, нерациональной тратой
времени.

Такая проблема. Госказна-
чейство пока непосредственно
не подключено к Национально-
му банку, в результате чего
предпринимателям на прове-
дение финансовых процедур
приходится тратить два дня.

Уже к концу февраля  каз-
начейство станет членом рас-
четного центра Нацбанка, что
снимет эту проблему, говорит
Лексо Алексишвили.

Несмотря на усиливающи-
еся контакты с таможенными
службами соседних госу-
дарств пока нет полной воз-
можности получать адекват-
ную информацию о стоимос-
ти импортируемых товаров. В
частности, разногласия меж-
ду импортерами и таможен-
ной службой возникают при
оценке стоимости товаров,
поступающих из Турции, Сау-
довской Аравии, Эмиратов,
ряда других стран. По заявле-
нию Зураба Антелидзе, в на-
стоящее время внедряется в
практику система, которая в
определенной мере позволит
урегулировать эту проблему.

 Значительный экономичес-
кий рост, который наблюдался
во многих странах мира в пос-
ледние годы, не привел к замет-
ному сокращению уровня без-
работицы. За последнее деся-
тилетие число работающих в
мире выросло лишь на 16,6 про-
цента, а большая часть трудя-
щихся бедняков  так и не смог-
ла вырваться из нищеты. Об
этом говорится в новом докла-
де Международной организа-
ции труда ( МОТ) «Глобальные
тенденции в сфере занятости -
2007», сообщает Центр Ново-
стей ООН.

Его авторы отмечают, что в
2006 году уровень безработицы
был по-прежнему крайне высо-
ким — 195,2 миллионов человек
или 6,3 процента от общего чис-
ла людей трудоспособного воз-

Уровень безработицы

Масштабы занятости
В странах Восточной Европы и СНГ безработица
среди трудоспособного населения превышает девять процентов

раста. Этот показатель по срав-
нению с предыдущим годом
практически не изменился.
Страны Центральной и Восточ-
ной Европы, не входящие в ЕС, а
также страны СНГ побили «ми-
ровой рекорд». В регионе не
работает более девяти процен-
тов трудоспособного населения.

Самое заметное сокраще-
ние уровня безработицы на-
блюдалось в странах с разви-
той экономикой и государствах
Европейского союза — с 2005
по 2006 год он снизился на 0,6
процента и составил 6,2 про-
цента.

Безработицы в странах Вос-
точной Азии оставалась самой
низкой в мире — 3,6 процента.
Уровень безработицы в стра-
нах Южной Азии составил 5,2
процента, а в странах Юго-Вос-
точной Азии и Тихого океана –
6,6 процента.

В докладе подчеркивается,
что низкий уровень занятости
в регионе СНГ приводит к ши-
рокомасштабным миграцион-
ным потокам. Люди, потеряв-
шие работу в результате рест-
руктуризации, и многие моло-

дые специалисты, которые так
и не смогли найти работу, эмиг-
рировали на Запад.

Авторы доклада призывают
правительства стран Цент-
ральной и Восточной Европы и
государств СНГ обеспечить пол-
ноценное использование потен-
циала населения трудоспособ-
ного возраста и предлагают
добиваться этого путем макро-
экономической политики, сти-
мулирующей приток инвести-
ций и создание рабочих мест.

В докладе обращается вни-
мание на проблему работаю-
щих бедняков. Половина работ-
ников в мире – около 1,37 мил-
лиарда человек – вынуждены
жить в крайней бедности. Они

зарабатывают не больше 2 дол-
ларов в день на каждого члена
семьи. Экономическое процве-
тание не помогло этим людям
вырваться из нищеты.

Вместе с тем некоторый про-
гресс очевиден. Так в период с
2001 по 2006 год общее число
трудящихся, живущих на два и
меньше доллара США в день,
значительно снизилось в стра-
нах Центральной и Восточной
Европы (не входящих в ЕС) и в
странах СНГ. В 2006 году такие
унизительные доходы были у
10,5 процента всех работающих
в регионе. Десять лет назад два
доллара США или меньше в
этом регионе получали 33 про-
цента занятых.

Мэр Тбилиси Ге-
оргий Угулава, выс-
тупая накануне в
эфире радиостан-
ции «Эхо Москвы»,
пригласил российс-
ких бизнесменов
активно вкладывать
свои инвестиции в
Грузию.

«Несмотря на то,
что у нас с Россией
напряженные поли-
тические отноше-
ния, в отношении
бизнеса с российс-
кими частными компаниями в
Грузии дело обстоит как раз
наоборот. Начиная с того, что
энергоснабжение и снабже-
ние электричеством, дистри-
буция электричества (в Тби-
лиси) сейчас находится под
владением РАО «ЕЭС», - на-
помнил мэр города.

«И много энергетических, и
других российских компаний,
которые в Грузии работают. И
мы поощряем это, у нас нет
фобии, что российский биз-
нес потом будет российскую
политику лоббировать», - под-
черкнул Георгий Угулава.

Говоря о развитии строи-
тельного бизнеса, мэр ука-
зал, что «в этом секторе ра-
ботают в основном грузинс-

Мэр приглашает
бизнесменов

кие компании, капитал кото-
рых диверсифицирован, и в
том числе и русский капитал,
но в основном компании гру-
зинские».

«Участвуют казахские ком-
пании, русские компании, ту-
рецкие компании. Так что в
этом отношении у нас ситуа-
ция наоборот (в сравнении с
ситуацией в политике, прим.).
Мы всегда приглашаем, мы
всегда открыты, у нас нет фо-
бий в отношении российско-
го капитала. Добро пожало-
вать, начинайте бизнес, с на-
шей стороны никаких препят-
ствий никому не будет, только
из-за того, что это русская или
турецкая компания», - подчер-
кнул мэр Тбилиси.

Если предстоящие в Арме-
нии выборы не будут прове-
дены в соответствии с меж-
дународными стандартами,
вопрос участия республики в
программе «Вызовы тысяче-
летия» будет пересмотрен.
Об этом на пресс-конферен-
ции  сообщил временный по-
веренный в делах США в Ар-
мении, вице-посол Энтони
Годфри.

По его словам, в ноябре
прошлого года совет дирек-
торов «Вызовы тысячелетия»
принял решение о том, что
действие программы в Арме-
нии в 2007 году будет продол-
жено. Он проинформировал,
что в Армении зарегистри-
рованы очень хорошие пока-
затели экономических сво-
бод, а также показатели сфе-

В рамках программы
ры инвестиций в человечес-
кий капитал. Опасения у со-
вета директоров фонда «Вы-
зовы тысячелетия» вызыва-
ет сфера справедливого уп-
равления, политических
прав и гражданских свобод.
«Мы поощряем намерения
правительства Армении, на-
правленные на разработку
специального плана исправ-
ления недостатков», - отме-
тил он. В целом, заметил
дипломат, вопрос дальней-
шего участия  Армении в про-
грамме может быть пере-
смотрен в случае резкого
снижения любого из выше-
указанных показателей. При
этом, Годфри сказал, что оп-
тимистично настроен и счи-
тает, что «в текущем году
этого не произойдет».
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Война в Ираке не нравится
никому. Простые американцы
считают ее самым большим
проколом республиканцев: те,
что постарше и поволосатее,
видят в ней некую реминис-
ценцию Вьетнама, те, что по-
моложе и погрубее, наряжа-
ются крылатыми ракетами и
собираются на протестную
тусовку у Капитолия с лозун-
гами типа «Drop Bush Not
Bombs» – дескать, валите
Буша, а не бомбы. Американ-
ские общественные организа-
ции ведут счет погибшим сол-
датам, выставляют на всеоб-
щее обозрение коробку с бо-
тинками иракских детишек, а
Пентагон меж тем кропает от-
чет по военной кампании, ко-
торая, к слову, тянется уже
четвертый год.

Если попытаться охаракте-
ризовать этот документ вкрат-
це, то можно сказать так: раз-
ведчики дают оценку действи-
ям силовиков. Никаких партий-
ных позиций, чистая военщи-
на. Все честно и в некоторой
степени самокритично. Отчет
так и озаглавлен: «Нацио-
нальная разведывательная
оценка». Оценка – тройка с ми-
нусом. Да, действительно, дела
обстоят не лучшим образом.
В самом деле, совладать с
междоусобной резней трудно.

Сегодняшний день может
стать переломным в отноше-
ниях человека и окружаю-
щей среды. А может и не
стать. Все зависит от того,
насколько мировые лидеры
проникнутся призывами
экологов, которые предста-
вят результаты грандиозно-
го исследования, посвящен-
ного причинам и последстви-
ям глобального потепления
на планете. Широко анонси-
рованный и давно ожидае-
мый 900-страничный доклад
ооновской Межправитель-
ственной экспертной группы
по изменению климата
(IPCC) будет зачитан в Пари-
же перед 240 делегатами из
130 стран.

Уникальность работы, ре-
зультаты которой легли в ос-
нову доклада IPCC, состоит в
том, что в ней в течение шес-
ти лет приняли участие 2,5
тыс. специалистов со всего

Человечество подписало себе смертный приговор

мира – столь всеобъемлюще-
го взгляда на проблему наука
не давала еще ни разу. Бес-
прецедентны и теоретическая
и практическая части докла-
да: 23 компьютерные клима-
тические модели и сотни эм-

пирических иссле-
дований. Доклад
еще не опублико-
ван, но СМИ уже
давно развлекают
общественность
наиболее траги-
ческими выдерж-
ками из него.

Мы уже писали,
что экологи конста-
тируют необрати-
мое ускорение
процессов потеп-
ления, которые в
XXI в. взорвут на
Земле климати-
ческую бомбу, из-
менив планету до
неузнаваемости.

Теперь стало известно еще об
одном положении доклада. Се-
годня экологи ООН собирают-
ся опровергнуть удобное для
многих утверждение, что гло-
бальное потепление – явле-
ние, к которому человек отно-

Похоже, аме-
риканцы проиг-
рывают в своем
соперничестве
с Европой. По
крайней мере,
в росте. Тому
до к а за те ль -
ством послужи-
ло недавно про-
веденное ис-
с л е д о в а н и е
п р о ф е с с о р а
Мюнхенского
университета
Джона Комлоса
и профессора
Принстонского
университета
Бенджам ина
Лоэрдаля. Уче-
ные изучили
средний рост жителей Евро-
пы и США и обнаружили, что
последние стали заметно
ниже по сравнению с прошлы-
ми годами, когда они явля-
лись самой высокой нацией в
мире.

По результатам опублико-
ванного в британском науч-
ном журнале Annals of Human
Biology доклада, пальма пер-
венства досталась Нидерлан-
дам. Средний рост мужчин из
этой страны составил 183,4 см,
что на 4,7 см выше американ-
цев, показатель которых все-
го лишь 179 сантиметров. Ни-
дерландские женщины пере-
росли американок на целых 5,7
сантиметра.

Помимо современных дан-
ных, ученые проанализирова-
ли аналогичную статистику
прошлых лет и пришли к вы-
воду, что граждане США оста-
вались самой высокой наци-
ей вплоть до 1960-х гг., когда
они перестали ежегодно при-
бавлять в росте. Оказалось,
что последним «поколением
великанов» были люди, рож-
денные на североамериканс-
ком континенте в 1950-е годы.

В Европе же ситуация раз-
вивалось по обратному сцена-
рию. Как раз в середине XX
века жители Старого Света
начали прибавлять в росте. В
наибольшей степени эта тен-
денция проявилась в Нидер-
ландах, Норвегии, Дании и
Германии. В итоге, жители
США, которые сохраняли свое
лидерство на протяжении не-

шения не имеет. Напротив,
авторы доклада более не ис-
пытывают сомнений в том, что
именно «царь природы» спро-
воцировал изменения клима-
та, которые в перспективе мо-
гут превратить старушку-
Землю в братскую могилу.

«Доказано, что производи-
мые деятельностью человека
парниковые газы влияют на
средние температуры на Зем-
ле, – гласит доклад. – Повы-
шенное содержание углекис-
лого газа в атмосфере прово-
цирует потепление в пять раз
интенсивнее, чем солнечное
излучение». А потому погод-
ные рекорды 2006 г. не надо
относить на счет природных
аномалий – они объясняются
концентрацией в воздухе
вредных веществ, в прошлом
году достигшей историческо-
го максимума.

Для себя ученые уже все
решили. Теперь им осталось

заразить своими опасения-
ми остальных. IPCC обещает
приложить к этому все уси-
лия. Сегодня и завтра в Пари-
же рабочая группа №1 расска-
жет о причинах, современ-
ном состоянии и предполага-
емых вариантах развития
климатической ситуации на
планете, и будет принят ито-
говый документ парижской
встречи. В апреле в Брюссе-
ле рабочая группа №2 пред-
ставит результаты исследова-
ния «Влияние, адаптация и
ущерб». А в мае в Бангкоке
рабочая группа №3 обсудит
возможные способы ослабле-
ния потепления.

Председатель Совета по
климату Радженда Пачаури
очень надеется, что, оправив-
шись после пережитого ужа-
са, правительства как можно
скорее начнут реальные дей-
ствия по борьбе с глобальным
потеплением.

Американцы
теряют сантиметры

скольких веков, теперь зани-
мают лишь четвертое место.
Исследователи пишут, что
сложившаяся сейчас ситуа-
ция – это «прямая противопо-
ложность тому, что было в се-
редине XIX в., когда американ-
цы были гораздо выше евро-
пейцев».

Ученые полагают, что при-
чинами уменьшения роста
жителей Нового Света явля-
ются неправильное питание
и плохое медицинское обслу-
живание. Дело в том, что
рост человека изначально
закладывается в его генети-
ческом коде, а за 50 лет он не
мог измениться у всей на-
ции. Следовательно, ключе-
вую роль сыграли внешние
факторы. Среди американ-
цев крайне популярен так на-
зываемый «фастфуд» – еда,
которая содержит много ка-
лорий, но мало питательных
веществ. К тому же, из-за
дороговизны медицинского
обслуживания и лекарствен-
ных препаратов многие пред-
ставители среднего класса
вовремя не обращаются к
врачу.

Таким образом, выявлен-
ная в исследовании тенден-
ция весьма плачевна для жи-
телей Соединенных Штатов, и
если в ближайшее время они
кардинально не поменяют
привычный образ жизни, то,
вполне возможно, рано или
поздно из самой высокой на-
ции они превратятся в одну из
самых низких.

Пентагон обрисовал мрачное
будущее свободного Ирака

Но выводить войска – еще
хуже. Уйти из Ирака вовсе не
значит выйти из затруднитель-
ного положения, в котором
Штаты оказались после прова-
ла блиц-крига в марте 2003-го.
Если американская армия
сейчас покинет Ирак, Белому
дому придется вместе с воен-
ным контингентом извлечь от-
туда корешок не прижившей-
ся «ближневосточной демок-
ратии». Получится еще и поли-
тический провал.

В своем отчете эксперты
Пентагона пытаются обрисо-
вать будущее Ирака без США
и приходят к выводу, что такое
будущее просто невозможно.
Собственные иракские служ-
бы безопасности, воспитан-
ные коалиционными войска-
ми, слишком слабы перед
суннитскими мучениками,
смертниками «Аль-Каеды» и
не смогут без поддержки За-
пада справиться с междоусо-
бицей. Сейчас, размышляют
эксперты, американская ар-
мия выполняет стабилизиру-
ющую функцию. Она делает
это на высоком профессио-
нальном уровне. Стоит про-
фессионалам уйти, как Ирак
пойдет вразнос и потихоньку
вернется в состояние межкон-
фессиональной войны. Ради
политикорректности ее иног-

да называют «гражданской».
Однако Пентагон с этим тер-
мином не согласен.

Война в Ираке – не совсем
гражданская. То есть, и граж-
данская тоже, но все же, гово-
рят аналитики, присутствуют
в ней кое-какие черты, не под-
ходящие под это определение.
Война в Ираке – более чем
гражданская. Вот такая голо-
вокружительная формули-
ровка потребуется нам для
точного описания того, что
происходит на многострадаль-
ной иракской земле. И на-
учить местную милицию са-
мостоятельно бороться с ми-
ровым злом – безумно слож-
но. Заметим, сами Штаты не-
давно признавали, что пропа-
гандисты «Аль-Каеды» обста-
вили Пентагон на электронном
поле. В Интернете торжеству-
ет зло. Так что же, дамы и гос-
пода, можно сказать об Ира-
ке, откуда это зло выходит в
онлайн?.. Нет, войска выво-
дить определенно слишком
рано, слишком рано…

Вдобавок ко всему экспер-
ты отмечают дурное влияние,
которое оказывают на Ирак
соседние террористические
государства Иран и Сирия
(первое в большей степени,
второе в меньшей) и возрас-
тающую поляризацию иракс-
кого общества. Если продол-
жить эту физическую мета-
фору, то можно сказать, что
упорядоченное движение воо-
руженных бородатых лиц в ко-
нечном счете приводит к элек-
тризации всей страны и со-
зданию взрывоопасной обста-
новки. И вот если такой, сво-
бодный Ирак рванет – то пост-
радает весь Ближний Восток.
Поэтому освобождать его
раньше времени – опасно. Не
только для Запада, но и для
арабского мира.

Данный отчет Белый дом
рецензировал как критичес-
кий, но честный. Еще бы. А
между тем, сообщаем вам как
бы мимоходом, госпожа Хил-
лари Клинтон изложила свою
достаточно жесткую позицию
относительно Ирана с его не-
уловимой ядерной бомбой.
Но это уже другая история.
Про 2008 год, когда иракская
кампания завершит первую
пятилетку.
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Грузинская лекция для сборной Румынии
Румыния – Грузия     17 : 20

Первый тайм: 6:13
Попытки: 1:2
Реализация: 0:2
Штрафные: 3:2
Дроп-голы: 1:0
Желтые карточки: 0:1

Судейская бригада: Колин Стэнли, Алан Роган,
Дэвид Уилкинсон (все – Ирландия)

Stade Steaua, Бухарест, Румыния

Сборная Грузии: 15
Джимшеладзе Палико
(Arras, Франция) – 14
Мачханели Ираклий
(Beziers, Франция), 13
Гигаури Резо
(Montlucon, Франция),
12 Гиоргадзе Ираклий
(Bourgoin, Франция), 11
Шкинин Георгий (Blois,
Франция) - 10 Квири-
кашвили Мераб (Pau,
Франция), 9 Абусерид-
зе Ираклий (Orleans,
Франция) - 7 Чихладзе
Георгий (Massy, Фран-
ция), 8 Удесиани Бесо
(Challon, Франция), 6
Маисурадзе Илья
(Nantes, Франция) - 5
Датунашвили Леван
(Montlucon, Франция),
4 Зедгинидзе Илья
(Auch, Франция – капи-
тан) - 3 Зиракашвили
Давид (Montferrand,
Франция), 2 Гиоргадзе
Аквсенти (Castres,
Франция), 1 Хинчагаш-
вили Давид (Bourgoin,
Франция).

Запасные: 16 Гасвиа-
ни Давид (Aix, Фран-
ция), 17 Копалиани Ав-
тандил (Montauban,
Франция), 18 Дидебу-
лидзе Виктор (Massy,
Франция), 19 Магракве-
лидзе Мамука (Metro
Racing, Франция), 20
Самхарадзе Бидзина
(Farul Constanta, Румы-
ния), 21 Качарава Давид
(Кочеби, Грузия), 22
Элизбарашвили Геор-
гий (Chateauroux, Фран-
ция)

Тренеры: Малхаз Че-
ишвили, Паата Нари-
манашвили, Давид
Чавлеишвили

В стартовом матче
розыгрыша Кубка ев-
ропейских стран сбор-
ная Грузии в гостях
обыграла команду Ру-
мынии и, вместе с важ-
ными тремя очками,
вновь завоевала Кубок
Антимоза Ивериели!
Румынская пресса на-
звала итог матча «Гру-
зинской лекцией для
хозяев поля».

Румыны ринулись в
атаку со свистком су-
дьи, но гости перехва-
тили мяч и уже на тре-
тьей минуте завоева-
ли право на штрафной.
Его блестяще реализо-
вал Мераб Квирикаш-
вили. Счет открыт: 0:3.

Следующие семь-
восемь минут румыны
пытались отыграться.
Трижды желто-синие
организовывали атаки,
но каждый раз они раз-
бивались об оборон-
ные редуты сборной
Грузии. На десятой ми-
нуте «схватка» была на-
значена в пяти метрах
от зачетного поля гру-
зинской команды, но и
это результата не дало.

А еще через десять

минут румыны вновь
нарушили правила. На
этот раз к «дыне» подо-
шел Мераб Квирикаш-
вили. Точный удар, и
счет стал 0:6. Тут же
произошла первая за-
мена: вместо травми-
рованного Мачханели
на поле вышел Элиз-
барашвили

Хозяева размочили
счет на 35-й минуте. Со
штрафным управился
Флорин Влаицу: 3:6. Но
для румын большим
утешением это не ста-
ло. Через две минуты
Аквсентий Гиоргадзе в
привычном стиле про-
рвался через защит-

ные порядки и призем-
лил мяч в зачетном
поле, а Мераб Квири-
кашвили удачно вы-
полнил реализацию.
Счет – 3:13 в пользу
сборной Грузии! Впро-
чем, незадолго до кон-
ца первого тайма тот
же Влаицу забил при-
нес своей команде

еще три очка. 6:13 и тут
же Квирикашвили и
Ираклий Гиоргадзе пы-
таются забить дроп-
голы. Правда, удары
оказались неточными.

В начале второго
тайма румыны кину-
лись отыгрываться.
Атаковали минут де-

сять, а к 12-й  ми-
нуте Ионут То-
фан забил фанта-
стический по кра-
соте дроп-гол –
приблизительно
с 40 метров. Раз-
ница в счете со-
кратилась до че-
тырех очков.

Ощутив опас-

ность, сборная Грузии
вновь пошла в атаку.
На сей раз на острие
атаки оказался Бесо
Удесиани, добыший
своей команде пять оч-
ков. А Квирикашвили
вновь справился с ре-
ализацией: 9:20!

Румыны все же не

теряли надежды на
конечный успех. На 51-
й минуте Кристиан
Петре прорвал оборо-
ну сборной Грузии –
14:20. Но Влаицу не
смог точно пробить
реализацию. Впро-
чем, они и не думали
сдаваться – на 64-й
минуте тот же Влаицу
забил еще один
штрафной удар. Пос-
ледние минуты матча
прошли в тягучей, бо-
лее чем напряженной
борьбе. Но счет на
табло остался пре-
жним – 17:20.

Поднявшая над го-
ловой Кубок Антимо-
за Ивериели сборная
Грузии начала сезон
более чем успешно.
Победа особенно важ-
на в преддверии Куб-
ка мира, розыгрыш
которого пройдет ле-
том во Франции. На-
помним, в нем уча-
ствуют и румыны.

Чуть раньше состо-
ялся еще один матч
розыгрыша Кубка ев-
ропейских чемпио-
нов. Португальцы в не
менее напряженной
борьбе выиграли у ис-
панцев – 21:18. Следу-
ющая игра состоится
десятого февраля.
Сборная Испании при-
мет на своем поле ко-
манду России.
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Капитан сборной Грузии по футболу до 19 лет и кандидат в
молодежную сборную (до 21 года) Мирза Бжалава продолжит
свою карьеру в австрийском клубе «Аустрия».

Как сообщает пресс-центр Федерации футбола Грузии,
контракт между австрийским клубом и перспективным гру-
зинским футболистом был оформлен 31 января. Срок дей-
ствия контракта продлится до окончания футбольного се-
зона в Австрии.

До перехода в австрийский клуб Бжалава выступал за фут-
больный клуб «Зестафони».

У знаменитого бразильского на-
падающего Ромарио появился ре-
альный шанс забить свой 1000-й
гол в карьере после перехода в
«Васку да Гама».

Один из лучших игроков в исто-
рии бразильского футбола Рома-
рио будет выступать за «Васку да
Гама». Его официальное представ-
ление как нового игрока команды

состоялось 5 февраля, сообщила газета Globo.
Ожидается, что Ромарио выступит за новую команду уже в

ближайшую среду во время матча третьего круга чемпионата
штата Рио-де-Жанейро против клуба «Америка». Однако, как
заметил наставник «Васку» Ренато Гаушу, он «не собирается
любой ценой вывести Ромарио на поле». «Сначала надо приве-
сти его в надлежащую физическую форму, так как он не трени-
ровался какое-то время, и я не знаю его нынешних возможнос-
тей», - подчеркнул тренер команды.

Две недели назад, когда ФИФА запретила Ромарио играть
за «Васку да Гама», он был очень разочарован и забросил тре-
нировки. Однако усилиями его адвоката Маркуса Мотта бра-
зильцам все же удалось доказать руководству Международной
федерации, что сыгранные Ромарио четыре матча за команду
«Аделаида Юнайтед» не могут приниматься в расчет, ведь он
выступал в них в качестве приглашенного игрока. «Честное сло-
во, не знаю, что заставило ФИФА изменить свое мнение. Но
главное, что они приняли мои аргументы, и Ромарио получил
право играть за «Васку» и попытаться забить свой тысячный
гол», - сказал адвокат.

В настоящее время в копилке Ромарио, которому в конце
января исполнился 41 гол, 987 забитых мячей.

Главный тренер «Челси»
Жозе Моуринью опроверг ин-
формацию, согласно которой
он может возглавить мадрид-
ский «Реал». Ряд испанских
СМИ сообщил: португалец пе-
реберется в «Королевский
клуб» в конце сезона.

«Это оскорбление для «Ре-
ала» и Фабио Капелло, - при-
водит слова Моуринью Sky
Sports. - Я в такие игры не иг-

Главный тренер сборной Англии Стив Макларен назвал
состав команды на товарищеский матч с Испанией, сооб-
щает официальный сайт FA.

Вратари: Пол Робинсон («Тоттенхэм»), Крис Кирклэнд
(«Уиган»), Бен Фостер («Уотфорд»).

Защитники: Уэйн Бридж («Челси»), Джон Терри («Челси»),
Джэйми Каррагер («Ливерпуль»), Мика Ричардс («Манчестер
Сити»), Рио Фердинанд («Манчестер Юнайтед»), Гари Невилл
(«Манчестер Юнайтед»), Майкл Доусон («Тоттенхэм»), Фил Не-
вилл («Эвертон»), Джонатан Вудгейт («Мидлсбро»).

Полузащитники: Фрэнк Лэмпард («Челси»), Шон Райт-Фил-
липс («Челси»), Стивен Джеррард («Ливерпуль»), Майкл Кэр-
рик («Манчестер Юнайтед»), Стюарт Даунинг («Мидлсбро»),
Скотт Паркер («Ньюкасл»), Кирон Дайер («Ньюкасл»), Жермейн
Дженас («Тоттенхэм»), Арон Леннон («Тоттенхэм»), Оуэн Харг-
ривз («Бавария» Германия), Гарет Бэрри («Астон Вилла»), Джо-
эй Бартон («Манчестер Сити»).

Нападающие: Энди Джонсон («Эвертон»), Питер Крауч («Ли-
верпуль»), Уэйн Руни («Манчестер Юнайтед»), Джермейн Дефо
(«Тоттенхэм»).

Затраты на Олимпиаду 2012
года в Лондоне были удвоены и
могут достигнуть девяти милли-
ардов фунтов стерлингов (17,6
миллиарда долларов), передает
АР со ссылкой на британские СМИ.

Так, Sunday Times, ссылаясь на
объявленный правительством
официальный бюджет Игр, пи-
шет, что стоимость строитель-
ства Олимпийского парка дос-
тигла 5,1 миллиарда фунтов(де-
сять миллиардов долларов).

Немка Магдалена Нойнер завоевала золотую медаль в гонке
преследования на мировом первенстве в итальянском местеч-
ке Антерсельва. Второй была Линда Груббен из Норвегии, тре-
тьей – шведка Анна-Карин Олофссон.

Свою первую золотую медаль Нойнер выиграла в спринтер-
ской гонке на 7,5 километра. Второй, кстати, была  Олофссон.
Россиянка Наталья Гусева завоевала бронзу.

В мужской гонке преследования на чемпионате мира по би-
атлону первое место, как и ожидалось, занял норвежец Уле-
Айнар Бьорндален, также завоевавший свое второе «золото».
Россиянин Максим Чудов пришел к финишу вторым, а фран-
цуз Винсент Дефранс – третьим.

Лейла Али «на определен-
ный период» покидает бокс.
Случилось это после оче-
редной, 24-й по счету побе-
ды. 21 из них одержаны но-

Футбол

Êàïèòàí «ìîëîäåæêè» ïðîäîëæèò
êàðüåðó â Àâñòðèè

Моуринью
опровергает слухи

раю. Если кто-то другой увле-
кается этим, это его дело. Я
уважаю «Реал» и Капелло.
Будьте уверены, я ни с кем ни
о чем не говорил».

«Я получаю большое удо-
вольствие от этого сезона в
«Челси», - добавил порту-
гальский специалист. - И это
подталкивает меня к тому,
чтобы продолжить работу
здесь».

Биатлон

âòîðîå çîëîòî
Íîéíåð

Бокс

каутом. Бой проходил в Йо-
ханнесбурге и являлся, по
общему признанию, первым
профессиональным женс-
ким поединком, проходив-

шем на африканском конти-
ненте.

Благодаря известности
своего отца, ну, и, конечно,
собственному профессио-
нализму, Лейла  является,
едва ли не самой знамени-
той в мире женщиной, зани-
мающейся боксом, и в ЮАР,
где проходил этот бой, ее по-
явление вызвало фурор. Пе-
ред поединком Лейла встре-
чалась с первым президен-
том страны после апартеи-
да Нельсоном Манделой. Он
присутствовал и на матче.

Что касается самого боя,
в котором 29-летняя Лейла
встречалась с 37-летней
Гвендолин О`Нил, то он
продлился всего лишь 56
секунд.

Лейла, как она сама заяви-
ла, порывает с боксом на ка-
кое-то время. Ранее она
признавалась, что хочет за-
вести семью.

На этапе Кубка мира по лыж-
ным гонкам мужская сборная
России выиграла эстафету 4х10
км с результатом 1:35.42,6. Лишь
на 0,4 секунды россияне опере-
дили итальянцев, которые, в
свою очередь, были быстрее
французов на 0,1 секунды.

Женскую эстафетную гонку
4х5 км на этапе Кубка мира в
Давосе выиграла сборная Шве-
ции с результатом – 53.51,6 сек.
На секунду отстал от победи-
тельниц норвежский квартет во
главе с Марит Бьорген. Третьи-
ми финишировали финки, усту-
пив победительницам – 28,6 сек.

Сборная Германии выиграла
домашний чемпионат мира по
гандболу. В воскресенье фи-
нальным матчем между сборны-
ми Германии и Польши закончил-
ся мужской чемпионат мира по
гандболу 2007 года. Победу, как
и предполагалось, одержали
хозяева турнира немцы, без тру-
да одолевшие главную сенса-
цию чемпионата – польскую ко-
манду – со счетом 29:24.

Финал, если не считать от-
кровенного «вытягивания» не-
мецкой сборной, получился до-
вольно зрелищным. Дав сопер-
нику небольшую фору в самом
начале матча, хозяева включи-
ли полные обороты и серьезно
вырвались вперед - 8:3. Однако,
польские гандболисты сдавать-
ся не собирались и вскоре за-
метно сократили отставание –
13:11. Но уже к перерыву сбор-
ная Германии вновь восстанови-
ла свое преимущество – 17:13, а
во втором тайме без проблем
удержала разницу в счете.

Л ыжи
Все решили

д оли
секунды

Олимпизм

Стоимость
Игр-2012

увеличена вдвое

Гандбол

Бундестим стала «золотой»
Бронзовые медали

мирового первенства
разыграли гандболис-
ты Дании и Франции.
Сборная Дании, неожи-
данно «выстрелившая»
на чемпионате Европы
в Швейцарии и завое-
вавшая тогда третье
место, повторила свой
высокий результат и на
чемпионате мира.
Французы обыграны со
счетом 34:27.

Сборную Франции, кстати,
перед началом чемпионата, на-
ряду с действовавшими чемпи-
онами – сборной Испании, при-
числяли к главным его фаво-
ритам. Но обе эти команды «по-
страдали» от рук немецких
спортсменов, а после так и не
смогли оправиться от разоча-
рования поражения.

Испанцы, проиграв сборной
Германии в четвертьфинале,
в матче за пятое-восьмое ме-
ста уступили команде Хорва-

тии, а в итоге довольствова-
лись лишь седьмым местом.
Французские гандболисты,
досадно уступив немцам в по-
луфинале, не смогли «заце-
питься» и за «бронзу». Россий-
ская команда, проиграв олим-
пийским чемпионам хорватам
со счетом 25:34, заняла итого-
вое шестое место, которое
дает возможность продол-
жить отбор на Олимпийские
игры, которые состоятся в
2008 году в Пекине.

Ромарио в чертовой
дюжине от 1000

Êëèíñìàíí âîçãëàâèë
ñáîðíóþ Àâñòðàëèè

Бывший наставник сборной Германии по футболу Юрген
Клинсманн стал новым главным тренером национальной ко-
манды Австралии.

Контракт специалиста рассчитан до 2010 года, сообщает
Eurosport.

Макларен назвал состав
сборной Англии
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Клаус ТОПМЕЛЛЕР:
...Мы уже знаем состав

сборной Турции. В него
вошли почти все те футбо-
листы, которые в сыграли
в ноябре прошлого года
против итальянцев. Сопер-
ник выступит в своем силь-
нейшем составе- на поле
выйдет и Тугай Керимоглу,
не выступавший в составе
сборной четыре года.

 ...Для нас это очень
принципиальный матч.
Хотя бы потому, что коман-
да Турции – одна из силь-
нейших в Европе. Верю,
что мы покажем столь же
хорошую игру, как и в мат-
че с уругвайцами.

...К сожалению, сбор-
ной не сможет помочь Ле-
ван Кобиашвили, ему по-
надобилась срочная меди-
цинская помощь – опера-
ция на ноге. Обострилась
старая травма. Это второй
сильный удар по нам. Пер-
вый – отсутствие Малхаза
Асатиани. Надеюсь, все
остальные футболисты
смогут сыграть.

...Наша задача: добить-
ся стабильных положи-
тельных результатов. Нас
именно потому и пригла-
сили в Грузию. Естествен-
но, для нас не менее важно
качество игры.

...Матч с турками зна-
чителен и потому, что в

П р е с с - к о н ф е р е н ц и я

Перед матчем с Турцией
Вчера президент Федерации футбола Грузии Нодар Ахалкаци и главный тренер национальной сборной
Клаус Топмеллер провели пресс-конференцию.

конце марта нас ждут офи-
циальные матчи отбороч-
ного турнира Чемпионата
Европы. К ним мы и долж-
ны подготовиться долж-
ным образом. Думаю, эта
игра нам поможет.

 ...Пользуюсь случаем и
призываю болельщиков:
приходите на стадион и
поддержите ваших люби-
мых футболистов, чтобы
они смогли обыграть со-
перника, опережающего
нас в рейтинге ФИФА на
70 ступеней.

...Мы видели видеоза-
пись матча сборных Турции
и Италии. Турки оставили
оень хорошее впечатле-
ние, они абсолютно заслу-
женно добились ничьей, а
итальянцам было трудно
забить. Первый тайм той
встречи прошел в очень
напряженной борьбе –
турки не уступали соперни-
кам ни в чем.

...На отдельных позици-
ях у сборной Турции по два
именитых футболиста, у
них длинная скамейка за-
пасных. Одним словом, со-
перник может выбирать.

...Перемены в тренерс-
кой группе сборной Шот-
ландии для меня оказа-
лись очень неожиданными.
В частности, решение Уол-
тера Смита. С другой сто-
роны, понятно, что отка-

зать «Глазго Рейнджерс»
он не смог. Этот клуб – вме-
сте с «Селтиком» - как ре-
лигия.

...Алекс Маклиш – изве-
стный тренер, добивший-
ся неплохих результатов. У
него свой взгляд на фут-
бол и свой стиль. Думаю,
сборная Шотландии будет
играть несколько иначе,
что естественно.

...Для нас очень важно,
чтобы Шота Арвеладзе по-
дошел к матчу с шотланд-
цами в оптимальной фор-
ме. У него действительно
очень напряженный гра-
фик – чемпионат Голлан-
дии, Кубок страны, Кубок
УЕФА.. Одним словом, мы
дадим ему возможность
отдохнуть во время това-
рищеских матчей.

 ...Я очень уважаю Алек-
сандра Иашвили и как лич-
ность, и как футболиста,
знаю его возможности. От
приглашения в сборную я
сейчас воздержался толь-
ко потому, что матч това-
рищеский. Лучше сейчас
посмотреть в игре тех фут-
болистов, которым не га-
рантировано место в ос-
новном составе во время
официальных матчей.
Вызвать Иашвили только
для того, чтобы он вышел
на поле, бессмысленно.
Уверяю вас, на матч с Шот-

ландией будут вызваны до-
стойнейшие.

 ...Об Отаре Хизанеиш-
вили могу сказать, что он
остается в поле зрения
тренеров сборной. Глав-
ное, чтобы он крепко при-
жился в составе «Фрай-
бурга», затем последует и
вызов в сборную.

Нодар АХАЛКАЦИ:
...Федерация футбола

сделала официальное за-
явление по поводу транс-
фера Гогиты Гогуа. Доступ-
ная нам официальная ин-

формация такова: футбо-
листу отказали в британс-
кой рабочей визе. Шотлан-
дский «Хартс» внес апелля-
цию, но условия выдачи
виз очень строги. Соответ-
ственно, трансфер Гогуа не
состоялся.

...Другое дело – наши
планы в этом отношении.
Мы досконально изучим
этот случай. Но я должен
повторить – вопрос выда-
чи рабочих виз футболи-
стам решают британские
службы.

...Еще раз подтверждаю
– свой первый визит в ран-

ге президента УЕФА Ми-
шель Платини совершит в
Грузию. Мы рады, что побе-
ду на выборах одержал
именно тот кандидат, кото-
рого мы поддерживали.
Думаю, избрание Плати-
ни принесет футбольной
Грузии только добро. На-
помню, также, что Федера-
ция футбола Грузии стала
координатором деятель-
ности 28-ми восточноевро-
пейских стран – а в УЕФА
53 члена. Мы гордимся,
что ФФГ сыграла важную
роль в избрании Платини!

Все матчи серий А, В и С
назначенные на эти выход-
ные, равно как и товарищес-
кие встречи сборных на сле-
дующей неделе были отме-
нены в результате беспоряд-
ков, разразившихся во вре-
мя и после матча «Катанья» –
«Палермо», в результате чего
погиб один полицейский.

Сицилийское дерби «Ка-
танья» - «Палермо» на стади-
оне «Массимино» в Катанье
проходило в рамках 22-го
тура Серии «А». Хозяева про-
играли со счетом 1:2.

В результате этой траге-
дии Футбольная федерация
Италии (FIGC) приостанови-
ла все игры чемпионата
страны. Остальные поедин-
ки 22-го тура, которые долж-
ны были состояться в этот
уикенд, перенесены на нео-
пределенный срок.

Погибшего полицейского
звали Филиппо Рачити. Ему
было 38 лет. Он погиб от взры-
ва мощной петарды, влетев-
шей в машину, в которой он
находился. Петарда попала
полицейскому в лицо.

Правоохранительные орга-
ны уже начали расследование
этого инцидента. По факту ги-
бели сотрудника полиции про-
куратура Катании возбудила
уголовное дело. Президент
Футбольной федерации Ита-
лии Лука Панкалли был тут же
проинформирован о проис-
шедшем. Он настоял на созы-
ве экстренного заседания, за-
дачей которого будет вырабо-
тать решение о возможных
дальнейших действиях и по-
стараться найти новые спосо-
бы мирного проведения чем-

Траг ед и я

Мир остался без итальянского футбола
пионата. Заседание состоится
при участии министров внут-
ренних дел и спорта.

Матч «Катанья» - «Палермо»
дважды прерывался из-за бе-
зобразного поведения бо-
лельщиков обеих команд.
Недовольство фанатов «Ка-
таньи» вызвали два гола, ко-
торые, по их мнению, были
забиты в спорных ситуациях.
Так, в первом случае, они счи-
тают, Андреа Караччоло пора-
зил ворота «Палермо» из оф-
сайда. А во втором - Давид Ди
Микеле подыграл себе рукой.

Разгоряченные фанаты
устроили погромы за преде-
лами стадиона «Катаньи» во
время второго тайма. Поли-
ция ответила слезоточивым
газом, причем применила
такое его количество, что он
проник и на стадион, сделав
продолжение матча невоз-
можным: футболисты по-
просту задыхались на поле.
Матч был прерван на 58-й
минуте, когда «Палермо»
вел в счете 1:0.

Когда туман рассеялся –
а это произошло пример-
но через 40 минут, – матч
возобновился. Однако,
главная драма – гибель че-
ловека – к тому времени
уже произошла. Полиция
заявила, что один из пред-
ставителей органов право-
порядка умер, после того,
как взрывное устройство
попало к нему в машину.

«Мы сразу же приняли ре-
шение, что необходимо от-
менять все матчи, – сказал
глава Федерации футбола
Италии на пресс-конферен-
ции. – Продолжать в том же

духе просто невозможно.
Собственно, потери, я ду-
маю, для болельщиков ни-
какой нет. То, что мы видели
на матче – это, в любом слу-
чае, не футбол».

- Я потребовал остановить
футбольные матчи по всей
Италии, в том числе и с учас-
тием сборной страны, - заявил
шокированный Панкалли. -
Все, хватит. Мне очень труд-
но сейчас говорить. Уйти из
жизни в 38 лет - это ужасно!
Это уже не спорт. Футболь-
ные турниры на территории
государства не возобновятся
до тех пор, пока мы не иско-
реним насилие в нашем фут-
боле. Недопустимо, чтобы по-
добные инциденты случались
в такой стране как Италия... В
этот момент я даже не думаю

о том, что мы
можем про-
играть борьбу
за Евро-2012,
потому что в
данной ситуа-
ции мы не
заслужили
право на его
проведение.

Р а н е е
П а н к а л л и
сказал, что
он сделает
все от него
зависящее,
чтобы оста-
новить хули-
ганство на
стадионах.
Это заявле-
ние он сде-
лал после
того, как на
прошлой не-

деле во время предыдуще-
го тура итальянские фут-
больные фанаты также вели
себя очень агрессивно, но до
кровопролития тогда не
дошло. «Вся эта ситуация вы-
зывает у нас сильную трево-
гу. Лицо футбола можно со-
хранить, лишь приняв реши-
тельные меры».

Премьер-министр Ита-
лии Романо Проди осудил
произошедшее в пятницу
незамедлительно. «Должен
сказать, что мы оказались в
том положении, когда нуж-
но четко обозначить, что де-
генерация спорта недопус-
тима». Проди также выразил
соболезнования семье по-
гибшего офицера полиции.

- После трагического ин-
цидента, который произо-

шел в Катании, первая
мысль - о пострадавших лю-
дях и их семьях. Но сразу же
после этого я считаю своим
долгом заявить, что необхо-
димо принять срочные и же-
сткие меры, направленные
на прекращение деградации
спорта, примеры чего мы, к
сожалению, видим все чаще
и чаще, - сказал итальянский
премьер. - И приостановле-
ние чемпионата страны - это
пусть болезненное, но ясное
предупреждение о том, что
так больше не может про-
должаться.

Президент Италии Джор-
джио Наполитано потребо-
вал от властей принятия не-
замедлительных мер, кото-
рые «не позволили бы обес-
ценить спорт».

Глава Федерации футбо-
ла Италии дал понять, что
футбольные матчи возобно-
вятся не скоро. «Нам нужно
понять, какие меры позволят
нам избежать того, чему мы
все стали свидетелями в
пятницу, – сказал Лука Панкал-
ли. – Пока мы это не выясним,
матчи не возобновятся».

Федерация футбола Ита-
лии также отменила това-
рищеский матч сборных
Италии и Румынии, назна-
ченный на среду, а также
встречу молодежных сбор-
ных Италии и Бельгии во
вторник.

Новый президент УЕФА
Мишель Платини поддер-
жал решение Футбольной
федерации Италии о приос-
тановке всех матчей с учас-
тием итальянских команд.
- В первую очередь я, как и

вся футбольная Европа,
приношу искренние собо-
лезнования семье погибше-
го офицера полиции Филип-
по Рачити. Насилие любого
рода неприемлемо, ему нет
места в футболе. Мы не бу-
дем мириться с ним, мы не
должны принимать его и мы
должны действовать, чтобы
искоренить его. Поэтому се-
годня УЕФА всецело под-
держивает меры, принятые
комиссаром FIGC по чрезвы-
чайным делам Лукой Панкал-
ли, который временно при-
остановил все матчи с учас-
тием итальянских команд на
внутренней и международ-
ной аренах. После гибели бо-
лельщика «Пари Сен-Жер-
мен» в прошлом году и бес-
порядков, устроенных по-
клонниками «Фейенорда» в
Нанси, последний эпизод
укрепил нас в тревожной
уверенности, что насилие
возвращается в футбол. Мы
должны вместе с футболь-
ными властями Италии и по-
литиками поддержать ита-
льянский футбол и найти ре-
шение, которое поможет
справиться с насилием, по-
разившим европейский
футбол, - сказал Платини.

Насилие, случившее-
ся в пятницу, произошло
после того, как в про-
шлом месяце менеджер
команды четвертого ди-
визиона был убит, когда
пытался остановить дра-
ку между футболистами
на поле. В прошлом году
итальянский футбол по-
тряс скандал с договор-
ными матчами.
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Национальные чемпионаты и кубки
Германия
20-й тур

Вердер - Шальке 04    0:2
«Шальке» вышел на первое место в чемпионате Гер-

мании, переиграв на выезде «Вердер» в центральном
матче 20-го тура – 2:0. Дубль за гельзенкирхенцев офор-
мил Левенкрандс (20, 73).

Стоит ли уточнять, что матч «Вердер» - «Шальке» был
центральным в туре. Это ясно и по названиям команд, и
по занимаемым ими до поединка позициям в турнирной
таблице Бундеслиги. Жаль только, что травмированно-
го Левана Кобиашвили в составе победителей не было.
Перед началом встречи в активе бременцев и гельзен-
кирхенце было по 42 очка. Помимо сугубо чемпионских
амбиций хозяев подогревало еще и желание взять реванш
за поражение в первом круге, когда ныне принадлежащая
«Газпрому» команда выиграла со счетом 2:0.

То, чем футболисты с «Ауф Шальке» взяли оппонента во
втором туре чемпионата, принесло им схожий результат и в
20-м туре - скорость, присущая нынешнему «Шальке», помог-
ла команде Сломки взять важнейшие три очка на поле непос-
редственного соперника в борьбе за серебряную салатницу.

Впрочем, первый более менее опасный момент воз-
ник у ворот гостей. Голкипер Нойер спас свою команду,
отбив опасный удар слета в исполнении Шульца на 10-й
минуте. Чуть позже едва не получил неприятную травму
будущий герой встречи - Левенкрандс - полузащитник
удостоился крайне болезненного удара по голеностопу в
центральном круге, после чего долго не мог подняться.

Прошло несколько минут, и обиженный гельзенкирхе-
нец наказал «Вердер» самым верным способом - забил. Да
еще как! Гол Левенкрандса смело можно вносить во всевоз-
можные хит-парады наиболее красивых моментов Бундес-
лиги за последние несколько месяцев. Линкольн метеором
пролетел по левому флангу, оставил в дураках на левом
краю штрафной Мертезакера, затем сделал мягкую подачу
на противоположную сторону, и Левенкрандс ударом впа-
дении ножницами вонзил мяч в ближний угол - 1:0!

Под конец первого тайма автор первого мяча имел
все шансы записать второй гол на свой счет, но выше
всяких похвал сыграл последний оплот обороны «Верде-
ра» Рейнке - Левенкрандс пробил на исполнение в даль-
ний угол: и силу удару придал достаточную, и в угол мяч
вырезал. Однако кипер хозяев все-таки изловчился. Сле-
дует отметить, что чудеса вратарской техники Рейнке
явил, ответив Нойеру на его суперсэйв: 12-й номер «Шаль-
ке» не позволил Боровски поразить цель с нескольких
метров, своевременно сократив угол обстрела - убой-
ный удар капитана «Вердера» пришелся в грудь вратарю.

В начале второго тайма Рейнке еще раз выручил хозя-
ев. Все тот же Левенкрандс убежал от Мертезакера и
приготовился вскинуть руки вверх, но голкипер «музы-
кальной» команды успел среагировать на удар. Незадол-
го до этого, Байрамович, прельщенный лаврами одноклуб-
ника, отважился на акробатический удар впадении - Рейн-
ке «телом» отвел угрозу.

На 59-й минуте арбитр не назначил чистейший пенальти
в ворота «Вердера», когда Кураньи сбили в штрафной пло-
щади. Момент создал Линкольн, который классно перевел
мяч диагональной передачей на Левенкрандса, тот простре-
лил в штрафную, а Кураньи упал не без помощи Налдо.

«Вердеру» ничего не оставалось, кроме как искать сча-
стья у чужих ворот, но вот незадача - все попытки про-
биться к вражеским владениям пресекались еще на под-
ступах к штрафной «Шальке». Чего нельзя сказать о про-
тивоположных воротах. На 73-й минуте доставший вко-
нец местную публику Левенкрандс оформил дубль. В
результате стремительной контратаки гостей Линкольн
изящно перевел мяч с левого фланга на правый, где сто-
ял открытым Кураньи, нападающий сборной Германии не
пожадничал и вывел воскресного голеадора один на один
с Рейнке - Левенкрандс послал мяч в дальний угол - 2:0.

Уже в добавленное время «дублер» каким-то непости-
жимым образом не провел третий мяч в ворота сникших
бременцев. Кураньи прострелил с правого фланга на даль-
нюю штангу, Левенкрандс выиграл забег у защитников,
но не попал в пустой ближний угол с нескольких метров.

Нюрнберг – Бавария 3:0
Унизительным поражением от «Нюрнберга» завершил-

ся первый матч «Баварии» под руководством Оттмара Хит-
цфельда. Опытнейший специалист, который тренировал
мюнхенский клуб до 2004-го года и выиграл с ним четыре
чемпионских титула, два Кубка Германии и Лигу Чемпио-
нов, вернулся в «Баварию» после отставки Феликса Мага-
та. Хитцфельд поспешил заявить, что «Бавария» в этом се-
зоне будет бороться за чемпионство. Однако...

Хитцфельд сделал две замены в стартовом соста-
ве по сравнению с прошлым матчем, который завер-
шился нулевой ничьей с «Бохумом» и после которого
был уволен Магат. На правый фланг обороны вер-
нулся Вилли Саньоль, а на месте опорного полуза-
щитника расположился оправившийся после тяжелой
травмы Оуэн Харгривс. «Нюрнберг» создал первый
опасный момент уже на 40-й секунде, когда прострел

Грешко не без труда прервал Оливер Кан. Затем пре-
имуществом завладела «Бавария», которая не суме-
ла воспользоваться затяжной серией из угловых и
штрафных ударов. На 13-й минуте Шрот великолеп-
ным пасом вывел один на один Саенко, тот обыграл
Кана и поразил пустые ворота, забив шестой гол в
сезоне. «Бавария» могла отыграться спустя две ми-
нуты. После розыгрыша очередного углового голки-
пер «Нюрнберга» Рафаэль Шефер парировал удар в
упор Хасана Салихамиджича. «Нюрнберг» ответил
стремительной контратакой на 20-й минуте. Вышед-
ший на замену Ян Полак промчался по левому флан-
гу и навесил на Виттека, который с близкого рассто-
яния направил мяч в перекладину.

После перерыва «Бавария» играла уже с тремя чис-
тыми форвардами, но даже это не помогло взломать
организованную оборону «Нюрнберга». Хозяева поля,
в свою очередь, довольно остро контратаковали. Сна-
чала после простерла Виттека отличный голевой шанс
не реализовал Саенко, пробивший во внешнюю сто-
рону штанги. А затем после навеса Грешко из преде-
лов вратарской второй гол забил Шрот. На 86-й мину-
те «Нюрнберг» окончательно решил судьбу матча. Са-
енко нашел в штрафной свободного Виттека, тот бле-
стяще обыграл Ван Бюйтена и расстрелял ворота Кана.
В оставшееся время словацкий форвард дважды мог
оформить дубль.

Боруссия Д – Штутгарт 0:1
Герта – Гамбург 2:1
Вольфсбург – Байер 3:2
Алемания – Ганновер 1:4
Арминия -Боруссия М 0:2
Айнтрахт–Майнц 0:0
Энерги – Бохум 0:0

Испания
21-й тур

Барселона – Осасуна    0:0
«Барселона» не воспользовалась шансом оторвать-

ся от преследователей в турнирной таблице, сыграв
вничью с «Осасуной».

Единственным примечательным событием матча
стал выход на замену в конце игры камерунского фор-
варда каталонцев Самуэля Это’О. И все…

Реал Мадрид – Леванте     0:1
В воскресенье президент мадридского «Реала» Ра-

мон Кальдерон торжественно вступил в свою долж-
ность. На встрече со членами клуба Кальдерон высту-
пил оптимистично, тем более что вечером предстоял
матч с «Леванте», который борется за выживание. Эта
игра стала тысячной для «Реала» на стадионе «Сантьяго
Бернабеу», так что календарь соперника подобрал, ка-
залось, правильного.

Победа Королевского клуба и возвращение себе
третьего места ни у кого сомнений не вызывала. Тем
более, что перед началом матча в Мадриде стало изве-
стно, что потеряла очки «Севилья». Однако с первых же
минут все пошло насмарку. Уже на десятой минуте
новичок «Леванте», опытнейший форвард Сальва Ба-
льеста реализовал пенальти, и отыграться «Реал» так и
не сумел, потерпев одно из самых позорных пораже-
ний в своей истории.

В концовке тысячи зрителей достали белые платки,
что символизирует крайнюю степень недовольства
командой и ее руководством. Не исключено, что после
ухода из команды Роналдо и Дэвида Бекхэма, санкции
последуют и в адрес Фабио Капелло. По крайней мере
уже сейчас ясно, что чемпионат Испании в этом году
«Реал» снова не выиграет.

Сельта – Химнастик      1:1
Над командой из Виго всерьез встал вопрос сохра-

нения места в Примере. Ведь «Сельту» опередил после
мадридского подвига «Леванте», и теперь «Сельта» на-
ходится уже на 16-м месте. Ниже только «Реал Сосье-
дад» и «Химнастик», которым, несмотря на геройство в
отчетном туре, уже вряд ли спастись.

Не исключено, что с вице-чемпионом России «Сель-

та» будет играть с новым
наставником. Над Фернан-
до Васкесом тучи нависли
уже давно, команда мед-
ленно, но верно опускается
в зону вылета, и всю минув-
шую неделю по Виго рас-
пространялись слухи, что
дни Васкеса в клубе сочте-
ны. Ничья с занимающим
последнее место клубом из
Таррагоны вистов тренеру,
конечно, не добавила. В на-
чале второго тайма Обинья

ударом головой замкнул передачу аргентинца Густаво

Лопеса. При этом Обинья мог открыть счет еще в пер-
вом тайме, но его удар в упор парировал другой арген-
тинец - Альбано Бисарри, некогда защищавший ворота
«Реала». А вот воспитанник Королевского клуба Хавьер
Портильо, которому несколько лет назад прочили сла-
ву Рауля, сравнял счет. Портильо головой замкнул пе-
редачу 35-летнего ветерана Антонио Пинильи.

Севилья – Реал Сосьедад 0:0
Расинг – Хетафе 1:0
Рекреативо – Вильяреал 2:1
Атлетик – Бетис 1:2
Валенсия – Аилетико 3:1
Эспаньол – Сарагоса 1:2
Депортиво – Мальорка 1:0
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Англия
26-й тур

               Мидлсбро – Арсенал 1:1
Лондонский «Арсенал» благодаря голу Тьерри

Анри ушел от поражения в гостевом матче против
«Мидлсбро».

«Арсенал», в составе которого отсутствовали трав-
мированные Вильям Галлас, Робин Ван Перси и Алек-
сандр Глеб, в первой половине первого тайма почти не
угрожал воротам резервного голкипера «Мидлсбро»
Брэдли Джоунса. Впрочем и хозяева поля не преуспе-
ли в атаке, создав всего лишь один опасный момент.
После фланговой передачи Стюарта Даунинга опасным
ударом головой отметился Айегбени. Ближе к середи-
не первого тайма «канониры» перехватили инициати-
ву. Сначала Джордж Боатенг блокировал опасный удар
Росицки. Спустя минуту после выверенной передачи
Анри до мяча не дотянулся Матьо Фламини. А на 31-й
минуте с линии штрафной Росицки пробил, казалось,
наверняка, но мяч прошел в считанных сантиметрах от
дальней штанги. Вскоре после этого «Мидлсбро» выру-
чил Джоунс, отбивший коварный удар с 20 метров Анри.

Вторая половина встречи началась с массирован-
ных атак «Мидлсбро», который мог повести в счете на
48-й минуте. После ошибки Коло Туре из убойного по-
ложения Видука пробил в считанных сантиметрах от
штанги. Леманн, не ожидавший такого подвоха от сво-
его защитника, в этом эпизоде был наблюдателем.
Затем игра пошла на встречных курсах и на 61-й мину-
те одна из контратак «Мидлсбро» завершилась назна-
чением пенальти. Сендерос сбил врывавшегося в
штрафную Айегбени, за что получил вдобавок еще и
красную карточку. Судья оказался слишком жесток к
защитнику «Арсенала», но это не помешало Айегбени
четко реализовать одиннадцатиметровый удар. Пос-
ле пропущенного гола «Арсенал» был вынужден рис-
ковать и контратаки хозяев поля не раз могли завер-
шиться вторым голом. Но каждый раз игрокам «Мидл-
сбро» чего-то не хватало. Лишь на 77-й минуте Видука
развернул Жилберто Силву и мощно пробил по воро-
там, но эффектный сейв совершил Леманн. После ро-
зыгрыша углового голкипер «Арсенала» завладел мя-
чом и отправил в прорыв Туре, который длинной пе-
редачей нашел в штрафной Эммануэля Адебайора.
Африканский нападающий выполнил скидку на Анри,
который из-под защитника неотразимо пробил в даль-
ний нижний угол, забив десятый гол в сезоне. В остав-
шееся время реальных голевых шансов не возникало,
хотя Видука и Росицки заставили понервничать поклон-
ников обеих команд.

Чарльтон – Челси    0:1
Игра началась с мощных и размашистых атак «Чел-

си», но первый опасный момент в матче возник лишь
на 14-й минуте. Голкипер «Чарльтона» Скотт Карсон не
без труда парировал мощный удар с 20 метров Андрея
Шевченко. Спустя три минуты после навеса Бриджа
головой рядом со штангой пробил Михаэль Баллак. А на
18-й минуте затяжная атака «Челси» завершилась даль-
ним ударом Лэмпарда - мяч влетел в нижний угол во-
рот Карсона.

Через две минуты гости обязаны были забивать вто-
рой гол. Бридж совершил очередной рывок по левому
флангу и выполнил идеальный навес на Шевченко, ко-
торый с линии вратарской не попал в створ ворот. В
дальнейшем «Челси» уверенно контролировал мяч, не
позволяя хозяевам поля даже приближаться к своей
штрафной площади. Правда опасных моментов не воз-
никало и у ворот «Чарльтона». Лишь дважды Карсон без
особых проблем парировал дальние удары Дидье Дрог-
ба и Лэмпарда.

В перерыве в составе «Чарльтона» вышел еще один
нападающий Джимми Флойд Хассельбайнк, который до
лета 2004-го года играл за «Челси». Благодаря этой за-
мене «Чарльтон» сумел прибавить в активности. В ито-

Национальные чемпионаты и кубки

ге на 68-й минуте хозяева поля впервые в этом матче
могли забить гол. После ошибки центральных защит-
ников «Челси» к воротам выскочил Файе, но после его
пушечного удара мяч из-под перекладины вытащил Чех.
Спустя шесть минут «Чарльтон» упустил еще один сто-
процентный шанс сравнять счет. Все тот же Файе по
месту правого инсайда выскочил один на один, но вновь
проиграл дуэль блистательному Чеху. Саломон Калу
спустя минуту после своего выхода на замену мог на-
казать Файе за расточительность, но после прострела
Дрогба пробил в штангу. «Чарльтон» продолжал нагне-
тать давление у ворот Чеха. На 80-й минуте Лассана
Диарра, игравший на позиции правого защитника, в пос-
ледний момент опередил Хассельбайнка. На 83-й ми-
нуте голландский форвард «Чарльтона» со штрафного
пробил чуть выше перекладины. Однако на последних
минутах «Челси» удалось отодвинуть игру от своих во-
рот. Более того, гости дважды могли забить гол. Снача-
ла Карсон вытащил сложнейший мяч после диагональ-
ного удара Шона Райта-Филлипса. Затем тот же фут-
болист выскочил один на один, но не сумел попасть в
дальний угол.

Тоттенхэм - Манчестер Юнайтед    0:4
Лидер Премьер-лиги «Манчестер Юнайтед» разгро-

мил в гостях «Тоттенхэм» - 4:0. Мячи забили Роналду,
Видич, Скоулз и Гиггз. В конце матча травму получил
Эдвин ван дер Сар, и место в воротах занял Джон О’Ши.
Таким образом, шестиочковый отрыв манкунианцев от
«Челси» сохранился.

Поначалу подопечным Алекса Фергюсона никак не
удавалось захватить инициативу - «Тоттенхэм» отлично
настроился на встречу с лидером и мало того, что не
уступал, так временами и вовсе переигрывал своих
соперников! И если бы не реакция и рост Эдвина ван
дер Сара, вытащившего из дальнего угла хитрющий
выстрел Димитара Бербатова, вполне мог бы уйти на
перерыв, ведя в счете.

Хозяева отправились готовиться ко второй полови-
не, наоборот, в роли догоняющих. Роналду, запоров-
ший в середине тайма выгоднейший момент, по тради-
ции непонятно как брякнулся оземь в чужой штраф-
ной, и рефери Марк Клаттенбург указал на точку. Пока
непосредственный участник миниатюры с Роналду Стид
Мальбранк сокрушенно качал головой, португалец точ-
ным и сильным ударом в угол открыл счет.

Но после перерыва «шпор» буквально втоптали в
газон их же собственной арены. Воинственную серию
атак «Юнайтед» подытожил точный удар головой Нема-
ньи Видича, удвоившего преимущество своей коман-
ды. Пропущенные голы совершенно выбили «Тоттен-
хэм» из колеи. Роналду стремглав промчался по пра-
вой бровке, словно и не заметив сопротивления на-
зойливого Ли Юн Пе, и сильно прострелил вдоль ворот.
Голкипер хозяев совершенно не ожидал такого разви-
тия событий и сумел только коснуться мяча, немного
подправив его траекторию аккурат в пятую точку Пола
Скоулза, распластавшегося в подкате. От самого обид-
ного в детстве гола спас «Тоттенхэм» сам Скоулз, ногой
вколотивший мяч в сетку с самой «ленточки» - 3:0!

После замен хозяевам удалось выровнять игру. Тут
уже настала очередь ван дер Сара, который творил на-
стоящие чудеса. А потом Луи Саа, недавно появивший-
ся на поле, также решил «позиданить» и одним пасом
отправил всю защиту «Тоттенхэма» отдыхать на курорт.
Райан Гиггз вольностей себе не позволил и четко реа-
лизовал выход один на один - 4:0!

Десять минут спустя в ворота «Манчестер Юнай-
тед» встал Джон О’Ши. Ван дер Сар храбро ринулся
в ноги Робби Кину, не позволив тому превратить в
гол свое рандеву с голкипером. Ирландец, пере-
прыгивая голландца, заехал тому в лицо коленом,
и... по всей видимости, сломал Эдвину нос. О’Ши
надел свитер без номера, перчатки и отправился в
ворота. Самую сложную проверку ему по-дружески
устроил Гари Невилл, точным пасом на ход отпра-
вивший Бербатова к воротам МЮ. Но О’Ши с чес-
тью вышел из этой ситуации, за пределами штраф-
ной остановив болгарина в подкате!  Уэйн Руни и
Райан Гиггз со скамейки запасных с расширенными
глазами и блуждающими усмешками наблюдали за
тем, как новый вратарь их команды обезвреживает
атаку «Тоттенхэма».

Фулхэм – Ньюкасл 2:1
Уотфорд – Болтон 0:1
Уиган – Портсмут 1:0
Астон Вилла - Вест Хэм 1:0
Манчестер Сити – Рединг 0:2
Блэкберн - Шеффилд Юнайтед 2:1
Ливерпуль – Эвертон 0:0

Франция
23-й тур

Труа – Лион 1:0
Марсель – ПСЖ 1:1
Валансьен – Ланс 1:3
Сент-Этьен – Седан 1:2
Сошо – Ренн 0:0
Ницца – Бордо 2:1
Нанси – Тулуза 2:1
Лорьян - Ле Ман 2:1
Монако – Осер 2:1
Лилль – Нант 0:0
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В первом раунде плей-офф
Лиги чемпионов УЕФА лицом к
лицу сойдется целый ряд име-
нитых клубов, прошедших гор-
нило матчей группового этапа.
«Выдающееся
противостояние»

Первый же игровой день по-
дарит любителям футбола
сразу два увлекательных по-
единка: «Реал» - «Бавария» и
«Интернационале» - «Вален-
сия». Днем позже внимание
всей футбольной обществен-
ности наверняка будет прико-
вано к встрече «Барселоны» и
«Ли вер пу-
ля». В матче
на «Камп
Ноу», кото-
рый прези-
дент каталон-
цев Жоан
Лапорта уже
успел окрес-
тить «выдаю-
щимся про-
тивостояни-
ем», встре-
тятся два
последних
победителя
Лиги чемпи-
онов. Безус-
ловным фа-
воритом в
этом проти-
востоянии считается «Барса»,
беспроигрышная домашняя
серия которой в этом турни-
ре длится целых 13 матчей.
Однако мерсисайдцы уже до-
казали, что с Рафаэлем Бени-
тесом у руля и внушительным
испанским контингентом в со-
ставе они всегда способны
преподнести сенсацию.

От Ференца Пушкаша до Зи-
дана, от Марадоны до Роналди-
ньо... Номер 10 на спине все-
гда ассоциировался с лучши-
ми качествами футболиста.
Однако что отличает настоя-
щую «десятку» от других?

1. Обычно они одинаково хо-
рошо играют обеими ногами...

. . .как Зико, Йохан
Кройфф, Пеле и Зидан.
Если же это не так, то чаще
всего «рабочая» нога у них
левая, как в случае с Мара-
доной, Марио Корсо, Пуш-
кашем, Хаджи или Ривалдо.

2. Болельщики их просто бо-
готворят...

Обладатели десятого номе-
ра на спине становятся насто-
ящими идолами. В случае с
Роберто Баджо дошло до того,
что из-за его перехода из «Фи-
орентины» в городе начались
беспорядки, а его отсутствие
в составе сборной Италии на
чемпионате мира-2002 побуди-
ло итальянских актеров надеть
на себя в знак протеста специ-
альные майки. Ну а когда
Джованни Трапаттони вызвал
его на прощальный матч с ис-
панцами, то 30-тысячная гену-
эзская публика устроила ему
овацию. Игрок другого амплуа
просто не способен вызвать
к себе такого трепетного от-
ношения. Никогда. Даже не
обсуждается.

3. ...а вот тренеры им не до-
веряют

В прошлом сезоне Алессан-
дро Дель Перо повторил не-
стандартный рекорд. Он забил
шесть мячей, выходя на заме-

Скоро 32 клуба продолжат борьбу в Кубке УЕФА, причем
«Стяуа», «Пари Сен-Жермен», «Бенфика» и «Ньюкасл» надеют-
ся на успешный опыт предыдущих встреч.
Успех «Севильи»

В 1/16 финала Кубка УЕФА «Стяуа» сразится с «Севильей». В прошлом
сезоне точный удар нападающего «Мидлсбро» Массимо Маккароне за две
минуты до свистка не позволил бухарестскому клубу выйти в финал вто-
рого по значимости евкрокубка, который выиграли андалузцы. Несмотря
на неубедительную статистику встреч с представителями Испании - шесть
побед при 11 поражениях в 22 поединках - домашний стадион севильцев
«Рамон Санчес Писхуан» является счастливым для румынского клуба. Дело
в том, что в финале Кубка европейских чемпионов-1986 на этой арене
«Стяуа» переиграла «Барселону» в серии пенальти.
Воссоединение с Ле Гуэном

Новому наставнику «ПСЖ» Полю Ле Гуэну также есть о чем вспомнить
перед матчем с АЕКом. Будучи игроком столичного клуба, он переиграл
греков в четвертьфинале Кубка кубков-1996/97. В последних пяти по-
единках с греческими клубами «ПСЖ» не уступил ни разу и даже не
пропустил ни одного мяча, в то же время АЕК проиграл французским
клубам в пяти последних двухраундовых противостояниях. В первом
круге Кубка УЕФА-1999/2000 «Бенфика» одолела бухарестское «Динамо».
Примечательно, что «орлы» в двухраундовых встречах все время оказы-
ваются сильнее представителей Румынии. В другой паре «Ньюкасл» по-
мерится силами с «Зульте-Варегем». В последних четырех встречах с
бельгийскими клубами «сороки» забивали в среднем 3,,75 мячей.
Серия ван Галя

Также в этом раунде встретятся «Аякс» и «Вердер». В 27 матчах с
немецкими командами голландцы одержали 18 побед. «Вердер» же
уступал представителями Нидерландов в последних трех встречах.
Финалист Лиги чемпионов-2002 леверкузенский «Байер», который тог-
да на своем пути одолел «Ливерпуль» и «Манчестер Юнайтед», сыгра-
ет с «Блэкберном». Тренер «Алкмаара» Луис ван Галь может одержать
победу еще над одним грандом турецкого футбола - «Фенербахче».
Напомним, что ранее под руководством ван Галя «Аякс» и «Барселона»
брали верх над «Бешикташем» и «Галатасараем».
Остальные встречи

Тренер тель-авивского «Хапоэля» Ицхак Шум и наставник «Эспаньо-
ла» Эрнесто Вальверде постараются превзойти «Рейнджерс» и «Ливор-
но» соответственно. В противостоянии «Пармы» и «Браги» на поле вый-
дут два победителя молодежного чемпионата мира-1989 в составе сбор-
ной Португалии - Фернанду Коуту и Жоау Пинту. Лучший из этой пары
в следующем круге померяется силами с «Тоттенхэмом». Триумфатор
Кубка УЕФА-2005 московский ЦСКА поспорит с «Маккаби» из Хайфы, а
«Бордо» в борьбе с «Осасуной» постарается прервать неудачную серию
из семи поражений в поединках с представителями Испании. Другой
представитель «примеры», «Сельта», сойдется в 1/16 финала с москов-
ским «Спартаком». Помимо этого, «Шахтер» встретится с «Нанси», а
«Ланс» выяснит отношения с «Панатинаикосом».

Великолепная десятка
ну. Получилось
ровно столько
же, сколько и у
другого самого
забивного «джо-
кера» в истории
Серии А Хосе
Альтафини. Ни-
кому не нравит-
ся просиживать
штаны на ска-
мейке, о чем не
пон а с лы шк е
знают и Дель
Пьеро, и Яри
Литманен. С
другой сторо-
ны, если они
будут иметь по-
стоянную игро-
вую практику,
то о чем будут
спорить бо-
лельщики на
своих госте-
вых?

4. Они могут
изменить ход
встречи...

«Он способен
з а м е д л и т ь
игру, а потом
п р и к о н ч и т ь
тебя», - сказал
Арсен Венгер о
Хуане Романе Рикельме, но эту
фразу с той же степенью прав-
доподобности можно отнести и
к другим «десяткам», будь то
Пушкаш, Марадона или Тотти.
У каждого есть свой набор
приемов - финты, дриблинг,
удары без замахов... Всем
этим в совершенстве владеет
Роналдиньо. Ведь для болель-

щиков это не менее важно, чем
бутылка пива наутро после
победы любимой команды в
Лиге чемпионов.

5. ... или испариться
Когда номер 10 в ударе - он

неудержим. Однако в плохой
день любая «десятка» может
настолько раствориться на
поле, что впору вычеркивать ее

из протокола
встречи.

6. Особо
опасны при
« с т а н д а р -
тах»...

Роналди-
ньо, Дель Пье-
ро, Рикельме,
Баджо... стоит
продолжать?
Все они могут
ударить с та-
кой точнос-
тью, что про-
изводители
ракет умрут от
зависти. Зача-
стую соперник
даже знает, как
и куда полетит
мяч, но поде-
лать с этим
все равно ни-
чего не может.

7. ...забива-
ют сверхъес-
тественные
голы

На чемпио-
нате мира
1994 года в
США колум-
бийский вра-
тарь Оскар

Кордоба был немного не на
своем месте. Однако этого хва-
тило «карпатскому Марадоне»
Георге Хаджи, который ударом
с сорока метров забил один из
самых красивых мячей в исто-
рии чемпионатов мира. Его
можно сравнить разве что с ле-
гендарным слаломным прохо-
дом Марадоны в поединке с

англичанами в 1986 году. Имен-
но этот гол вдохновил Кака на
чудеса, которые он творил в
матче прошлого розыгрыша
Лиги чемпионов УЕФА против
«Фенербахче».

8. ... но сильно подвержены
травмам

Литманен, Дель Пьеро, Бад-
жо, Гаскойн, Зидан, Зико, Руни
и Тотти. Почти все прошли че-
рез это. Крестообразные связ-
ки рвутся с незавидным посто-
янством, а мелкие травмы и
вовсе преследуют их в течение
всей карьеры.

9. Побывали в наибольшем
количестве клубов...

На каждого лояльного Тотти
и Дель Пьеро наберется с де-
сяток «десяток», карьеру кото-
рых можно долго и увлекатель-
но чертить на карте мира. По-
казателен пример Ариэля
Ортеги, за восемь лет семь
раз сменившего место рабо-
ты. Часто плеймейкеры ухо-
дят на новое место в поисках
вдохновения, однако нередко
их попросту списывают со
счетом клубы, которым надо-
ело ждать.

10. ... и любят странные при-
чески

Тут тебе и Карлос Вальдер-
рама, который явно украл при-
ческу у клоуна Рональда Мак-
дональда из одноименной сети
ресторанов, и «божественный
хвостик» Баджо, и пышные куд-
ри Дель Пьеро, и викингопо-
добные космы Гюнтера Нетце-
ра, и химическая завивка Ро-
налдиньо. В числе прочих, как
бы это сказать, шедевров.

Ëèãà âîçâðàùàåòñÿ
Знакомые все лица

Бывшим подопечным Бени-
теса, футболистам «Вален-
сии», предстоит визит в Милан
в гости к лидеру Серии А «Ин-
теру». Это уже четвертая встре-
ча этих клубов за шесть сезо-
нов. При таком раскладе, ко-
манды вряд ли удивят сопер-
ника чем-то новым, но, учиты-
вая уверенную игру испанцев
на групповом этапе, им по си-
лам поквитаться за домашний
разгром в последней встрече
этих клубов в сезоне 2004/05,
когда итальянцы не оставили
камня на камне от обороны «ле-

тучих мышей» - 1:5. Эффект
дежавю будет присутствовать
и в ряде других дуэлей. Так,
«Арсеналу» в третий раз за
последние пять сезонов пред-
стоит встреча с ПСВ, а «Ман-
честер Юнайтед» представил-
ся шанс взять реванш у «Лил-
ля», который в прошлом сезо-
не на групповом этапе выбил
манкунианцев из еврокубков.

Высокие амбиции
«Порту» уже во второй раз

предстоит сразиться дома с
«Челси» и Жозе Муринью, ко-
торый в 2004 году привел пор-
тугальцев к победе в Лиге
чемпионов. Не впервой бо-
лельщикам наблюдать и за
очным противостоянием «Ре-
ала» и «Баварии», которые
всерьез намерены пройти
турнирный путь до конца и до-
биться права участвовать 23
мая в финальном поединке в
Афинах.
Первая проверка

На этой стадии
турнира одним из
о п р е д е л я ю щ и х
факторов стано-
вится опыт и уме-
ние учиться на
с о б с т в е н н ы х
ошибках. Эта сен-
тенция вряд ли
применима по от-
ношению «Роме»
и «Селтику», кото-
рые впервые при-
м ут  участие  в
матчах 1/8 фина-
ла .  Шотландцы
дома сыграют с
«Миланом»,  а
«Рома» в матче с
«Лионом» поста-
рается продлить

восьмиматчевую беспро-
игрышную серию в евро-
к убках на «Олимпико» .
Впрочем, подопечные Же-
рара Улье могут похвастать
тем, что выиграли восемь
из последних тринадцати
гостевых поединков. Дамы
и господа, Лига чемпионов
возвращается!

Â îæèäàíèè
ïðîäîëæåíèÿ
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Сергей  КЛИМОВ,
Sport.ru

Все ближе баскетболь-
ный «Матч всех звезд»,
который пройдет в Лас-
Вегасе, который станет
своеобразной «точкой
возврата». Точнее - «Все-
звездный уикенд», кото-
рый на этот раз пройдет в
городе, где нет своей ко-
манды Национальной бас-
кетбольной ассоциации,
тем интереснее будет по-
смотреть на коммерчес-
кий успех этого мероприя-
тия. Но как заявляют пред-
ставители «Игорной Сто-
лицы Мира», это один из
шагов для прихода боль-
шого баскетбола в город.
Каким образом клуб НБА
окажется в Лас-Вегасе -
пока не ясно, может пере-
едет команда победнее,
или которая не интересна
местным властям, а мо-
жет невадцам удастся до-
биться расширения НБА. 

Голосование в этом се-
зоне почти не удивило -
победили те, от кого и
ожидали, а окончательно
составы команд сформи-
ровали сегодня ночью,
когда помимо стартовых
«пятерок» были названы и
запасные игроки. За Вос-
ток сыграют: Леброн
Джеймс («Кливленд»),  Ду-
эйн Уэйд («Майами»), Жил-
берт Аренас («Вашинг-
тон»), Винс Картер («Нью-
Джерси»), Шакил О’Нил
(«Майами»). Стоит отме-
тить попадание в число
«избранных» двух пред-
ставителей «Майами», ко-
торый сейчас выступает
очень невыразительно. Но
чемпионский титул, заво-
еванный летом, наверня-
ка повлиял на мнение зри-
телей, хотя тот же Шак

«Ястребы» узнали,
что, если они не пре-
успевают, Заза Пачу-
лия позволит им по-
пробовать еще раз
Джон КУПЕР,
 Hawks.com.

Подборы стали на-
вязчивой идеей 22-
летнего грузинского
баскетболиста. Они
в его крови и в ин-
тересах команды.

- Это очень хоро-
шо для команды,
потому что она чув-
ствует себя уверен-
ной, даже если по-
пытка броска оказа-
лась неудачной. Я
должен быть на ме-
сте и подобрать
мяч, - говорит Заза
Пачулия, делающий
в среднем 6,6 под-
бора за игру. - Это
разжига-
ет ко-
м а н д у ,
мотиви-
рует ее,
дает ей
к о м а н -
де. Хо-
р о ш о
и м е т ь
т а к о г о
игрока в
к о м а н -
де. Кто-
то дол-
жен де-
лать то,
что де-
лаю я.
Так, как
м о г у. . .
- В прошлом году я за-
нимался подборами, -
добавляет он. - Я был
парнем, который де-
лает грязную работу.
В этом году я пробо-
вал быть более актив-
ным. Я должен снова
забрасывать мячи, по-
тому что это очень
важно для команды.

Тренер Atlanta Hawks
Майк Вудсон полагает,
что энергия Пачулия
вносит свой вклад в
его «производитель-
ность».

- Заза - большой ак-
тивный парень, - гово-
рит Вудсон, который
сделал Пачулия игро-
ком стартовой пятер-
ки впервые в его ка-
рьере. - В прошлом се-
зоне он сделал для
нас много тяжелой ра-
боты. Мы не ожидаем
ничего другого и сей-
час. Нет никакой ра-
зумной причины счи-
тать, что он в даль-
нейшей своей карье-
ре  не сможет наби-
рать больше десяти
очков и десяти подбо-
ров - double-double.
Главное, чтобы он ос-
тавался здоровым.

В прошедшем сезо-
не Заза получил бес-
ценный опыт. Он не-
сколько раз установил
свои личные рекорды.
Провел самое боль-
шое количество игр за
недолгие годы своей
карьеры (78), пробыл на
площадке 2. 452 минуты
– в среднем 31,4 за
игру. Пачулия стал пя-
тым игроком НБА по ко-
личеству подборов в
атаках – всего 264.

Âåãàñ æäåò, îñòàëüíûå ãîòîâÿòñÿ Г-н Подбор
- Раньше он играл

не так много, - сказал
Вудсон. – Но чем
больше он будет иг-
рать, тем лучше это
отразиться на его ка-
рьере. Он очень упор-
но трудится. Он -

сверхполе-
зен. Преде-
лом для
него может
быть толь-
ко небо.

- Я не
могу прыг-
нуть как
Джош Смит
или Джош
Чилдресс,
но я чув-
ствую, куда
летит мяч, -
г о в о р и т
сам Заза. –
Ведь и

Джош Смит, когда он
блокирует бросок,
предвидит, где можно
будет перехватить
мяч. Это - в вас, от это-
го никуда не деться.

То, что «находится
внутри» Пачулия, ко-
нечно важно. Но и ему
определенно нужна
помощь. «Ястребы» в
межсезонье попыта-
лись добавить мощно-
сти своим атакам, под-
писав «старого» сво-
бодного агента Лорен-
зена Райта, Шелдона
Уильямса и Соломона
Джонса.

В прошлом сезоне
Пачулия был един-
ственным «ястребом»,
сделавший 7,9 подбо-
ров за игру. В первой
половине этого сезона
в «Атланте» таких было
уже двое игроков (Па-
чулия и Смит). Уиль-
ямс делает 5,8 подбо-
ра. Впереди только
Смит, Пачулия и Джош
Чилдресс.

Так что Вудсон пола-
гает, что энтузиазм
Зазы может стать за-
разным... И говорит,
что Пачулия еще очень
молод и только растет
как игрок.

- Мы забываем, что
Зазе всего лишь 22
года, - говорит тре-
нер. – Мы смотрим
на него как на стар-
шего, опытного игро-
ка, но ведь он один из
самых молодых игро-
ков в этой лиге. У
него есть место для
роста, и, я думаю, он
продолжит работу и
станет одним из
сильнейших.

All Stars

вообще сыграл в этом се-
зоне считанное число раз
- он лечился около двух
месяцев.

Удивляет отсутствие
представителей «Детрой-
та» в стартовом составе
Востока, но вот на скамей-
ке запасных «Пистонз» бу-
дут представлены в двух

лицах - Чонси Биллапс и
Ричард Хэмильтон. Также
сыграют Джейсон Кидд
(«Нью-Джерси»), Дуайт Хо-
вард («Орландо»), Карон
Батлер («Вашингтон»),
Джермейн О’Нил («Индиа-
на»). Возглавит эту коман-
ду наставник «Вашингто-
на» Эдди Джордан. Стоит
отметить очень большое
представительство имен-
но «Уизардс» - в этом сезо-
не команда серьезно при-
бавила и является лидером
Восточной конференции.

На Западе ситуация ос-
ложнилась травмами, в

первую очередь - китайс-
кого центрового «Хьюсто-
на» Яо Мина, который, по
прогнозам врачей, не вый-
дет на площадку до сле-
дующего сезона. А ведь Яо
Мин стал лидером в голо-
совании болельщиков, и
столь обидные обстоя-
тельства не позволят ему

сыграть в
Лас-Вегасе.
П еч а л ь ну ю
компанию в
лазарете ему
составит Кар-
лос Бузер
(«Юта»), кото-
рый в теку-
щем сезоне
раскрылся в
полной мере,
став лидером
своего клуба.

Пока адми-
н и с т р а ц и я
Националь-
ной баскет-
больной ассо-
циации не
объявила о
том, кто заме-
нит травми-
рованных иг-
роков. А вот
точно в стар-
товой «пятер-

ке» Запада появятся Тим
Данкан («Сан-Антонио»),
Трэйси Макгрэди («Хьюс-
тон»),  Кевин Гарнетт
(«Миннесота») и Коби
Брайант («Лейкерс»).
Здесь также обращает на
себя внимание двойное
представительство одно-
го клуба, который не от-
носится к числу лидеров
- «Хьюстон».

В число запасных попа-
ли Стив Нэш («Финикс»),
Аллен Айверсон («Ден-
вер»), Дирк Новицки («Дал-
лас»), Амари Стаудмайер
(«Финикс»), Тони Паркер

(«Сан-Антонио») и Шон Мэ-
рион («Финикс»). Здесь уже
в полной красе выступает
«Финикс» - самое большое
представительство, три
баскетболиста, да еще и
главный тренер будет из
этого клуба - Майк Д’Энто-
ни. Заслужили «Санз» та-
кое признания, своей иг-
рой заслужили.

Несмотря на ведущую
шоу-составляющую всего
этого действа, спортив-
ные итоги его будут самы-
ми серьезными. Именно
после «Всезвездного
уикенда» начинается ре-
шающий этап борьбы за
места в плей-офф. Очень
быстро выявится круг кан-
дидатов на выход в число
сильнейших в конферен-
ции, которые и поведут
непосредственную борь-
бу. И отрезок достаточ-
ный, два месяца, но и цена
ошибки станет невероят-
но высокой.

Почти недельная пе-
редышка для подавляю-
щего большинства игро-
ков станет очень важ-
ным элементом подго-
товки к важным играм.
Да и раздача призов по
итогам сезона во мно-
гом будет зависеть от
этого отрезка,  можно
нанести «решающий
удар» по конкуренту.
Особенно в борьбе за ти-
тул самого полезного
игрока регулярного сезо-
на, здесь борьба идет
серьезная. У провалив-
ших старт чемпионов из
«Майами» будет хоро-
ший шанс реабилитиро-
ваться за неудачи первой
половины сезона. Да и
просто будет интересно
смотреть - начнется от-
чаянная борьба, а это для
зрителей самое важное.

Н Б А

Реванш состоялся
День 17 декабря 2006 года

поклонники «Лейкерс» бу-
дут помнить еще очень
долго. Тогда в Лос-Андже-
лесе «Лейкерс» принимали
«Вашингтон» и в жесточай-
шей борьбе уступили со
счетом 141:147. Украшением
того матча стала дуэль ли-
деров команд - Коби Брай-
анта и Джилберта Аренаса,
которая завершилась абсо-
лютной победой лидера
«Уизардс». В том матче Аре-
нас набрал 60 очков, тем

Дуэль Коби Брайанта и Джилберта Аренаса, которую все так ждали,
остались и за калифорнийцем, и за его клубом.

самым обеспечив своему
клубу итоговую победу.

Драки в лучшем смысле
этого слова ждали и сейчас.
Зал оказался переполнен,
и баскетболисты отблаго-
дарили зрителей по полной
программе. С первых же
минут Брайант и Аренас
были в центре внимания, и
именно через них шла вся
игра. Такого пиршества ата-
ки, как в декабре уже не
было, но и здесь посмот-
реть было на что.

Таблица регулярного чемпионата

В первом периоде было
абсолютное равенство, что
по игре, что по счету. А за-
тем «Лейкерс» стали мед-
ленно, но верно уходить в
отрыв. На сей раз, показа-
тели лидеров были практи-
чески равны. Брайант на-
брал 39 очков и сделал
шесть подборов, а на счету
Аренаса 37 очков и пять под-
боров. Но именно Джил-
берт во многом стал причи-
ной поражения «Вашингто-
на». Лидер «Уизардс» слиш-

ком часто пользовался пра-
вом на последний бросок, а
на сей раз точности ему не
хватало. С игры Аренас по-
разил кольцо соперника
лишь девять раз, и это при
29-ти попытках.

Брайант таким едино-
личником не выглядел, о
чем свидетельствуют его 6
результативных передач.
Здорово действовал атаку-
ющий защитник «Лейкерс»
Смуш Паркер, который к 20-
ти очкам приплюсовал три
подбора и три результатив-
ных передачи.
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В тбилисском Дворце
спорта 9-11 февраля пройдет
матч Кубка Дэвиса по теннису
между сборными Грузии и
Португалии. Федерация тен-
ниса Грузии огласила заявку
грузинской команды на матч.
В составе сборной: Ираклий
Лабадзе (170-е место в мире),
Ладо Чихладзе
(541-е место), Геор-
гий Чантурия (без
рейтинга) и Геор-
гий Хрикадзе (без
рейтинга).

Трудно сказать,
в какой форме на-
ходятся грузинс-
кие теннисисты.
Напомним, в на-
чавшемся году
бесспорный лидер
команды Ираклий
Лабадзе не провел
пока ни одного мат-
ча, а Ладо Чихлад-
зе без особых ус-
пехов сыграл в че-
тырех турнирах.
Но не следует за-
бывать и несколь-
ко важных факто-
ров.

Во-первых, гру-
зинская сборная уже традици-
онно очень собранно подходит
к матчам на Кубок Дэвиса. В
прошлом году не раз склады-
валось впечатление, что вот-
вот грянет катастрофа. Но все
три матча – с ЮАР, Польшей
и Венгрией – были выиграны.
С одинаковым счетом 3:2. Це-
ной огромных усилий и веры
в себя. При этом матчевые
встречи с европейскими со-
перниками прошли на выез-
де.

Во-вторых, для Грузии матч
против сборной Португалии
станет первым в истории в
первой группе Региональной
зоны Европа/Африка.

Кубок Дэвиса

Ну и не будем забывать
фактор «родных стен». В Тби-
лиси последний матч Грузия
провела против сильной ко-
манды ЮАР в 2006 году. После
этого не изменился ни состав
грузинской команды, ни ис-
кусственное покрытие Taraflex,
на котором пройдет поединок.

Сборная
Португалии
приедет в
грузинскую
столицу в
своем бое-
вом составе.
Это первый
номер Фре-
дерико Жиль
(154-е место
в мировом
рейтинге) ,
Руй Мачадо
(891), Дагас-
тао Элиаш
(929) и Педро
Соуза (986).
Причем, как
и в грузинс-

кой команде, у Португалии в
составе два молодых спорт-
смена. Капитан гостей – Пед-
ро Кордейро.

Капитан грузинской коман-
ды Гела Элердашвили включил
в состав юниоров - Чантурия
и Хрикадзе - которые не про-
вели пока в Кубке Дэвиса ни

одного матча.
Кстати, сборные Грузии и

Португалии уже встречались
рамках розыгрыша Кубка Дэ-
виса - в 1998 году. Обе коман-
ды выступали во второй груп-
пе Региональной зоны Европа/
Африка. Тогда в первом раун-
де в португальском городе
Брага хозяева выиграли с «су-
хим счетом» - 5:0.

Нуно Маркеш выиграл у
Ираклия Кунчулия
(6:0  6:3  6:2) и Владимира
Маргалитадзе (7:5  6:3). Жоао
Кунья-Сильва, в свою оче-
редь, обыграл Маргалитадзе
(6:2  6:3  6:3) и Гиви Самхарад-
зе (6:0  6:3). В паре Эммануэль
Коуту и Бернардо Мота выиг-
рали у Маргалитадзе и Сам-
харадзе (7:6(3)  6:1  6:3).

Сегодня сборная Португа-
лии в рейтинге теннисных с-
борных занимает 39-е место,
а сборная Грузии на 41-е. По-
бедитель поединка в Тбилиси
встретится со сборной Сер-
бии на выезде. При этом сер-
бы пропускают первый раунд.
А проигравший будет оспари-
вать место в первой группе с
неудачником пары Великоб-
ритания-Голландия.

Девятого и 11 февраля оди-
ночные матчи в тбилисском
Дворце спорта начнутся в
13.00, а парная встреча - деся-
того февраля - в 16.00. Сто-
имость однодневного билета -
пять лари, трехдневный або-
немент стоит 12 лари.

Toray Pan Pacific Open.
Призовой фонд – 1.340.000
долларов. Одиночный разряд.
Женщины

Финал. Мартина ХИНГИС
(Швейцария, 2) - Анна ИВАНО-
ВИЧ (Сербия, 5)  6:4, 6:2

После прошлогодней неуда-
чи в финале этого же турни-
ра, Хингис смогла, наконец,
покорить Токио. Матч против
теннисистки из Сербии сло-
жился для Хингис также
просто, как и предыдущие
поединки.

По итогам Toray Pan Pacific
Open – 2007 швейцарка не про-
играла ни одного сета. На фи-
нал Мартина затратила один
час и десять минут, при этом
в каждом из сетов она дваж-
ды брала подачу соперницы,
уступив свою лишь раз. До
этого теннисистки встреча-
лись лишь один раз и Ивано-
вич тогда выиграла. Но, как
следует из результата токийс-
кого финала, это Мартину, ко-
торая старше соперницы на
семь лет, отнюдь не смутило.

Токио – один из самых удач-
ных городов для 26-летнй
швейцарки. Она выигрывает
здесь уже в пятый раз.

В полуфинале Хингис не

менее уверенно расправи-
лась с прошлогодней победи-
тельницей токийского турни-
ра Еленой Дементьевой (6:4,
6:3). Той самой, которой про-
играла в прошлогоднем фина-
ле. Год назад россиянка без
видимых усилий одолела
спортсменку из Швейцарии -
6:2, 6:0, однако на сей раз у
Елены сразу не заладилось.
Хингис взяла первую же пода-
чу Дементьевой, и своего уже
не упустила, доведя первый
сет до победы – 6:4. Во втором
сете преимущество тенниси-
стки из Швейцарии и вовсе
было безоговорочным - 6:3.
- Игра у меня пошла с самого
начала матча. Отлично помню
прошлогоднее поражение, по-
этому рада взять реванш, – за-
явила Хингис. - По числу заво-
еванных в Токио титулов я
делю первое место с Линдсей
Дэвенпорт. Надеюсь в воскре-
сенье вырваться в лидеры...

Так оно и получилось. Кста-
ти, этот титул стал для швей-
царской теннисистки третьим
с момента ее возвращения в
большой теннис в 2006 году
(Хингис прекратила выступле-
ния в 2002 года из-за тяжелой
травмы лодыжки) и 43-м за
всю карьеру.

- Когда я была первой ракет-
кой, мне было очень приятно
выигрывать турниры. Сейчас
это приятно вдвойне. В 1997 и
1998 годах мне все давалось

PBZ Zagreb Indoors. При-
зовой фонд - 353 450 евро.
Одиночный разряд. Мужчи-
ны Финал. Маркос БАГДА-
ТИС (Кипр, 2) - Иван ЛЮБИ-
ЧИЧ (Хорватия, 1) 7:6, 4:6, 6:4

Маркос Багдатис победил
в финале загребского турни-
ра хозяина корта Ивана Лю-
бичича. Хорват посетовал на
упущенные возможности.

- У меня было несколько
неплохих шансов в противо-
стоянии с Багдатисом. Но он

Удержать Багдатиса просто
невозможно

З а г р е б

- очень сильный игрок. По-
этому повернуть ход встре-
чи в свою пользу было не-
просто, - заметил Любичич.

- Любичич - очень непрос-
той оппонент. Но я старался
не потерять концентрацию и
хорошо подавал, - приводит
АР слова второй ракетки
турнира. - Победить Любичи-
ча перед его зрителями в Заг-
ребе - сложная задача. Но я
играл неплохо, и моя уве-
ренность только росла.

То к и о

Второе дыхание Хингис
очень легко. Я не думала, что
мне снова удастся выиграть
турнир. И особенно радует,
что на этот раз моя победа
была закономерна. Я надеюсь,
что этот год пройдет для меня
успешно, как и начался, - ска-
зала Мартина после финала.

Напомним, на первом боль-
шом турнире года - Открытом
чемпионате Австралии - швей-
царка сумела добраться до
четвертьфинала. Победа в То-
кио принесла ей 182 тысячи
долларов призовых.

Интересно, что больше по-
беды Хингис журналисты об-
суждают отказ первой «сеян-
ной» теннисистки Марии Ша-
раповой продолжить борьбу в
полуфинале. Из-за травмы
подколенного сухожилия.

Вообще-то, первая ракетка
мира Шарапова, от которой не-
безосновательно ждали побе-
ды над 16-й в табели о рангах
Аной Иванович из Сербии, вчи-
стую проиграла первый сет по-
луфинального противостояния
– 1:6. От дальнейшей борьбы
она отказалась в начале второ-
г о .
По официальной версии, Ша-
рапова повредила подколенное
сухожилие и обратилась к сво-

ему тренеру Майклу Джойсу с
просьбой выйти на корт вмес-
те с врачом, однако организа-
торы запретили делать это, не-
смотря на то, что правилами
подобное предусмотрено.

Возник небольшой конф-
ликт, который завершился
тем, что тренер все же подо-
шел к Марии. Как выясни-
лось, лишь для того, чтобы
зафиксировать:  продол-
жать встречу россиянка не в
состоянии.

«Тяжело так заканчивать
матч, но я начала чувствовать
боль еще во втором гейме пер-
вого сета. Пыталась продол-
жать, но в поединке с игроком
топ-класса подобное не прохо-
дит - надо быть полностью здо-
ровой», – заявила Шарапова.
Мария призналась, что в То-
кио ей повезло с жеребьев-
кой, но играть все равно было
нелегко: «Я прибыла сюда сра-
зу после Australian Open и по-
пала в совершенно другие ус-
ловия. Прежде всего, здесь
совершенно иное покрытие, к
которому надо приспосабли-
ваться. Что касается моего
физического состояния, то в
Австралии я не чувствовала
подобной боли, это своего
рода неприятный сюрприз.
Острая боль возникала, преж-
де всего, при подаче».

По словам первой ракетки
мира, на восстановление у
нее уйдет минимум неделя.
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Условия диктуют выход
Грузинское водное поло пере-

живает трудные времена. Вод-
ное поло – дорогой вид спорта:
арендная плата в плавательных
бассейнах значительно выросла
вместе с ценами на воду и энер-
гоносители. Приходится только
мечтать о двухразовых трени-
ровках, тренировочные занятия
проводятся на укороченных или
зауженных полях либо при не-
достаточной глубине воды; а
ведь играть на выездах прихо-
дится на больших полях и с про-
тивниками тренирующимися в
нормальных условиях!

Серьезной проблемой явля-
ется отсутствие конкуренции на
места в главной команде стра-
ны; сегодня мы выбираем не из
сотен и даже не из десятков,
практически берем то, что есть,
а это явно ненормально! Недо-
статочный приток молодых, пер-
спективных ватерполистов
объясняется как малочисленно-
стью детских групп, так и усло-
виями работы. Назрела крайняя
необходимость изменений са-
мой технологии подготовки под-
растающего поколения ватерпо-
листов. Строительство больших
плавательных бассейнов – воп-
рос отдалённой перспективы,
надо рассчитывать на условия
работы существующих баз.

И здесь уместно вспомнить
опыт выдающегося детского тре-
нера, замечательного в про-
шлом вратаря сборной Грузии Ге-
оргия Харебова. Набирая начина-
ющих ватерполистов, он, преж-
де всего, пытался определить у
ребят хотя бы зачатки игрового
мышления; разделив ребят на
команды в три-четыре игрока, он
устраивал на маленьком пятач-
ке поля своеобразные мини-тур-
ниры и внимательно следил за
действиями мальчишек. Харебов
воспитал целую плеяду выдаю-
щихся ватерполистов, и всех их
отличала высочайшая техника,
тонкое понимание игры и влюб-
ленность в процесс самой игры!
Заметьте, Харебов всю жизнь
работал в 25-ти метровом бас-
сейне и сознательно или бессоз-
нательно моделировал будущую
разновидность водного поло, так
называемое  мини водное поло!
Результаты его работы говорят
сами за себя: путь, выбранный
им, был правильным и достоин
осмысления!

В послевоенные годы, когда в
Советском Союзе не было ни од-
ного крытого 50-ти метрового
плавательного бассейна, все
крупные соревнования по плава-
нию, прыжкам в воду и водному
поло, включая и международные
встречи, проводились (за исклю-
чением летнего периода) в зак-
рытых 25-ти метровых бассейнах.
Только в начале пятидесятых го-
дов прошлого столетия в круп-
ных городах начали строиться
зимние 50-ти метровые бассей-
ны, где уже была возможность
устанавливать поля для игры в
водное поло стандартных разме-
ров (30х20 метров), предусмот-
ренных правилами игры. С тех
пор все  официальные соревно-
вания по водному поло начали
проводиться на полях нормаль-
ных размеров. Казалось – пробле-
ма решена! Однако не все ватер-
полисты однозначно восприняли
эту возможность играть на боль-
шом поле. Лично мне игра в 25-ти
метровых бассейнах, где длина
поля не превышала 23-х метров,
импонировала больше и казалась
более динамичной и интересной.
Кстати, я не был одинок в своем
мнении, многие разделяли его и
это были ватерполисты, предпо-
читающие больше играть и мень-
ше бесцельно передвигаться по
полю! На больших полях фактор
перемещения, чистого плавания
доминировал над техникой и над
понятием самой игры, а ведь это
– основные компоненты зрелищ-
ности!

О бедственном положении грузинских ватерполистов
Человечество благодарно

англичанам, подарившим миру
замечательную игру – футбол!
Но мало найдется желающих
восторгаться и благодарить тех
же англичан за авторство дру-
гой не менее знаменитой игры
– водного поло! Почему сами
же англичане практически заб-
росили водное поло? Все дело
в том что, если с авторством
футбола англичане попали в
«десятку», определив размеры
футбольного поля в 100х50
метров, то в определении этих
же параметров в водном поло
они совершили явную ошибку.
30-метровое поле для игры в
водное поло это – роковая
о ш и б к а
англичан и
она не ис-
правлена
по сей
день! Дли-
на поля в
в о д н о м
поло соиз-
мерима с
размера-
ми площа-
док для
таких игр
как бас-
к е т б о л ,
г а нд б о л,
хоккей с
ш а й б о й ;
но ведь в
этих играх
спортсме-
ны передвигаются по твердому
покрытию, а в водном поло эти
же расстояния нужно переплы-
вать, что далеко не одно и
тоже! Я не случайно привел в
примеры хоккей с шайбой и
гандбол: до середины двадца-
того века мы были знакомы с так
называемым «русским хокке-
ем», где поле для игры соизме-
римо с футбольным; позже мы
увидели хоккей «канадский» – с
шайбой. Зрелищность и инте-
рес к большому хоккею не идет
ни в какое сравнение с шайбой,
он явно на стороне последне-
го! Аналогичная история про-
изошла в гандболе; вначале для
этой игры были использованы
футбольные поля, но скоро ста-
ло ясно, что поле для игры в ган-
дбол должно быть уменьшено
и значительно, что привело к
таким размерам, какие мы ви-
дим сегодня и это, в свою оче-
редь сделало игру достаточно
зрелищной и интересной. Од-
нако механическое копирова-
ние одних и тех же приемов не
всегда приводит к положитель-
ным результатам. Так, умень-
шение футбольного поля до
размеров игровых площадок
закрытых залов и попытки со-
здать «футзал» или мини-фут-
бол, на мой взгляд, не удались
– в зрелищном отношении, но-
вой разновидности футбола
далеко до большого, класси-
ческого футбола!

Возникает вопрос – а почему
нет подобных изменений в пра-
вилах игры в водное поло? Ведь
кризис игры налицо, уже не
только рядовые зрители, но и
специалисты отмечают  падение
интереса к водному поло во
всем мире.

Я твердо уверен, что спортив-
ные чиновники, функционеры от
спорта, в силу своей инертности
не в состоянии понять назрев-
шие проблемы и просто боятся
революционных перемен.

В частных беседах между су-
дьями, тренерами специалиста-
ми разных стран поднимались и
обсуждались весьма интерес-
ные предложения по измене-
нию правил, могущие карди-
нально изменить процесс разви-
тия нашего вида спорта. Но, на-
верное, функционеры во всех
странах одинаково мыслят, у них
всех одна и та же задача – с мак-
симальной выгодой для себя

просуществовать положенный
им срок пребывания на весьма
заманчивых и выгодных постах,
а после них – хоть потоп!

На волне неудовлетворен-
ности и тревоги за будущее
водного поло, несколько лет
тому назад родилась идея созда-
ния нового вида спорта – мини
водного поло. Идея родилась в
Италии и быстро перекочевала
в другие страны.

У нас в Грузии, где мы пытаем-
ся популяризовать этот вид
спорта, игра нравится молодежи,
опыт проведения нескольких
турниров вселяет оптимизм!

Мнение некоторых горе–спе-
циалистов о том, что мини вод-

ное поло может разрушить боль-
шое, классическое водное поло,
считаю не просто ошибочным и
некомпетентным, но и вредным!

Даже если мини поло не со-
стоится как самостоятельный
вид спорта, (а я уверен, что обя-
зательно состоится), оно будет
способствовать именно разви-
тию большого водного поло в
части логического изменения
правил и усовершенствования
методов отбора перспективных
спортсменов на самой ранней
стадии подготовки. Иные утвер-
ждают, что обучать азам игры в
водное поло нужно готовых
пловцов – это наилучший путь
воспитания ватерполиста; но
ведь никто не советует готовить
футболистов, волейболистов,
баскетболистов только из тех,
кто хорошо бегает и прыгает?
Надо прежде всего, выявить иг-
ровые качества ребенка, не то
многие годы подготовки беспер-
спективных к выбранному виду
спорта спортсменов обернутся
ненужными расходами, а часто
и трагедиями.

Мини водное поло – идеаль-
ное средство выявления игро-
вых качеств на самой ранней ста-
дии подготовки ватерполиста;
это очень важно сегодня, когда
количество детских групп сокра-
тилось до минимума, и нет воз-
можности искать перспективных
ребят из числа желающих стать
ватерполистами.

Длина поля для проведения
игр и тренировок в мини водном
поло составляет 15 м, а ширина
10, (допускаются небольшие от-
клонения), минимально необхо-
дима глубина 1,8 метра; а это
значит, что практически на всех
существующих бассейнах Грузии
возможно проведение нормаль-
ной учебно-тренировочной ра-
боты и соревнований по мини
водному поло! Важным аргумен-
том в пользу мини водного поло
является и экономическая со-
ставляющая, как при тренировоч-
ном процессе, так и при прове-
дении каких-либо соревнований
любого масштаба. Так, аренда
бассейна для проведения трени-
ровок и двусторонних игр в мини
водном поло может составлять
25-50 процентов аналогичных
расходов в большом водном
поло.

В результате изменений пра-
вил игры в мини водном поло, в

лучшую сторону изменился и ха-
рактер самой игры. Что дало
уменьшение вдвое размеров
игрового поля? Стало больше
динамики, фантазии, взаимо-
действия практически всех игро-
ков, включая вратаря! Стало
меньше, бездействующих стати-
стов на поле! А что дало умень-
шение размеров и веса мяча для
игры? Повысился общий уровень
владения мячом, в мини водном
поло мы чаще видим исполнение
сложных технических приемов у
большего числа игроков, а это,
безусловно, способствует повы-
шению зрелищности самой игры
и ее популярности.

Вместе с изменениями разме-
ров игрового поля изменены и
размеры ворот, в мини водном
поло они короче и ниже – 2,5 м х

0,8 м. Эти изменения
введены в связи с тем,
что вратарь в мини вод-
ном поло активнее
вмешивается в процесс
игры, часто покидает
ворота, часто бьет по
воротам и, если не за-
бивает, то рискует по-
лучить мяч в свои воро-
та. Он обязан быстро
вернуться к своим во-
ротам, а противник,
пользуется отсутстви-
ем вратаря, старается
забросить мяч в пустые
ворота. Эти интересные
в зрелищном отноше-
нии эпизоды повторя-
ются в процессе игры
довольно часто, что, в
свою очередь, заставля-

ет вносить коррективы в трени-
ровочный процесс подготовки
вратарей. В мини водном поло
вратарь должен не просто хоро-
шо защищать свои ворота, но и
быстро плавать и уметь бросать
мяч в ворота противника.

Все изменения в правилах
игры в мини водном поло при-
званы (а практика показала и до-
казала это) способствовать ясно-
му пониманию всего того, что
происходит на поле как для иг-
роков так и для рядовых зрите-
лей! Ибо если зритель не пони-
мает всего того, что ему демон-
стрируют спортсмены, если он
не в состоянии оценить класс и
мастерство игроков, ему не бу-
дет интересно, и трибуны бас-
сейнов будут пустовать.

Развитие и популяризация
мини водного поло поможет
выйти из кризиса всему водно-
му поло; а то что водное поло в
кризисном состоянии, несмотря
на оптимистические и победные
заявления, не вызывает сомне-
ний.

Кстати, мини водное поло
может и должно возродить жен-
ское водное поло в Грузии! Не
надо забывать, что первыми
чемпионами СССР были грузин-
ские ватерполистки; видимо
менталитет грузинских женщин,
о котором так много говорят се-
годня, весьма приемлем для тех
сфер деятельности, где необхо-
дима природная смекалка, быс-
трота реакций, способность на-
ходить пути выхода из трудных
ситуаций, в общем, все то, что
определяет само понятие Игра!

Многие наши ватерполист-
ки входили в сборные коман-
ды тогдашнего Союза, имеют
достаточный опыт участия в
различных турнирах, вот они
и могли бы стать тренерами в
женских группах мини водно-
го поло. Сегодня женщины
многих стран занимаются
мини водным поло; я уверен,
наши девушки смогли бы по-
мочь Грузии стать в ряды ве-
дущих стран по мини водно-
му поло!

Вызывает удивление про-
хладное, не сказать безразлич-
ное отношение к проблеме
мини водного поло со стороны
вновь избранного руководства
федерации водных видов
спорта Грузии; в прежнем руко-
водстве один из вице-президен-

тов отвечал за мини водное
поло, в новом составе такого
нет. А ведь многие не знают, что
на следующий после олимпийс-
кого год проводятся так называ-
емые «World Games». Эти альтер-
нативные «Мировые Игры» вклю-
чают в свою программу, есте-
ственно, неолимпийские виды
спорта; участвовать в них могут
страны, национальные федера-
ции которых входят в состав
международных федераций по
соответствующим видам спорта
и, естественно, неолимпийским.

Известно, что национальные
федерации мини водного поло
ряда стран, таких как Россия, Гол-
ландия, Казахстан и другие пла-
нируют создать Международ-
ную Федерацию мини водного
поло для возможного участия
сборных команд этих стран уже
в следующих, после пекинской
Олимпиады, альтернативных
мировых играх! А не стоит ли и
нам подумать о вступлении в
Международную федерацию
мини водного поло? Я думаю,
очень даже стоит! Шансы на ус-
пех грузинских ватерполистов
в этом виде спорта весьма ве-
лики; у нас имеется хоть и не-
большой, но опыт участия в тур-
нире сильнейших команд Рос-
сии, проводимых традиционно
в Сочи: команда ветеранов Тби-
лиси заняла там 3-е место; но
главное показала интересную в
зрелищном отношении игру.

Справедливости ради надо
заметить, что собрать сборную
команду для участия в мировых
играх или в европейском чем-
пионате численностью в семь
человек, для грузинского вод-
ного поло не представляет не-
преодолимой задачи даже се-
годня, когда большинство
классных грузинских ватерпо-
листов выступают в клубных
командах за рубежом. Ну, а если
серьезно думать о завтрашнем
дне, реализация названных за-
дач безусловно обеспечит ко-
нечный предсказуемый резуль-
тат в виде необходимого числа
грамотных, думающих, всесто-
ронне подготовленных ватер-
полистов постоянно подпиты-
вающих составы главных ко-
манд страны!

Грузинских ватерполистов
всегда привлекала игровая со-
ставляющая водного поло, а не
плавание в чистом виде; да, ко-
нечно, и в мини водном поло
надо много передвигаться, но
больше все же приходится имен-
но играть а не плавать. Именно
высокотехничная игра таких вир-
туозов как Петр Мшвениерадзе
и его сыновья Нугзар и Георгий,
Нодар Гвахария, Отар Миминош-
вили, Ираклий Чхиквадзе, Реваз
Чомахидзе привлекала и восхи-
щала зрителей и специалистов
высочайшей техникой владения
мячом, хитроумными передача-
ми, финтами, разящими броска-
ми по воротам, именно всем
тем, чем насыщенно мини вод-
ное поло! Я уверен, именно
мини водное поло поможет нам,
уже в ближайшее время увидеть
немало новых, молодых, инте-
ресных ватерполистов – истин-
ных наследников наших предше-
ственников!

Немаловажным надо считать и
значительное снижение финан-
совых расходов как на организа-
цию нормального учебно-трени-
ровочного процесса, так и на про-
ведение различных турниров и
встреч. Возможность использо-
вания практически всех плава-
тельных бассейнов разрешит ста-
вить задачи уже массовости это-
го вида спорта! И, наконец, мини
водное поло это реальная воз-
можность выхода на мировые
арены водных видов спорта гру-
зинских ватерполистов и успеш-
ного там выступления.

Зураб ЧАЧАВА,
заслуженный тренер Грузии,

арбитр международной
категории
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Чад Доусон из США
завоевал титул чемпио-
на в полутяжелом весе
по версии WBC, побе-
див решением судей об-
ладателя этого титула
Томаша Адамека из
Польши, который проиг-
рал в первый раз в сво-
ей карьере. Хулио Диас
стал чемпионом IBF в
легком весе, а Кори
Спинкс защитил свой
титул чемпиона IBF в
первом среднем весе.

Внимание жителей го-
рода Киссимми, Флори-
да, США, которое на этой
неделе, концентрируется
вокруг приготовлений к
самому крупному
спортивному событию в
США – Супербоулу, суб-
ботним вечером, возмож-
но, привлекли три 12-ра-
ундовых боксерских по-
единка, каждый из кото-
рых по-своему интересен.

Чемпион мира по
версии WBC в полутя-
желом весе Томаш Ада-
мек из Польши встре-
чался с Чадом Доусо-
ном из США. Послуж-
ные списки обоих атле-
тов не содержали ни од-
ного поражения. Тем
принципиальней была
встреча между ними.

30-летнему Адамеку,
который победил в 31-м
бою, а 21 раз отправлял
соперников в нокаут,
предстояло защищать
свой титул уже в третий
раз. Стал же он чемпио-
ном в мае 2005 года, ког-
да по решению судей
был признан победите-
лем боя против Пола
Бриггза. Послужной спи-
сок 24-летнего Доусона,
хоть и скромнее по чис-
лу одержанных им побед
– их у него 22, из них 15
нокаутом, но тоже не мог
не настораживать дей-
ствующего чемпиона.

В бою главной про-
блемой для поляка ока-
залось то, что его сопер-
ник был левшой.

Доусон опережал Ада-
мека и в скорости, уда-
ры американца чаще до-
ходили до цели. Тем не
менее, в десятом раунде
поляку удалось отпра-
вить Доусона в нокдаун,
однако, судьи решили,
что выигрышнее смот-
релся все-таки претен-

Первенство

Киссимми назвал
чемпионов

дент – 116:110, 117:109,
118:108.

- Мне надо было вос-
пользоваться тем, что я
отправил его в нокдаун
и завершить начатое, –
сказал по окончании
боя Адамек. – Однако,
работу я не закончил.
Трудно было одержать
над ним победу. Он был
самым быстрым боксе-
ром, с которым я когда-
либо дрался...

- Он, конечно, здорово
ударил, однако большого
вреда мне это не причи-
нило. Я быстро оправил-
ся и взял инициативу в
свои руки, – заявил Чад
Доусон. – Я долго шел к
этой победе и, в принци-
пе, реализовал свой по-
тенциал на все сто про-
центов в этом бою...

Чемпион IBF в легком
весе Хесус Чавес из Мек-
сики, в свою очередь,
защищал свой титул
против своего соотече-
ственника Хулио Диаса.

34-летний Чавес, на
счету которого 42 победы,
из них 29 – нокаутом, и
три поражения, проводил
первую защиту, с тех пор
как завоевал титул в бою
17 сентября 2005 года. Тот
поединок запомнился
тем, что оппонент Чавеса
в том поединке Ливандер
Джонсон скончался от по-
лученных травм несколь-
кими днями позже.

«Спорт-Инфо» уже со-
общало о том, что руко-
водство WBC сняло с
себя ответственность за
принятие решения по
вопросу о следующем
сопернике российского
боксера Олега Маскаева
и призвало конфликтую-
щие стороны воспользо-
ваться услугами незави-
симого посредника. Те-
перь представители
Маскаева, Виталия
Кличко и Самуэля Пите-
ра встретятся в поне-
дельник в Мехико.

Впечатление, что эпо-
пея с выяснением име-
ни следующего соперни-
ка чемпиона WBC в су-
пертяжелом весе Олега
Маскаева подходит к
своему логическому за-
вершению, оказалось
обманчивым. Чего, впро-
чем, и следовало ожи-
дать. Финальную попыт-
ку добиться разрешения
на бой с почетным чем-
пионом WBC Виталием
Кличко предпринял про-
моутер Маскаева Дэн-
нис Раппапорт, в офици-
альном письме обратив-
шийся к президенту
WBC Хосе Сулейману.
Основными доводами
Раппапорта являются
правила WBC, по кото-
рым чемпион должен
проводить обязатель-
ную защиту титула лишь
раз в год, следователь-
но, следующий подоб-
ный бой с обязательным
претендентом Самуэ-
лем Питером Маскаев
должен провести в авгу-
сте 2007 года. В остав-
шееся же до этой даты
время российский бок-
сер, по мнению промоу-
тера, имеет право прове-
сти встречу с любым
другим соперником

Помимо всего проче-
го «давит» Раппапорт и
на статус, присвоенный
Виталию Кличко руко-
водством WBC, когда тот
заканчивал карьеру.

Статус Champion
Emeritus, или «почетный
чемпион», позволяет в
случае возобновления
карьеры незамедлитель-
но провести титульный
поединок вне зависимо-
сти от того, кто будем им
владеть. А сейчас имен-
но такая ситуация.

«Промедление и от-
срочка санкционирова-
ния поединка Маскаев –
Кличко приведет к поте-
ре многих благоприят-
ных возможностей и до-
ходов, – передает слова
Раппапорта AllBoxing.ru.
– Это сложное меропри-
ятие, и дата его проведе-
ния должна оставаться
неизменной для органи-
зации международной
трансляции. Российс-
кий промоутер также
должен придерживаться
установленной даты, так
как в противном случае
планируемое место про-
ведения поединка станет
недоступным. Кроме
этого необходимо вы-
полнить множество дру-
гих приготовлений. Учи-
тывая вышеизложенное,
я почтительно прошу,
чтобы вы ускорили этот
процесс и немедленно
одобрили и санкциони-
ровали поединок Маска-

Томаш Адамек бросил Чада Доусона в нок-
даун, но победу все же одержал последний

Этот бой завершился
через 22 секунды после
начала третьего раунда –
Чавес подвернул колено и
ему было засчитано пора-
жение техническим нока-
утом. Диас же вел в запис-
ках всех трех судей по ре-
зультатам двух раундов.

- Должно быть, он сам как-
то неудачно подвернулся и
травмировался, – сказал
Диас после окончания мат-
ча, заметив, что, как ему по-
казалось, он не увидел всего
мастерства соперника.

Чемпион IBF в первом
среднем весе Кори
Спинкс из США встречал-
ся со своим соотечествен-
ником Родни Джонсом.

Спинкс с 35 победа-
ми, из них 11 нокаутом,
и тремя поражениями,
стал обладателем свое-
го титула в июле про-
шлого года, когда нео-
днозначным решением
судей был признан побе-
дителем боя против Ро-
мана Кармазина. Его оп-
понент не дрался с фев-
раля 2006 года. В послуж-
ном списке 38-летнего
Родни Джонса 37 побед,
три поражения и ничья.
В этом бою предсказуе-
мо победу одержала мо-
лодость – 120:108,
120:108, 118:109.

- Он был недостаточно
 быстрым, – сказал
Спинкс. – Победить не  со-
ставило большого труда.

Кори Спинкс раз за разом «доставал» опытного Родни Джонса

Ситуация

Олег МАСКАЕВ:  «Бил
Кличко и буду бить»

ев – Кличко. Время игра-
ет крайне важную роль».
Боя с Виталием Кличко
страстно желает и сам
Маскаев. «Я стремлюсь
к поединку с Виталием
Кличко, потому что в на-

шем соперничестве, на-
чатом еще в любителях,
надо поставить точку, –
сказал Маскаев. – Я по-
бедил его в первом ра-
унде. Он сказал, что не
смог продолжать бой
из-за травмы, но фак-
тически его тренер
выбросил полотенце на
середину ринга и оста-
новил поединок».

Отвечая на обвинения
Самуэля Питера в трусо-
сти (сами по себе подоб-
ные высказывания не
редкость в мире бокса),
Маскаев заявил, что ни-
герийский боксер еще
очень молод и своего ти-
тульного боя может еще
чуть-чуть подождать.
Более того, к этим сло-
вам российский боксер
отнесся более чем спо-
койно. «На протяжении
всей моей карьеры все
мои противники плохо
говорили обо мне, – зая-
вил Маскаев. – Я не слы-
шал от них ни единого
доброго слова. Я привык
к этому. Пускай говорит
все что хочет, Я знаю
только один способ выяс-
нить истину – выйти на
ринг, и там мы разбе-
ремся, кто есть кто. Все
ожидали, что он скажет
именно это. Но он еще
молод, он может подож-
дать. Со мной произош-
ло то же самое. Когда
предполагалось, что я
должен встретиться с
Рахманом, когда я дол-
жен был получить свой
первый шанс, они (WBC)
отодвинули меня в сторо-
ну и бой не состоялся. И
Сэмюэль Питер тоже мо-
жет подождать».

В споры и разбира-
тельства по поводу свое-
го следующего соперни-
ка сам боксер ввязы-
ваться не собирается.
На днях Маскаева зая-
вил, что он занимается
лишь тем, чем должен
заниматься: тренирует-
ся, набирает форму и
готовится к будущему
бою в обычном режиме.
В разрешении же спора
он надеялся на руковод-
ство WBC. «Я приму лю-
бое решение WBC», –
заявил он.

Маскаев надеялся, а
WBC надежды не оправ-
дал. Более того, его пре-
зидент Хосе Сулейман и
вовсе абстрагировался
от решения этой пробле-
мы, воспользовавшись

лазейкой в правилах.
По словам президен-

та WBC, он провел пе-
реговоры с каждой из
сторон, но пути разре-
шения конфликта не на-
шел. Но решение все же
принял. Согласно пунк-
ту 5.3 «Основных поло-
жений и процессуаль-
ных норм WBC», следу-
ющим шагом в урегули-
ровании разногласий
будет «принудительное
посредничество» – про-
цесс, где выбранный по
согласованию со всеми
сторонами независи-
мый посредник обеспе-
чит проведение перего-
воров и скорейшее раз-
решение непростой си-
туации. В том случае,
если стороны не смогут
прийти к согласию по
кандидатуре посредни-
ка, он будет назначен
Международным судом
спортивного арбитра-
жа в Лозанне.

Ну и напоследок Су-
лейман решил подки-
нуть дровишек в «кос-
тер войны». «Несмотря
на то что подобные раз-
ногласия не доставляют
удовольствия никому,
мы понимаем, что они
являются частью бокса
и их всегда можно ожи-
дать, когда на кону сто-
ит титул чемпиона WBC
в супертяжелом весе,
признаваемый многи-
ми в качестве самого
почетного трофея в
пр офес сиональном
боксе», – говорится в
заявлении WBC.

Таким образом, вместо
того чтобы четко опреде-
лить критерии выбора
того или иного соперника
для чемпиона, WBC лишь
удобрила благодатную по-
чву для дальнейших кон-
фликтов, подобных тому,
что мы сейчас и наблюда-
ем, пишет Gazeta.Ru.

Естественно, стороны
отказываться от предло-
жения не стали, и теперь
представители Олега
Маскаева, Виталия Клич-
ко и Самуэля Питера в по-
недельник встретятся в
Мехико, где и согласуют
кандидатуру независи-
мого посредника.
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Наталья КИРИЛЛОВА,
Евро-Футбол.Ру

Футбол, как известно, - яв-
ление социальное. Ему покор-
ны все профессии. Звезды из
других областей - не исключе-
ние. Тем более, те, которые
родом из Грузии - страны, где
футбол является религией
практически в той же степени,
что и в Италии, например.
Яркое тому подтверждение -
Сосо Павлиашвили.

САМ ПЕРЕВО-
ЖУ РАЗГОВОР
НА ФУТБОЛ

- С вами, обычно, го-
ворят о музыке, но
тема нашего сегод-
няшнего разговора –
футбол.

- Как правило, со
мной начинают гово-
рить о музыке, но я по-
том перевожу разго-
вор на футбол!

- Чем для вас являет-
ся фут бол?
- Я даже не знаю, что
люблю больше - фут-
бол или музыку. Оба
эти явления во мне «си-
дят» с рождения. По те-
левизору смотрю, глав-
ным образом, переда-
чи о футболе, трансля-
ции испанского и анг-
лийского чемпионатов.
У меня даже двухлетняя
дочка уже любит эту
игру. Правда, она назы-
вает ее «убол»!

- Недавно в одном
из интервью вы упомя-
нули футбол в списке
важнейших составля-
ющих частей вашей
жизни. Сколько време-
ни реально остается на
него - в промежутках
между концертами,
съемками клипов,
участием в киносъем-
ках и виноделием?

- Для футбола время
должно быть всегда.
Для меня это - один из
источников вдохнове-
ния! Ведь футболисты
- те же артисты, актеры.
Они переворачивают
нашу душу, они застав-
ляют людей еще боль-
ше любить жизнь! По-
смотрите на Тьерри
Анри, каждый его гол -
это феерия!

Каждая нация делит-
ся на «мини-нации». В
Италии есть «мини-на-
ции», болеющие за «Милан»,
за «Интер». Возможно, если
бы политики во время перего-
воров больше обсуждали
футбол, они бы смогли найти
общий язык и взаимопонима-
ние! Если человек хоть один
раз смотрел футбол, был на
стадионе или сам играл в эту
игру, он не может быть к ней
безразличен. Да, есть люди,
кому это все непонятно. Но я
не могу оставаться равнодуш-
ным, когда, например, Рональ-
динью забивает после краси-
вого финта - это же песня!

В ТБИЛИСИ - КАК
В БРАЗИЛИИ

- Вы помните, когда заин-
тересовались футболом?

Ñîñî ÏÀÂËÈÀØÂÈËÈ:  «Äëÿ ôóòáîëà
âðåìÿ äîëæíî áûòü âñåãäà»

- В Тбилиси, как и в Брази-
лии, все начинают увлекаться
футболом едва ли не с рож-
дения! Тогда в Грузии все было
пропитано футболом - Месхи,
Стрельцов... Об этих людях
ходили легенды.

- Вы сами играли в фут-
бол? Ведь эта игра немного
противоречит образу ма-
ленького мальчика со
скрипкой?

- Конечно, играл, во дворе, с

друзьями. Мы покупали себе
форму, играли с соседскими
командами. Я боготворил Ки-
пиани, старался подражать
ему. В последние годы его жиз-
ни мне посчастливилось с ним
познакомиться, нас связывала
очень теплая дружба. Когда
его назначили тренером
«Шинника», мы с друзьями
даже поехали в Ярославль на
его первый матч, чтобы под-
держать своего кумира.

А с чем можно сравнить 81-
й год, когда тбилисское «Ди-
намо» выиграло Кубок кубков!
На стадионе собрался весь
город, руководство стадиона
зажгло все прожекторы, люди
приносили вино, буквально
целовали газон!

- Теперь нередко можно

столкнуться с ярым проти-
востоянием фанатов тех
или иных футбольных клу-
бов. Беспорядки на стади-
онах, провокации: А нака-
зывают, в результате, фут-
болистов. Чем это все мож-
но объяснить?

- Как с этим бороться? Сей-
час к нам возвращается та
вселенская озлобленность,
ярость, которую в 17-м году
умело использовали опреде-

ленные силы. Тогда все было
разрушено. Теперь тоже есть
заинтересованные в этих су-
масшедших фанатах, в скин-
хедах. Молодежь чувствует,
что никому не нужна, она хо-
чет прийти, разрушить и идти
дальше. Им наплевать, что
страдают футболисты. Теоре-
тически, можно сказать, что
эти мальчики бьются за лю-
бимую команду. Но, поверьте,
у нас нет таких команд, ради
которых стоит это делать! У
нас одна сильная команда -
ЦСКА! Сто лет жизни Газаеву!
Пока мы будем различать друг
друга по вероисповеданию, по
национальностям, по значкам
и эмблемам, Бог нас будет
держать рабами! Правда, тех,
кто это использует в своих ко-

рыстных целях, он тоже пока-
рает. Но пока все идет к тому,
что эту озлобленную массу
скоро можно будет направить
против кого и чего угодно!

ОБОЖАЮ
ГАЗЗАЕВА

- У вас есть любимая ко-
манда?

- «Барселона», «Манчестер
Юнайтед». Сейчас буду бо-

леть еще за «Се-
вилью» - там
Кержаков игра-
ет. Естественно,
болею за
«Реал». Это
очень харизма-
тическая коман-
да.

- А из россий-
ских или гру-
зинских ко-
манд?

- К сожалению,
не в курсе, какая
сейчас обстанов-
ка в грузинских
командах. Я
знаю, как играют
Каладзе, Коби-
ашвили. И гор-
жусь ими. По-
мню, как играл
Асатиани. Ува-
жаю и обожаю Га-
заева с его ЦСКА,
с его бразильца-
ми. Вообще, я
фанат Брази-
лии. У меня были
большие ожида-
ния в отношении
Рональдинью на
ч е м п и о н а т е
мира. Думал, это
будет его чемпи-
онат. Но мне по-
казалось, что тог-
да была некая ус-
тановка: чтобы
Кубок остался в
Европе. Ведь
футбол - это ог-
ромная индуст-
рия, бизнес, в
нем вращаются
не ве ро ятн ые
суммы денег.

Посмотрите
сколько футбо-
листов сейчас
стали сниматься
в рекламе. Один
Бекхэм чего сто-
ит. Он звезда, он
и футболист
очень хороший.
Но, к сожалению,
почти перешел в
шоу-бизнес. А

мог бы больше отдаваться
футболу. Будь моя воля, я бы
его из «Манчестера» никогда
не отпускал. Он был человеком
этой команды, ее частицей. В
«Реале» он потерялся.

- Ваш любимый игрок, на-
сколько известно, Зидан?

- Зидан - в числе «столпов»
футбола. Наряду с Марадо-
ной, Львом Яшиным. Эти люди
создавали эпоху! Зидан был
великим. Мне очень жаль, что
он ушел. Потому что он, по
сути, не принадлежал себе.
Даже в тот момент, когда уда-
рил Матерацци. Бесспорно,
он не должен был этого делать,
что бы ни тот ему ни сказал!
Ведь можно было потом ра-
зобраться с Матерацци в раз-
девалке! Это был последний

матч Зидана, и он должен был
красиво его закончить.

Мне рассказывали, что ког-
да был прощальный матч Мес-
хи (они тогда играли с бра-
зильцами), его заменили пос-
ле первого тайма. В этот мо-
мент, его подняли на руки и
вынесли с поля. Он был насто-
ящим гением игры!

ОБЕЩАЮТ
ПОЗНАКОМИТЬ С
РОНАЛДИНЬЮ

- Часто ли удается смот-
реть матчи «вживую», на
стадионе?

- К сожалению, нет. Смот-
рю, главным образом, по те-
левизору. У меня есть мечта -
поехать на чемпионат мира
или Европы. Но она пока ни-
как не может осуществиться.

- Знакомы ли вы лично
с какими-либо футболи-
стами?

- Мои друзья давно обеща-
ют познакомить меня в Барсе-
лоне с Рональдинью. Правда,
я пока никак не могу туда выр-
ваться. Но это знакомство
было бы для меня большой
честью, ибо он - «эпохальный»
человек. Его имя останется и
после него - для болельщиков!
Я давно заметил, что по при-
сутствию в той или иной ко-
манде тех или иных футболи-
стов люди иногда узнают, что
есть такая страна - как, напри-
мер, Хорватия... Ведь в нашу
эпоху Интернета люди чита-
ют немного, мало что знают,
им ничего не интересно. Но
они садятся смотреть фут-
бол, берут пиво и вдруг узна-
ют, что есть такая страна -
Македония, которая раньше
входила в состав Югославии.
Благодаря Шевченко узнали
Украину, а благодаря Кахе
Каладзе - Грузию.

- В одном из интервью вы
говорили, что женщины те-
перь становятся властными
и мужественными, а мужчи-
ны «мельчают». А что вы ду-
маете о женском футболе?

- Я видел несколько жен-
щин-футболисток, и у меня
сложилось впечатление, что
если бы они брились, то
были бы мужчинами. Отсю-
да у них порыв - к агрессив-
ным движениям, к агрес-
сивной игре. Но мне кажет-
ся, что женщины должны
быть изящными, утончен-
ными. Возможно, я слиш-
ком их идеализирую. Но я
слышал,  что  немецк ую
футболистку Биргит Принц
даже приглашали играть в
мужскую команду. Это же о
чем-то говорит.

- У вас есть любимый ком-
ментатор?

- Пожалуй, я мог бы выде-
лить Уткина и Маслаченко.
Слушаю их и ловлю кайф!

- Вам никогда не хотелось
бы активно поучаствовать в
футбольной жизни?

- Нет, потому что я не раз-
бираюсь в футболе на дос-
таточно профессиональном
уровне. Я наслаждаюсь иг-
рой. Но зарабатывать на
ней деньги - это слишком
серьезно и, пожалуй, неле-
по. Просто купить команду -
это нечестно и мне это не
надо. Я слишком сильно
люблю футбол!
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Том  ДЭРТ
Несмотря на свои рас-

хождения, Роман Абрамоич
и Жозе Моуриньо согласны
в том, что слишком насы-
щенное расписание – это
плохо. Менеджера Chelsea
раздражает, что его игроки
слишком устают. Недоволь-
ство владельца клуба выз-
вано более глобальными
причинами. Абрамович хо-
тел бы, чтобы зимой в играх
премьер-лиги был пере-
рыв. Тогда бы Chelsea смог
принять участие в ежегод-
ном товарищеском турнире
в Израиле – кубке «Перво-
го канала», который завт-
ра  завер шитс я  в  Тель -
Авиве. Только до предела
забитое расписание ме-
ша е т  е м у  н ас лад ит ь с я
триумфом своей команды
на Ближнем Востоке.

«Проблема со временем,
в Англии очень плотный гра-
фик, – говорит Пини Заха-
ви, друг и помощник Абра-
мовича, а также самый вли-
ятельный футбольный агент
в мире. – Мне бы хотелось,
чтобы Англия была пред-
ставлена своей командой.
Тогда (соревнование) было
бы в десять раз привлека-
тельнее».

Очевидно, что Израиль,
который служит базой для
футбольных планов Абрамо-
вича, становится для него
все более привлекатель-
ным. Действительно, остав-
шись на этой неделе в Из-
раиле дольше, чем планиро-
валось, он пропустил матч
премьер-лиги, где Chelsea
играл против Blackburn
Rovers. В то же время ожи-
дается, что репутация Изра-
иля в качестве влиятельной
футбольной страны возра-
стет. «У Романа две любви:
Россия и Израиль. Поэтому
он решил проводить соб-
ственный турнир», – гово-
рит Захави.

Абрамович намерен рас-
ширить масштаб меропри-
ятия – в нынешнем году в
нем приняли участие шесть
команд вместо четырех. В
2008 году, когда кубок будет
разыгран в третий раз, ве-
лика вероятность, что будет
приглашена некая команда
из Южной Америки.

То, что олигархи собра-
лись в Израиле благодаря
состязанию, устроенному
Абрамовичем, отражает по-
явление альтернативного и,
возможно, конкурирующего
с УЕФА центра силы. УЕФА,
Европейский футбольный
союз,  по  соображениям
безопасности позволяет
проведение международ-
ных матчей только в Тель-
Авиве. Турнир, устроен-
ный  А бр ам о вич е м  для
российских, израильских
и украинских клубов, был
проведен на прошлой не-
деле в Хайфе, в 50 милях
к северу от Тель-Авива.

«То, что турнир открылся
в Хайфе, крайне показа-
тельно», – считает Захави.
Он призвал нового прези-
дента УЕФА Мишеля Плати-
ни смягчить ограничения.
«Я уверен, он с гораздо

Абрамович
- как дома

большим пониманием отне-
сется к нуждам Израиля», –
заявил Захави.

Когда летом прошлого
года «Хизбалла» выпустила
по Израилю тысячи ракет с
территории Ливана, одна из
них упала рядом с домаш-
ним стадионом клуба
Maccabi Haifa. Опасения
возродились вновь после
взрыва, произошедшего в
минувший понедельник в
курортном городе Эйлат. В
отборочном турнире Евро-
пейского кубка в марте 2008
года Англия встретится с
Израилем на стадионе горо-
да Рамат-Ган возле Тель-
Авива. Делегация английс-
кой Футбольной ассоциа-
ции посетила город на про-
шлой неделе и, судя по все-
му, осталась довольна при-
готовлениями.

В прошлом году еврей
Абрамович посетил одну из
главных святынь иудаизма,
Стену Плача в Иерусалиме.
Говорят, что он пожертвовал
одной из больниц Тель-Ави-
ва 25 миллионов фунтов.
Абрамович не афиширует
свою благотворительную
деятельность – уважение
правящей элиты для него
важнее, чем любовь масс.

Футбольные связи между
Израилем и Англией стано-
вятся еще сильнее по мере
сближения Абрамовича с
такими израильтянами, как
Захави и Авраам Грант –
технический директор клу-
ба Portsmouth. Оба они жи-
вут в Тель-Авиве. Абрамо-
вич воспользовался услуга-
ми Захави при покупке
Chelsea в 2003 году. Клуб
Portsmouth принадлежит
Александру Гайдамаку, сыну
Аркадия Гайдамака, русско-
еврейского миллиардера,
который живет в Тель-Ави-
ве. В 2003 году эта команда
выкупила у Maccabi Якубу
Айегбени, клиента Завахи,
который сейчас играет за
Middlesbrough.

В прошлом году Chelsea
подписал контракт с Беном
Сахаром, который считает-
ся самым перспективным
израильским футболис-
том, выкупив его у команды
Hapoel Tel-Av iv. В Bolton
Wanderers играют два изра-
ильтянина: Таль Бен Хаим
(ходили слухи о его перехо-
де в Chelsea) и Идан Таль.
Кроме того, в 2005 году клуб
собирался купить Йосси
Бенаюна, однако полуза-
щитник предпочел уйти в
West Ham United.

Захави также имеет тес-
ные связи с Испанией, и,
как говорят, Хуанде Рамос,
тренер клуба Seville, может
прийти на замену Моури-
ньо. Фрэнк Арнесен,
спортивный директор
Chelsea, побывал с Абра-
мовичем в Израиле год на-
зад. Моуриньо принимал
участие в его поездке в
2005 году, которая сейчас
в связи с трениями внутри
Ch e l s e a  выг лядит  не о -
днозначно.  Он намере-
вался с помощью футбо-
ла способствовать уста-
новлению мира.

Дмитрий  СМИРНОВ
Кого потерял российский чем-

пионат за это время и кем усили-
лись претенденты на «золото»?

Почти 20 миллионов евро
получили российские клубы от
продажи своих футболистов в
Европу. Правда, практически
столько же было ими истраче-
но на усиление составов. Льви-
ная доля громких сделок при-
шлась на четырех главных бор-
цов за чемпионство.

 
ЦСКА

В последние годы трансфер-
ной политикой этого клуба труд-
но не восхищаться. Купили Ваг-
нера - забивает, купили Карва-
лью - пасует, купили Жо - если
бы не опомнились соперники и
не сломали его после первого
круга, ужас, что натворил бы.
Вот и в этом году два паренька
в Ватутинки подъехали - брази-
лец Рамон и турок Эркин. Слож-
но сказать, кто из них станет
открытием предстоящего чем-
пионата, но в том, что кто-то из
них свое слово скажет, сомне-
ний нет. ЦСКА успел уже всех к
этому приучить.

Даже разочарование у ар-
мейцев неоднозначное. Вроде
ушел Олич, потеря. А с другой
стороны, и правда, лучше ведь
за два миллиона евро в «Гам-
бург», чем бесплатно через
полгода в «Спартак»!

«Спартак»
Поведение «Спартака» на

трансферном рынке с чеховской
точностью описал спортивный
директор клуба Станислав Чер-

На этой неделе в Европе футбольный рынок закрылся. Клубы
Старого Света укомплектованы

чесов, сказавший: «Без денег
трудно кого-то приличного ку-

пить, а с деньгами
еще труднее». Об-
жегшись на моло-
ке пляжных бра-
зильцев и под-
пальмовых афри-
канцев, красно-
белые теперь
дуют на воду с та-
кой силой, что по-
купают только не
вызывающий ни-
каких сомнений
товар. Например,
игрока молодеж-
ной сборной Рос-
сии Сабитова.

Главное транс-

ферное приобретение красно-
белых, как ни странно, связа-
но не с актом купли, а с фак-
том продажи. Кавенаги уехал!
Отправка в «Бордо» злополуч-
ного Фернандо стала таким
счастьем и для руководства ко-
манды, и для ее фанатов, что
последние долго отказывались
верить в это, почти как бояре -
в смерть Ивана Грозного. Ког-
да же, ущипнув себя, все же
убедились, что это так, стали
дружно не верить в трансфер-
ную сумму в десять милли-
онов евро. И так было до тех
пор, пока к народу не вышел
сам босс красно-белых Леонид
Федун и не подтвердил: все
правда, деньги на кармане!

Покупка высококлассного
вратаря для создания конку-
ренции на посту номер один
превратилась сначала в «мыль-
ную оперу», а затем и в фарс.

Президент «Ливорно» сперва
согласился продать голкипера
Марко Амелиа, потом переду-
мал, затем снова согласился,
но уже дороже, и так до беско-
нечности. В итоге болельщики
вновь не верят никому, Кова-
левски журналисты задергали
окончательно... Хотя руковод-
ство «Спартака» вроде как ни в
чем и не виновато.

«Локомотив»
Главные трансферные при-

обретения «Локомотива» в ны-
нешнее межсезонье - пока за
кромкой поля. Коренные пре-
образования, затеянные в клу-
бе, потребовали немало вре-
мени, чтобы определиться с
политикой команды и направ-
лением селекционной рабо-
ты. К концу января Анатолий
Бышовец и Юрий Семин как
будто разобрались, кто будет
нужен «Локо» в новом сезоне.
Однако если железнодорож-
ники не прекратят выражать
несогласие с тренерской ме-
тодой Бышовца так же непри-
миримо, как это делал Вадим
Евсеев, скоро придется доку-
пать футболистов и на обра-
зовывающиеся дыры в соста-
ве.

Странная история случи-
лась с форвардом «Удинезе»
и сборной Ганы Асамоа Гья-
ном. Сайт «Локо» отрапорто-
вал, что контракт подписан,
Гьян бодро раздал несколько
интервью о том, как он счаст-
лив, а потом стороны вдруг
стыдливо потупились, и с тех
пор вопрос так и висит в воз-
духе. Гьян продолжает играть
и забивать за «Удинезе», а
болельщики не поймут, при-
снился им, что ли, этот ганец?

«Зенит»
Немного увлекшийся в конце

прошлого года скупкой напада-
ющих питерский клуб в новом
году вопреки прогнозам аппетит
умерил. И, несмотря на жгущие
карман газпромовские деньги,
к Домингесу и Погребняку не
добавил, за исключением вы-
купленного Риксена, вообще
никого! Вроде это и хорошо: со-
став наигран, потрясений не
будет, а с другой стороны... Если
Радимов продолжит лупить сво-
их же, чтобы чужие боялись, то
и до первого круга доигрывать
дублерами придется.

КТО ТЕПЕРЬ БУДЕТ ИГРАТЬ У НАС
Игрок Откуда перешел Команда Сумма (евро)

Рамон «Коринтианс» ЦСКА 6,2 млн.
ДжанерЭркин «Манисаспор» ЦСКА 4 млн.
Иван Пелиццоли «Реджина» «Локомотив» 3 млн.
Кристиан Нобоа «Эмелек» «Рубин» 3 млн.
Фабио Фелисио «Реал Сосьедад» «Рубин» 1,5 млн.
Фернандо Риксен «Глазго Рейнджерс» «Зенит» 1 млн.
Георгий Пеев «Динамо» Киев «Амкар» 1 млн.

ОНИ УЕХАЛИ ИЗ РОССИИ
Игрок Команда Куда перешел Сумма (евро)

Фернандо Кавенаги «Спартак» «Бордо» 10 млн.
Александр Кержаков «Зенит» «Севилья» 6 млн.
Ивица Олич ЦСКА «Гамбург» 2 млн.
Кингстон «Локомотив» «Хартс» 1 млн.
Дерлей «Динамо» «Бенфика» 0,3 млн. (аренда)
Алексей Смертин «Динамо» «Фулхэм» бесплатно
Клементе Родригес «Спартак» «Бока хуниорс» бесплатно (аренда)
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Мирон  ГОЙХМАН
2006 год стал знаковым и запо-

минающимся для аргентинского
арбитра Орасио Элисондо. На чем-
пионате мира в Германии ему до-
велось судить финальный матч, а
это знак высшего отличия
для футбольного судьи.
Причем Элисондо судил и
матч открытия турнира, что
тоже почетно и ответствен-
но. Его фамилия вошла в
заголовки всех новостей,
когда в матче с португаль-
цами он показал красную
карточку кумиру Англии
Уэйну Руни. А после истори-
ческого эпизода Зидан - Ма-
терацци фамилию арген-
тинского судьи узнали и
люди, далекие от футбола.

Мало кто сомневался,
что именно Элисондо дос-
танется почетное звание
«Арбитр года», тем более
что Орасио заранее объя-
вил: 2006 год станет после-
дним в его карьере. После
церемонии награждения в Заль-
цбурге на гала-вечере Междуна-
родной федерации истории и ста-
тистики футбола лучший арбитр
мира дал интервью корреспонден-
ту «Газеты» Мирону Гойхману.

- Прошлым летом вы были в
эпицентре внимания всего фут-
больного мира. Сейчас финаль-
ный турнир мирового первенства
- уже история. Как часто вы вспо-
минаете те дни?

- У меня есть записи всех игр
чемпионата, но пока я не просмат-
ривал их. Чемпионат мира в про-
шлом, а я живу настоящим. Что
касается кассет - в один прекрас-
ный день, наверное, пересмотрю
их, и я уверен, что воспоминания
о лете 2006-го доставят мне удо-
вольствие.

- Вы известны в Аргентине сво-
им литературным талантом. Не
думали изложить на бумаге ваши
впечатления от чемпионата?

- Нет, я ничего не писал, пото-
му что был занят другим. В те дни
эмоции били через край. Я пытал-
ся начать что-то писать, но понял,
что не могу себе позволить быть
чересчур сентиментальным и
чувствительным. Я просто не мог
тратить энергию на что-то, кро-
ме футбола.

- Говорят, что назначение на
финальный матч стало для вас
сюрпризом.

- Нет, это не так. К концу чем-
пионата осталось не так много
судейских бригад, меньше поло-
вины от тех, что были в начале. И
я понимал, что у нас есть шансы.
Другое дело, что никакой уверен-
ности не было, более того: мы
были готовы скорее к ответу
«нет», чем «да». Когда объявили
состав бригады на финал, я по-
нял: наша мечта сбылась. До чем-
пионата мы думали только о том,
чтобы хорошо провести все игры
- независимо от того, какие да-
дут. Но нам довелось судить и
матч открытия, и финал. Это был
момент триумфа, столь редкий
для арбитра. Но это был очень ко-
роткий миг, может, четыре-пять
секунд, а потом я проснулся и по-
нял, что это реальная жизнь и
надо готовиться к игре.

- Многие обратили внимание,
что на финал назначили испаноя-
зычную бригаду - даже четвертый
и пятый арбитр были испанцами.
А ведь судейской коллегией ру-
ководит испанец Анхель Мария
Вильяр, большой друг президен-
та аргентинской федерации гос-
подина Грондоны.

Мария  КУЗНЕЦОВА
Россиянка Мария Шарапова,

которая может гордиться звани-
ем первой ракетки мира по вер-
сии Женской теннисной ассоци-
ации (ВТА), во вторник вновь
вышла на связь с посетителями
своего персонального сайта
www.mariasharapova.com. «Из-
вестия» публикуют впечатления
звезды от выступления на недав-
нем Australian Open и планы на
ближайшее будущее.

...Это были удивительные
две недели. По сути, в первом
раунде я была в двух очках от
проигрыша, дошла до фина-
ла, но там не особенно труди-
лась... В конце обрушились
все эти потери, и не только. Я
действительно хорошо бега-
ла, но теперь думаю, что эмо-
ционально была немного исто-
щена. Теперь это все часть
моего опыта, и надеюсь, это
сделает меня только сильнее.

Сейчас я уже в самолете на
пути в Токио, но когда мои за-
писи появятся на сайте, ско-
рее всего я буду уже там. Пока
же я сижу в кресле и уже наде-
ла свои носки для самолета.
Они смотрятся на моих ногах
как на эльфе... Дневное вре-
мя, но я далека от летучего
настроения. Рано утром я
была настроена посмотреть
кино в гостиной, закрыла все
шторы, передвинула некото-
рую мебель вокруг и наслаж-
далась фильмом «The Break-
Up» («Развод по-американс-
ки»), лежа на диване. Ничего
нет лучше, чем посмеяться
наедине с собой в уютных до-
машних брюках и кашемиро-
вом свитере!! Ну а сейчас мне
кино смотреть не хочется... Не
весело! Неделя в Токио — это
для меня нелегко, но кое-что
есть в этом городе такое, что
заряжает меня энергией.
Люблю, люблю, люблю мест-
ную моду! Такая волнующая и
веселая!

- Я думаю, что связи тут ни при
чем. Я не вижу других причин,
кроме качества нашей работы, и
тем более не усматриваю тут по-
литической подоплеки. В конце
концов, чемпионат проходил в
Европе, оба финалиста представ-
ляли Европу, логично было назна-
чить судить южноамериканцев,
разве нет?

- В разговоре о чемпионате
мира нам никак не обойти момен-
та с удалением Зидана. Каким вам
запомнился этот эпизод?

- Я помню только, что увидел
лежащего Матерацци, а рядом с
ним - игроков обеих команд и по-
бежал их успокаивать. В этот мо-
мент мой ассистент Дарио Гарсия
сказал мне: «Четвертый арбитр го-
ворит, что Зидан ударил Матерац-
ци головой». И я ответил: «Стоп, я
должен вначале успокоить их».

Когда все успокоились, я по-
шел к Дарио - в принципе, я мог
поговорить с ним с помощью пе-
реговорного устройства, но он
был всего в десяти метрах от
меня, и я предпочел подойти к
нему. Он повторил: «Четвертый
арбитр говорит, что Зидан ударил
итальянца головой. Делай, что
надо». Тогда я вернулся к игрокам
и удалил Зидана. Увидев красную
карточку, Зидан подошел ко мне
и сказал: «Согласен, что заслужил
удаление, однако ты не видел,
что было до того».

«А что произошло?» - спросил
я его. Но он повернулся и ушел.

- О чем вы подумали в тот мо-
мент, зная, что перед вами вели-
кий Зидан, лучший игрок чемпи-
оната, и это его последний матч в
карьере?

- Ну, когда я рассказывал о сво-
их переговорах с помощником, я
называл имена, но на самом деле
все было немного не так. Дослов-
но Дарио говорил мне: «Десятый
белых сделал то-то». Для нас это
был просто матч двух команд - бе-
лые против синих. Если думать о
том, какие команды играют, какие
игроки, какой это матч, то вы не
сможете нормально судить. Ко-
нечно, я владел всей информаци-
ей, но в тот момент я должен был
ее забыть. Я говорил себе: сколь-
ко игр ты провел? 1010 - оґкей, это
будет 1011-я, просто еще один
матч: перед тобой команды двух
разных цветов, и только.

- Принимая такое решение, вы
не сомневались: момента-то вы
не видели?

- Это так. Но если ты принял ре-
шение, то не должен сомневать-

ся. Принцип компенсации не ра-
ботает на футбольном поле. Ког-
да я покупаю шоколадку одному
из своих детей, то должен купить
и другому. Но это в жизни, а на
поле арбитр не может ничего ком-

пенсировать. Иначе на одну
ошибку тут же наложится дру-
гая. Поэтому, когда ты принял
решение, надо быстро выки-
нуть все сомнения из головы.

- А что вы думаете по пово-
ду внедрения переговорных
устройств для общения су-
дей?

- Я считаю это очень полез-
ным нововведением. Более
того, полагаю, что вскоре чет-
вертый арбитр получит в свое
распоряжение и монитор. В
некоторых ситуациях техника
может помочь принять пра-
вильное решение там, где
люди бессильны. Например,
когда не видно, пересек ли мяч
линию ворот.

- Ваше решение покинуть
футбол окончательное? Гово-

рят, вы получили заманчивые
предложения из Катара и других
стран продолжить карьеру судьи
там. Если все-таки завершите ка-
рьеру арбитра, то чем будете за-
ниматься?

- Да, мое решение окончатель-
но и бесповоротно. Чем буду за-
ниматься, я и сам еще не решил,
но судить больше не буду, не-
смотря ни на какие предложения.
Это точно.

- Очень часто аргентинские иг-
роки получают большее призна-
ние за границей, чем дома. А с су-
дьями такая же ситуация?

- Возможно. Хорошие игроки по-
являются у нас постоянно, почему
бы не появляться и хорошим судь-
ям. Но наша проблема в плохой
организации, структурных вопро-
сах, отсутствии идей, из-за которых
мы отстаем от Европы. Я сужу меж-
дународные игры с 1994 года, но с
2003 года система и методы обуче-
ния судей в мире изменились и от-
личаются от того, что мы имеем в
Аргентине. Будь у нас лучше орга-
низация, наши арбитры чаще доби-
вались бы признания.

- Но вы-то признания добились.
Возможно, недостаток ресурсов
дома заставил вас и других арген-
тинских судей компенсировать
это дополнительными усилиями
в работе на крупных международ-
ных турнирах.

- Нам, аргентинцам, эти допол-
нительные усилия приходится при-
лагать с самого рождения, чтобы
преодолеть массу проблем. Что ка-
сается судей, то в Аргентине мы ко
многому привыкли. Я могу приехать
в город, где мне предстоит рабо-
тать, и полицейский может сказать,
что у него нет машины для судейс-
кой бригады. И мне приходится про-
бираться к стадиону через толпу бо-
лельщиков, готовых съесть меня.
Потом я захожу в раздевалку и уз-
наю, что голкипер хочет играть толь-
ко в свитере определенного цве-
та, я должен тушить скандал и
объяснять, почему он должен играть
в другом свитере, вместо того что-
бы готовиться к игре. Потом я выхо-
жу на поле и вижу, что центр поля
занят танцующими девушками, и
мне приходится прилагать усилия,
чтобы освободить поле. Игроки не-
рвничают, и после всего этого бес-
порядка мне становится совсем не-
просто, а необходимо сконцентри-
роваться на игре. А потом я приез-
жаю на чемпионат мира, где все по-
другому, все организованно, и все
уже зависит только от меня. Как го-
ворится, почувствуйте разницу...

Мария Шарапова:
«Я ухожу на пенсию?
Вот это новость!»

Когда журналисты спроси-
ли меня о том, уйду ли я на
пенсию после 25, я сказала: «А
почему бы и нет?» Это же зна-
чит, что мне осталось играть
еще целых шесть лет. Я бы хо-
тела попробовать что-нибудь
новое, особенно связанное с
модой. А еще — завести се-
мью... Тем не менее я не гово-
рила, что собираюсь в этом
возрасте родить! И вот вам
заголовок в одной из газет на
следующий день: «Шарапова
станет мамой». Wow!

В тот день Майк (один из
тренеров теннисистки. —
«Известия») в лифте услышал
разговор двух парней, обсуж-
давших эту статью.

— Ты слышал, что Шарапо-
ва скоро уходит на пенсию? —

спросил первый.
— Правда? Я бы на ее мес-

те давно это сделал! Кому это
надо — бегать весь день из
стороны в сторону, да еще в
такую жару!

Очень смешно!
Ну вот, теперь не смейтесь.

Я должна признаться, что обо-
жаю фрукты. Такие коричневые
со множеством семян внутри.
Вы можете разрезать их попо-
лам и съесть то, что внутри. Ду-
маю, я их съедала по 15 штук в
день... Три недели подряд... Мо-
жете подсчитать, но, я думаю,
запасы этих плодов в Австралии
значительно уменьшились пос-
ле моего нашествия!

Я тут все время слушала Dave
Matthews Band... Надо уже нако-
нец обновить музыку на плеере.
Кто-нибудь слышал о Kooks или
Paolo Natini? Очень мягкая музы-
ка, чувствуются нотки рок-н-рол-
ла... Да и слова неплохие.

В общем, я вас оставляю —
а сама отправлюсь спать. Хо-
рошего дня!
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Владислав Тре-
тьяк, который
присутствовал в
Монреале на це-
ремонии чество-
вания вратаря
«Канадиенс» Кена
Драйдена, пред-
ложил канадцам
провести супер-
серию из восьми
матчей между
сборными Рос-
сии и Канады.

«Этот год очень
важен для нас, поскольку суперсерии-72 скоро ис-
полнится 35 лет. И я бы хотел увидеть еще восемь
матчей: по четыре в Канаде и России», - заявил пре-
зидент ФХР.

Третьяк добавил, что намерен обсудить эту идею
с комиссионером НХЛ: «Я хотел бы встретиться с
Гэри Беттмэном. Возможно, чуть позднее».

Представители гол-
ландского исполнитель-
ного комитета по органи-
зации матча памяти
«Спартак» - «Харлем»
встретились в клубном
офисе с одним из руко-
водителей ветеранской
команды красно-белых
Вячеславом Егорови-
чем, Борисом Поздняко-
вым и коммерческим
директором клуба Федо-
ром Шаповалом.

Все инициативы гол-
ландцев получили одоб-
рение. «Спартак» выра-
зил готовность встре-
тить и разместить деле-
гацию «Харлема» в коли-

Место прове-
дения отбороч-
ных матчей
Euro-2008 меж-
ду сборными
Азербайджана
и Армении оп-
ределит именно
УЕФА. Встреча руководителей футбольных струк-
тур двух стран, состоявшаяся в Дюссельдорфе во
время Конгресса УЕФА, не привела ни к каким ре-
зультатам.

Как Ассоциация футбольных федераций Азер-
байджана (АФФА), так и Федерация футбола Ар-
мении (ФФА) остались при своем мнении. Азербай-
джанская сторона настаивает на проведении матча
на нейтральном поле, в то время как армянская го-
това принять сборную Азербайджана в Ереване и
сыграть в Баку.

 - Армянская сторона просто не пошла на контакт
с нами, - сказал генсек АФФА Фуад Асадов. - Теперь
слово за УЕФА. Надеемся, что европейские фут-
больные чиновники примут разумное решение и не
дадут матчам состояться в Баку и Ереване.

Между тем, капитан сборной Азербайджана и
агдамского «Карабаха» Аслан Керимов заявил, что
готов сыграть против сборной Армении в Ереване.

«С профессиональной точки зрения, я готов иг-
рать где угодно и в Ереване тоже, - сказал он в ин-
тервью azerisport.com. - Но с чисто гражданской точ-
ки зрения, не могу не отметить, что проведение этих
матчей как на армянской, так и на азербайджанс-
кой земле - неправильно. Мне кажется, что УЕФА
надо серьезно подумать, прежде чем принимать
окончательное решение».

Идея

Òðåòüÿê ïðåäëîæèë
ïðîâåñòè ñóïåðñåðèþ

Темные страницы

Матч памяти
честве 35 человек, а так-
же решить вопрос с уве-
личением времени
аренды поля «Лужников»
в день игры 27-го тура
красно-белых с «Моск-
вой», которая должна со-
стояться 20 октября.

Накануне голландцы
заручились согласием
фирмы Nike бесплатно
экипировать участни-
ков матча. Кроме того,
перелет нидерландс-
кой делегации из Ам-
стердама в Москву, по
предварительной ин-
формации, поможет
осуществить авиаком-
пания KLM.

Переговоры

Капитан Азербайджана
готов играть в Ереване

Выплаты игроков в страховочный фонд НХЛ по
итогам сезона составят, скорее всего, менее деся-
ти процентов. В отличие от прошлого сезона, когда
хоккеисты благодаря сверхприбыли клубов не толь-
ко получили свои зарплаты в полном объеме, но и
сверх того были премированы 4,3 процента от своих
контрактов, такая ситуация вряд ли повторится, по-
скольку в этом году дополнительные доходы лиги
вряд ли будут большими.

Как рассказал The Hockey News один из агентов,
некоторые его клиенты морально уже готовы к тому,
что по итогам сезона они недосчитаются небольшо-
го процента. «Если, конечно, не произойдет суще-
ственный скачок посещаемости или в крупных горо-
дах не состоится много матчей плей-офф», - доба-
вил он.

Финансы

Äîõîäû èãðîêîâ
ÍÕË «óïàëè»

Юпп Хейнкес, кото-
рый накануне после за-
тянувшейся неудачной
серии оставил пост
главного тренера мен-
хенгладбахской «Борус-
сии», в интервью газете
Rheinische Post признал-
ся, что в этом году в его
адрес поступали угро-
зы. По этой причине, как
передает АР, его безо-
пасность во время двух
встреч бундеслиги ох-
раняли несколько поли-
цейских.

«За два последних ме-
сяца в мой адрес посту-
пили три угрозы смер-
ти, - отметил Хейнкес. -
Они были настолько се-
рьезными, что я при-
бегнул к помощи поли-
ции во время матчей с
«Бохумом» и «Энерги».

За гранью фола

Пресс-служба «Бо-
руссии» подтвердила,
что 61-летний тренер
получал угрозы. При
этом сотрудники клуба

Настоящий конфуз произошел на днях с быв-
шим премьер-министром Италии, ныне владель-
цем и президентом футбольного клуба «Милан»,
Сильвио Берлускони. Жена самого судимого по-
литика страны Вероника Ларио решила закатить
супругу небольшой скандал. Но не обычный, об-
щепринятый в семейных парах, с битьем посуды
и криками «Все! Я уезжаю к маме!», а чисто ита-
льянский – с выносом «грязного белья» на стра-
ницы прессы, которая, к слову, в Италии чуть ли
не правит страной.

На страницах одной из местных газет Ларио опуб-
ликовала открытое письмо, в котором заявила, что
поведение ее 70-летнего мужа задевает ее честь. Что
же такого сделал Берлускони? На одном из полити-
ческих раутов глава «Милана» сделал 31-летней жен-
щине-депутату комплимент и сказал следующее:
«Если бы я не был женат, то женился бы на вас пря-
мо сейчас».

«Такое поведение мужа задевают мое достоин-
ство, – заявила Ларио. – Поэтому я требую публич-
ного извинения».

Долго уламывать Берлускони не пришлось. Свои
извинения незадачливый ухажер принес в тот же
день, заявив при этом, что любовь жены ценит боль-
ше всего на свете.

Скандал

Áåðëóñêîíè
çàñòûäèëà æåíà

опровергли информа-
цию о том, что именно
они стали причиной от-
ставки Хейнкеса с его
поста.

Решение суда по делу, касающе-
муся обвинения главного тренера
сборной России по футболу Гуса
Хиддинка в уклонении от уплаты на-
логов, будет оглашено 27 февраля.
Так решили судьи на процессе, кото-
рый проходит в голландском городе
Хертогенбос, сообщает РИА «Ново-
сти».

В суде проходил допрос свидете-
лей и заслушивание экспертов. ше-
стого февраля будут заслушаны еще
два эксперта, после чего состоится
выступление прокурора, который со-
общит, какое наказание он требует
для Хиддинка и обвиняемого вмес-
те с ним его налогового советника.
12 и 13 февраля выступят адвокаты
обоих обвиняемых.

Налоги

Приговор Хиддинку
вынесут 27 февраля

Как передает AP,
первым в истории
тренером сборной
Черногории стал
Зоран Филипович.
В 70-х годах про-
шлого века Фили-
пович в качестве
игрока защищал
цвета белградской
«Црвены Звезды»,
а также португаль-
ских «Бенфики» и
«Боавишты».

Кроме того, в
его активе значат-
ся два гола в 13
матчах на нацио-
нальную сборную Югославии. Основным этапом
в тренерской карьере 53-летнего специалиста
также стала «Црвена Звезда», которую Филипо-
вич возглавлял в 2001 и 2003 годах. Он также
входил в тренерский штаб сборной Югославии
на чемпионате мира-1998.

Первый

Филипович
вошел в историю!
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Полузащитнику итальянской «Сиены» Франчес-
ко Коцце придется осваивать новую профессию.
Помимо беганья по полю и пинания кожаного друж-
ка, футболист уже в скором времени вооружится
погремушкой, соской, пеленками и рюкзаком под-
гузников.

Дело в том, что жена Франческо модель, актриса
и бывшая Мисс Италия Манила Наззаро, не так
давно подарившая ему сына, полностью восста-
новилась после родов и собирается вернуться на
большую сцену, а роль мамы и папы передать
мужу.

«Я буду работать в Риме, а это совсем недалеко
от Сиены, так что я не буду надолго покидать мое-
го сына, – сказала Манила. - Я хочу вновь вернуть-
ся на сцену, а в дальнейшем, возможно, попасть
на телевидение».

А во время отсутствия Манилы ребенком будет
заниматься Франческо, которому это занятие, по-
видимому, не в тягость. Коцце недавно исполнилось
33 года – прекрасный возраст для мужчины, чтобы
подумать о семье.

Защищая детенышей тюле-
ней на севере Канады, высту-
пила голой на льду катка Ань-
ер пятикратная чемпионка
Европы по фигурному ка-
танию француженка Сурия
Бонали. Таким вот образом
знаменитая спортсменка
решила принять участие в
новом проекте по защите
животных.

В 1999 году Сурия Бонали
ушла из любительского
спорта, где добилась огром-
ных успехов. Сурия – первая
женщина, сделавшая прыжок в четыре оборота, де-
сятикратная чемпионка Франции (1988–1997 годы),
пятикратная чемпионка Европы (1991–1995 годы),
чемпионка мира среди юниоров (1991 год), трижды
серебряный призер чемпионатов мира (1993–1995
годы), трехкратная участница Олимпийских игр. Уйдя
в профессионалы, она параллельно начала работать
в США, где стала лицом новой кампании американс-
кого общества защиты животных PETA, члены кото-
рого прославились своими эпатажными акциями.

Так, например, по информации издания
ФактNews, в 2006 году члены организации захвати-
ли бутик модельера Жана-Поля Готье в Париже и
облили витрины красной краской в знак протеста
против использования дизайнером меха живот-
ных в своих коллекциях. Члены этой организации
также часто раздеваются с лозунгами: лучше
ходить голым, чем носить мех.

Легенда гольфа амери-
канец Тайгер Вудс считает,
что переезд бывшего капи-
тана сборной Англии по
футболу Дэвида Бекхэма
в США заметно повысит
интерес к спорту не толь-
ко в Лос-Анджелесе, где за
местный «Гэлэкси» он и
будет выступать, но и во
всей Америке.

По словам гольфиста,
звездный статуc англича-
нина поможет ему при-
влечь жителей Города ан-
гелов вновь повернуться лицом к спорту и вер-
нуться на баскетбольные, бейсбольные и фут-
больные площадки.

«Лос-Анджелес уже потерял две профессиональ-
ные команды по американскому футболу. Такая же
участь может постигнуть и другие городские клубы,
– сказал Вудс. – Но я надеюсь, что приезд Бекхэма и
его звездный статус привлекут внимание к кали-
форнийскому спорту».

Тем временем, сам Дэвид уже вовсю пиарится в
США. Бывший капитан сборной Англии дал согла-
сие сняться в рекламе Супербоула-2007 «Индиана-
полис» – «Чикаго». В этом ролике вместе с ним по-
явится рэпер Эл Эл Кул Джей, который будет паро-
дировать смешной, по мнению американцев, бри-
танский акцент.

Продолжается,
развивается и ши-
рится скандал
между баскетбо-
листом «Нью-
Джерси Нетс»
Джейсоном Кид-
дом и его женой
Джуманой.

Кидд, как извес-
тно, подал докумен-
ты на развод, в ко-
торых не побоялся
заявить о том, что
его супруга унижа-
ла его в течение
последних десяти
лет, то есть факти-
чески объявил
себя жертвой до-
машнего насилия.

Однако после
этого в штате Нью-Джерси изменилось законода-
тельство, и если раньше бракоразводный процесс
занимал 18 месяцев, то теперь максимальный срок
разрешения всех противоречий между супругами
составляет только полгода.

В результате Кидд, желающий развестись с же-
ной как можно быстрее, был вынужден вновь пода-
вать документы на развод.

Не сидит без дела и супруга Джейсона Кид-
да. Джумана объявила себя жертвой насилия
со стороны Кидда и также дала документам
юридический ход.

Заинтересованная общественность с огромным
вниманием продолжает следить за развитием со-
бытий в семействе Киддов.

Клуб Американской
баскетбольной ассо-
циации (АВА) «Мэри-
лэнд Найтхоукс» под-
писал самого высоко-
го профессионально-
го игрока. Имя его
Сунь Мин Мин, он из
Китая, а рост его со-
ставляет 2 м 40 см.

На драфте НБА 2005
года никто из клубов Лиги
его не взял. Многим тог-
да показалось, что у него
недостаточная физичес-
кая подготовка. Впро-
чем, Сунь Мин Мину грех

Ìÿ÷èê íà ñîñêó Голая чемпионка

Кто заплатил таинствен-
ным папарацци за полет над
тренировочной базой «Ман-
честер Юнайтед» в Карринг-
тоне и ее несанкционирован-
ную съемку?

Праведному гневу главно-
го тренера «МЮ» Алекса
Фергюсона, когда тот узнал
о полетах, организованных
целым рядом агентств. Од-
ним из них была фирма Дэвида Годдарда, который
рассказал в интервью Daily Mirror:

- Клиент мне не говорил, что это тренировочная
база «Манчестер Юнайтед». Я проверил статус это-
го места в картографическом управлении и спис-
ках Управления гражданской авиации. Чтобы удос-
товериться, что со съемкой в Каррингтоне не воз-
никнет никаких проблем, я связался и с манчестер-
ским Управлением воздушного движения. Все были
в курсе того, что мы будем снимать.

Однако близкий к Фергюсону источник отметил:
«Он был сильно озабочен судьбой этого материа-
ла». Наставник «Портсмута», тогда ближайшего со-
перника «МЮ» по Кубку Англии, поспешил открес-
титься от шпионского скандала.

- Если мы хотим проверить «МЮ» в деле, то
используем более научный подход. Мы просто
идем к ним на матчи и наблюдаем за игрой, -
заявил Гарри Реднапп.

На этом уголовщина в европейском футболе не
закончилась. В Испании украден клубный ноутбук
«Валенсии». В украденном компьютере хранилась
важнейшая информация о ежедневной работе ко-
манды. Тренер вратарей Эмилио Альварес даже вы-
ступил по телевидению с просьбой вернуть похи-
щенный агрегат. «Любой, кто сможет вернуть ком-
пьютер, будет вознагражден, ибо я намереваюсь
заплатить за утерянные файлы», - сказал он. В спис-
ке подозреваемых числится британец в очках пило-
та, в руках которого видели видеокассету с наклей-
кой «Секреты Каррингтона».

Небесные шпионы

Âûøå ßî Ìèíà
жаловаться – он попал в
Голливуд и уже снялся в
фильме Джеки Чана
«Час-пик-3».

И вот теперь он будет
играть в АВА. Но Сунь
Мин Мину этого мало.
Он мечтает пойти по
стопам Яо Мина из
«Хьюстона».

«Я хочу играть в
НБА», – заявил Сунь
Мин Мин журналистам.
Во всяком случае, его
уже просматривали в
«Лос-Анджелес Лей-
керс». Если баскетбо-
лист из Китая преуспе-
ет в НБА, то станет са-
мым высоким игроком в
истории Лиги.

Владелец «Мэри-
лэнд Найтхоукс» Том
Дой л убежде н ,  ч то
его новый игрок ско-
ро перейдет в НБА.
«Мы все настроены
помогать ему», – за-
явил Дойл

Члены сборной ОАЭ, победившей недавно на Куб-
ке Персидского залива, получат по полмиллиона
дирхамов (136 тысяч долларов) лично от президен-
та страны шейха Халифы Бин Заеда Аль-Нахьяна.

При этом лидер команды Исмаил Матар, став-
ший лучшим бомбардиром турнира и его самым
полезным игроком, будет одарен целым милли-
оном дирхамов. Это тот самый Матар, которого
за два забитых в полуфинале гола премировали
двумя элитными верблюдами по 40 тысяч дирха-
мов каждый.

Верблюды и дирхамы

Жертва насилия

На что только не
готовы пойти дове-
денные до отчаяния
болельщики! Так,
во время матча од-
ного из низших ди-
визионов Англии
между командами
«Брентфорд» и
«Карлис Юнайтед»
поклонник хозяев,
неудовлетворен-
ный игрой своих
любимцев, сорвал

с себя клубную майку и шарф и выбежал на изум-
рудный газон.

Больше всего радости этот яростный фанатик до-
ставил... болельщикам соперника, которые увидев
бегущего голого мужчину не без иронии отметили,
что на его неубедительной «форме», по-видимому,
сказалась холодная, промозглая погода.

Стоит ли говорить, что забег был безжалостно пре-
рван полицией. А позже стало известно, что на бедо-
лагу наложен штраф в 150 евро и запрет на посеще-
ние игр «Брентфорда» в течении года. «Мы не вос-
принимаем поведение этого фанатика, как простую
шутку, – сказал пресс-атташе команды. – Он совер-
шил глупый поступок, который повлиял на игру».

Ïðîòåñò è áîëüøå íè÷åãî



1 6 6 февраля 2007 г.

Координатор проекта  Гарун  АКОПОВ

Двукратный чемпион мира в гонках Формулы-1 на авто-шоу в столице Объе-
диненных Арабских Эмиратов Абу-Даби

Игрок сборной Индии по крикету Вирендер Сех-
ваг отбивает мяч, посланный разыгрывающим коман-
ды Шри Ланка.

В период трансферного окна мадридский «Реал» и «Барселона» попыта-
лись было заполучить лидера атак «Манчестер Юнайтед» Криштиану Ро-
налду, но португалец решил продолжить карьеру в Англии.

Норвежец Оле Эйнар Бьердален выиграл десятикилометровую гонку
на чемпионате мира по биатлону.

Показательные выступления российских фигуристов Яны Хох-
ловой и Сергея Новицкого на чемпионате Европы в Варшаве

В Бельгии проходит чемпионат мира по велосипед-
ным гонкам по пересеченной местности

В Катаре проходят международные велосипед-
ные гонки
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Американское командова-
ние решило внести измене-
ния в тактику ведения воздуш-
ных операций в Ираке после
того, как за две недели было
сбито четыре американских
вертолета, сообщает
Associated Press.

Крушения вертолетов нача-
лись вскоре после того, как по-
встанцы заявили о появлении
в их распоряжении нового со-
временного оружия противо-
воздушной обороны. Предста-
вители американского прави-
тельства заявили, что они по-
дозревают Иран в поставке
оружия повстанцам.

На американской воен-
ной базе в Форте Луис в
понедельник, 5 февраля,
начинается суд над стар-
шим лейтенантом армии
США 28-летним Эреном
Ватадой, который отказал-
ся ехать в Ирак по идейным
соображениям, передает
агентство  Ass oc ia ted
Press.

Ватаде предъявлены об-
винения по нескольким пун-
ктам: неподчинение прика-
зу, оскорбление начальства
и поведение, несовмести-
мое со званием офицера. В
случае если трибунал при-
знает его виновным, Ватаде
грозит до четырех лет тюрь-
мы.

В июне 2006 года Эрен
Ватада отказался ехать в
Ирак вместе со своим под-
разделением - Третьей бри-
гадой Второй пехотной ди-
визии армии США, заявив,
что война в Ираке является
«полностью незаконной».

При этом Ватада, по его
собственным словам, наме-
ривался использовать су-
дебные слушания для ра-
зоблачения войны в Ираке,
и доказать, что она была
начата в нарушение норм
международного права и
законов США, и что его долг

Меткие боевики заставили
американцев изменить
тактику полетов в Ираке

Однако, как заявил генерал-
майор армии США Уильям
Колдвелл, несмотря на поте-
ри, еще рано делать выводы о
том, что угроза со стороны
шиитов-повстанцев сильно
возросла. «Мы уже вносим
изменения в тактику, технику
и процедуры применения на-
ших вертолетов»,- заявил он.

Напомним, что за после-
дние две недели в Ираке раз-
бились два вертолета «Апач»,
один «Блэк Хоук» и один OH-
6A. С начала иракской кампа-
нии США потеряли более пя-
тидесяти вертолетов, полови-
на которых были сбиты.

В США судят отказавшегося
ехать в Ирак офицера

как офицера, принесшего
присягу, состоял в том, что-
бы отказаться подчиняться
приказу ехать в Ирак.

«Поскольку приказ при-
нять участие в незаконной
операции также является
незаконным, как честный
офицер я был должен отка-
заться ему подчиняться», -
в частности, заявил он на
пресс-конференции, состо-
явшейся 7 июня 2006 года.

Однако уже на предвари-
тельных слушаниях по делу
стало ясно, что Ватаде вряд
ли удастся поставить под
вопрос законность войны в
Ираке - аргумент, на кото-
ром он планировал постро-
ить свою защиту.

Адвокат Ватады Эрик
Зайц безуспешно пытался
оспорить правомочность ве-
дения военных действий,
апеллируя к тому, что они на-
рушают воинский устав, со-
гласно которому война мо-
жет быть объявлена только в
соответствии с требования-
ми, установленными Харти-
ей ООН.

Военный судья генерал-
полковник Джон Хед в янва-
ре 2007 года постановил, что
Ватада не имеет права стро-
ить свою защиту, оспари-
вая законность войны. Он

также отклонил доводы адво-
катов о том, что высказыва-
ния Ватады с критикой ар-
мейского руководства нахо-
дятся под защитой Первой
поправки к конституции, га-
рантирующей гражданские
свободы, в том числе свобо-
ду слова.

Как заявил, комментируя
это решение адвокат Эрик
Зайц: «Военные трибуналы
не являются частью юриди-
ческой системы США. Они
представляют собой орга-
ны, следящие не за законно-
стью, а, прежде всего, за
соблюдением дисциплины.
Армия недовольна Ватадой
и подвергнет его дисципли-
нарному взысканию. Воп-
рос в том, насколько оно бу-
дет суровым».

Если трибунал, как ожи-
дается, признает Ватаду ви-
новным, Зайц подаст дело
на рассмотрение в один из
гражданских судов. Тем бо-
лее, что среди «гражданс-
ких» Эрен Ватада пользует-
ся большей поддержкой,
чем в армии. В его поддер-
жку высказались многие
правозащитные организа-
ции, которые организовали
кампанию в его поддержку,
а также сбор средств на оп-
лату услуг юристов.

В пригородах Парижа ут-
ром в понедельник были за-
держаны тринадцать турецких
курдов, по подозрению в фи-
нансировании террористи-
ческих организаций, переда-
ет агентство AFP.

Операция, осуществленная
контртеррористическим под-
разделением судебной поли-
ции, прошла в департаментах
Ивлин, О-де-Сен, Сен-Сан-
Дени и Валь д’Уаз по поруче-
нию судей Жана-Луи Брюгие-
ра и Тьерри Франьоли.

Задержанных подозревают
в «создании преступного сооб-
щества, связанного с терро-
ристической организацией, с

По подозрению в терроризме
под Парижем задержаны 13 курдов

целью финансирования тер-
рористической деятельности
и отмывания денег».

Сообща етс я,
что на их след
французские пра-
воохранительные
органы вышли пос-
ле допроса двух ту-
рецких курдов,
арестованных при
попытке обменять
200 тысяч евро,
происхождение ко-
торых они не смог-
ли объяснить, на
доллары.

В интересах
следствия поли-

ция пока не раскрывает ин-
формацию о личностях три-
надцати задержанных.

Основной адвокат Моше
Кацава Давид Либаи в вос-
кресенье объявил о своем
отказе в дальнейшем пред-
ставлять интересы прези-
дента Израиля в суде, пере-
дает AFP.

Либаи, занимавший ра-
нее пост министра юстиции,
заявил, что это решение он
принял после изучения ма-
териалов следствия, содер-
жащих подготовленные про-
тив его подзащитного обви-
нения в изнасиловании и
сексуальных домогатель-
ствах.

Как говорится в сообще-
нии в президентской канце-
лярии, договоренность о вы-
ходе из процесса главного
защитника была достигнута
между Кацавом и Либаи не-
делю назад, и этот ход «не ос-
лабит решимость президен-
та раскрыть правду и дока-
зать свою невиновность».

Новым защитником Ка-
цава в воскресенье вече-
ром назначен один из са-
мых известных израильс-

Сирия перехватила
грузовик
с оружием

В воскресенье сирийское
государственное агентство
SANA объявило, что таможен-
ники предотвратили попытку
контрабандного ввоза оружия
из Ирака в Ливан, передает
агентство France Presse.

Как сообщается, на границе
был остановлен зарегистриро-
ванный в иракской провинции
Аль-Анбар грузовик. В тайни-
ке машины таможенники обна-
ружили 96 пистолетов, авто-
мат и 190 патронов. Предполо-
жительно груз предназначался
для владельца одного из рес-
торанов в Триполи.

Когда именно произошел
инцидент, не указывается. По-
дозреваемые в контрабанде
оружия арестованы, указыва-
ет агентство, однако их количе-
ство не уточняется.

В деле Моше Кацава
сменился главный защитник

к их  адвокато в Авиг дор
Фельдман.

Как отмечает газета
Yedioth Ahronot, на схожем
процессе он защищал пол-
ковника Атефа Захара, об-
виненного в сексуальных до-
могательствах к подчинен-
ной и приговоренного в ито-
ге к восьми месяцам тюрь-
мы с потерей служебного
места.

Прокуратура подготовила
против Моше Кацава обви-
нения в изнасиловании, сек-
суальных домогательствах и
злоупотреблении властью.
Президент заявляет о своей
невиновности, а возникнове-
ние обвинений называет де-
лом рук своих политических
оппонентов.

25 января Кацав сложил с
себя президентские полно-
мочия на время проведения
судебных слушаний по его
делу. Ближайшие три меся-
ца обязанности главы госу-
дарства будет исполнять
спикер Кнессета Далия Ит-
цик.

Из-за непрекращаю-
щегося наводнения,
вызванного проливны-
ми дождями, три чет-
верти столицы Индоне-
зии Джакарты оказа-
лось под водой. Как со-
общает AP, в некоторых
районах города глубина
подтопления составля-
ет около трех метров.

В результате паводка
погибли уже 25 человек,
340 тысяч были вынуж-
дены покинуть свои дома и
стать беженцами.

Губернатор столичного ре-
гиона рискует лишиться сво-
ей должности из-за неспособ-
ности справиться со стихией.
Однако сам он снимает с себя
ответственность за произо-
шедшее, уверяя, что не обла-
дает физическими возможно-
стями справиться с самым
сильным наводнением за ис-
торию города, в котором про-

Неприязнь других народов
к США достигла критического
уровня, и в этом виноваты
сами американцы. Такое заяв-
ление сделал в интервью
Newsweek Джордж Клуни.

«Когда находишься в Евро-
пе, понимаешь, что большая
часть ее жителей ненавидит
нас. Не каждого в отдельнос-
ти, а всех, воспринимая нас,
как здоровых хулиганов. И, по
правде говоря, мы сами даем
им повод думать так», - сказал
Клуни.

По его мнению, админист-
рация США не уделяет долж-
ного внимания действительно
серьезным международным
проблемам, таким, как гено-
цид в Африке, в то же время,
активно реализуя свои нацио-
нальные интересы на про-

Три четверти индонезийской
столицы затопило

живают 12 миллионов чело-
век.

В настоящее время многие
жители предместий Джакар-
ты временно переселились на
верхние этажи и крыши зда-
ний и ожидают понижения
уровня воды.

При этом метеорологи го-
ворят, что ждать придется
еще долго - сезонные дожди
продлятся еще как минимум
две недели.

Джордж Клуни почувствовал
на себе ненависть к США

странствах от Боснии до Ира-
ка, и теряя, таким образом,
моральное право быть при-
миряющей стороной в межна-
циональных конфликтах.

Что касается внутренней
политики, то Клуни намерен
оказать всяческую поддержку
кандидату от Демократичес-
кой партии Бараку Обаме на
выборах президента США. «Я
считаю Обаму своим другом,
и мне нравится то, что он де-
лает. Его участие в президен-
тской кампании, безусловно,
оживит ее», - сказал актер.

Он в очередной раз подчер-
кнул, что сам не собирается
уходить из кино в политику.
«Откровенно говоря, я не осо-
бенно склонен к компромис-
сам», - уточнил Джордж Клу-
ни.
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Кольцо смерти
Оно считалось одной из высших наград фашистской Германии

О том, что Третий рейх 
был государством, кото-
рое основывалось на ми-
стике, не писал только ле-
нивый историк. В тот пе-
риод она пронизывала
всю жизнь немцев, будь
то военные походы или
рабочие будни. 

И даже одна из самых
высоко ценимых и почет-
ных наград Третьего рей-
ха связана  с мистичес-
ким наследием предков.

Рейхсфюрер СС Генрих
Гиммлер, вошедший в ис-
торию как одна из самых
зловещих фигур Третьего
рейха, был личностью очень
противоречивой. С юности
проявляя повышенный инте-
рес к духовному миру, он во-
ображал себя реинкарнацией
короля Генриха Птицелова -
основателя Первого рейха,
избранного королем всех гер-
манцев в 919 году. Прибли-
женный Гитлера также считал,
что поддерживает с духом
этого короля телепатическую
связь. 

Такое мировоззрение Гим-
млера определило будущую
роль СС как носителей арийс-
кой крови для передачи ее бу-
дущей «расе господ». Эта орга-
низация, выросшая из не-
больших охранных отрядов
нацистской партии, взяла на
себя роль защитницы вождей
нации не только на материаль-
ном, но и на мистическом, ду-
ховном уровне. А для этого
нужны были специальные зна-
ния, которые посвященные
Черного ордена искали в про-
шлом своего народа.

Замок Черного ордена
В 1933 году в Берлине была

устроена историческая выс-
тавка, которая называлась
«Наследие предков». Ее орга-
низовал профессор Герман
Вирт. Среди экспонатов были
древнейшие рунические пись-
мена, собранные по всему
миру. Выставкой заинтересо-
валось руководство СС, и рей-
хсфюрер предложил Вирту
сотрудничество. 

В результате появилась
организация «Аненербе», в
задачу которой входило изу-
чение наследия предков, в
том числе расшифровка ру-
нических знаков, воссоздание
древних ритуалов, способных
увлечь толпу за лидером, изу-
чение оккультных обществ и
их методик. 

Впоследствии «Аненербе»
занималась самыми различ-
ными задачами, вплоть до за-
казанных Люфтваффе иссле-
дований по выживанию чело-
веческого организма в усло-
виях пониженных температур
и пониженного давления. Эти
жестокие эксперименты про-
водились на узниках концлаге-
рей, в основном на военно-
пленных.

Тем временем подразделе-
ния СС сформировались в
структуру, напоминавшую по
организации средневековые
рыцарские ордена. Мистики
Черного ордена считали, что
существуют некие высшие
силы, возможности которых
значительно превосходят воз-
можности обычного человека.

Одним из направлений де-
ятельности «Аненербе» были
попытки установить контакт с
этими высшими силами, что-

бы получить от них специфи-
ческие знания, с помощью ко-
торых безупречные в расовом
отношении арийцы из рядов
СС смогли бы дать начало но-
вой расе «сверхчеловеков». У
эсэсовцев имелись свои праз-
дники, главным из которых
был день летнего солнцестоя-
ния, проводились церемонии
поклонения огню.

В качестве главной рези-
денции руководство СС при-
обрело в 1934 году находящий-
ся на земле Вестфалии полу-
разрушенный замок Вевельс-
бург. Это место, по замыслу
Гиммлера, должно было стать
духовным и церемониальным
центром будущего государ-
ства - наподобие того, каким
был Мариенбург, орденский
замок средневековых Тевтон-
ских рыцарей. Место выбра-
но не случайно - Вевельсбург
входит в некий мистический
треугольник. Вторую его вер-
шину образуют скалы Экстер-
ншайна, где в прежние време-
на поддерживался культ огня,
который исповедовали древ-
ние германцы. Здесь разме-
щалась обсерватория, откуда
жрецы вели наблюдения за
циклическим круговоротом
светил. На основе этих наблю-
дений был создан рунический
зодиакальный круг. Третья вер-
шина треугольника -  Тевтобур-
гский лес. Здесь, по преда-
нию, в начале новой эры пред-
водитель германцев Арний
разгромил три римских леги-
она. В общем, в этом треуголь-
нике соединились германская
мистика и воинская доб-
лесть. 

На первый период рестав-
рационных работ было затра-
чено около 15 миллионов рей-
хсмарок - огромная по тем
временам сумма. К 1942 году
планировалось провести вы-
селение жителей окрестных
деревень и существенное рас-
ширение архитектурного ком-
плекса, состоящего из множе-
ства живописных башен и
рвов, расположенных на скло-
не холма. Окончательные
очертания он должен был при-
обрести к середине 60-х го-
дов. Исходя из сохранивших-
ся фотографий макетов, пол-
ностью отстроенный Вевель-
сбург по грандиозности дол-
жен был превзойти Ватикан. 

Почему именно Вевельс-
бург был выбран из несколь-
ких вариантов? Дело, вероят-
но, опять же в мистике. Гим-
млер верил в предназначение
Вевельсбурга и самого Черно-
го ордена, поскольку переде-
ланная вестфальская легенда
гласила: «На земле Вестфа-
лии произойдет последняя
битва между Европой и Ази-
ей, а Вевельсбург, исполнив

д р е в н е е
п р о р о че -
ство, ста-
нет несок-
рушимым
бастионом,
о который
разобьется
нашествие
новых гун-
нов».

П е р в о -
начально в
Веве льс -
бурге был
создан Му-
зей арийс-
кой культу-

ры. Здесь же был открыт
учебный центр идеологичес-
кой подготовки офицеров СС
под юрисдикцией Главного уп-
равления СС по вопросам
расы и переселений. Однако
уже в феврале 1935 года за-
мок полностью перешел под
управление личного штаба
рейхсфюрера.

Генерал от магии
Большую роль в становле-

нии мистерий СС и создании
кольца «Мертвая голова» сыг-
рал некий Карл Мария Вилли-
гут. В списки руководителей
СС за 1936 год Виллигут вне-
сен как группенфюрер Вай-
стор. Вайстор - одно из имен
древнегерманского бога Оди-
на. 

Род Виллигутов славился
своей древностью. Из поколе-
ния в поколение его члены пе-
редавали загадочные таблич-
ки со старинными письмена-
ми, описывающими некие
языческие ритуалы. Все пред-
ложения об уничтожении этих
«проклятых посланий» Вилли-
гуты отвергали, поэтому на их
род было наложено папское
проклятие. 

Карл Виллигут был для Гим-
млера настоящей находкой,
что обеспечило молодому че-
ловеку в СС головокружитель-
ную карьеру. Гиммлер присво-
ил ему сначала звание гауптш-
турмфюрера (капитана), а по-
том повысил до бригаденфю-
рера (бригадного генерала).
Основной задачей Виллигута
при этом являлась запись «ро-
довых видений». С помощью
этих «видений» он якобы об-
щался с Высшими неизвест-
ными и облекал их послания в
форму, доступную обыденно-
му человеческому восприя-
тию. Им также были составле-
ны авторские заклинания для
вызывания этих грез. Вилли-
гут участвовал в создании кон-
цепции Вевельсбурга как ор-
денского замка и сценариев
различных церемоний СС. Он
же разработал дизайн кольца
«Мертвая голова». 

Руническая регалия
Надо сказать, что символи-

ческие кольца в германской
армии были популярны с дав-
них времен. Их ношение не
возбранялось пунктами уста-
ва, посвященными форме, но
все они были, так сказать, пло-
дом самодеятельности их
владельцев. А вот кольцо «Мер-
твая голова» стало в СС офи-
циальной наградой. Право на
его ношение заносилось в по-
служной лист награжденного.
Гиммлер учредил кольцо
«Мертвая голова» 10 апреля
1934 года. 

Сама идея кольца с руни-

ческими символами, несом-
ненно, была позаимствована
рейхсфюрером из языческой
немецкой мифологии. Со-
гласно древненемецким ми-
фам, бог Тор имел кольцо из
чистого серебра, именем ко-
торого германцы клялись, как
современные христиане кля-
нутся на Библии. Клятву вы-
резали рунами на копье дру-
гого бога - Вотана.

Кольцо «Мертвая голова»
не было государственной на-
градой, скорее оно могло рас-
цениваться как почетный пода-
рок Гиммлера. Однако внутри
СС оно считалось одной из
высших наград за преданную
службу, личные достижения,
любовь к фюреру и веру в иде-
алы нацизма. 

Кольцо «Мертвая голова»
представляло собой массив-
ный кусок серебра в виде вен-
ка из дубовых листьев, в кото-
рый было погружено изобра-
жение мертвой головы и рун.
Заготовки для колец произво-
дились методом литья, после
чего каждое кольцо вручную
отделывалось уполномочен-
ными на это ювелирами из
мюнхенской фирмы Отто
Гара. На внутренней стороне
кольца находилась изящная
гравированная надпись «S.
lb»,(«Seinem lieben» - «моему
дорогому»), фамилия вла-
дельца, дата вручения и фак-
симильная подпись Гиммле-
ра. 

Первоначально кольца вру-
чались только членам «старой
гвардии» нацистской партии,
коих насчитывалось не более
пяти тысяч человек. Но вско-
ре правила получения награ-
ды упростились, и к 1939 году
практически любой офицер
СС, прослуживший 3 года на
командных должностях, мог
иметь такое кольцо. Задер-
жать вручение кольца могли
дисциплинарные взыскания в
прошлом. 

Окружные штабы СС регу-
лярно подавали наверх спис-
ки награжденных, к которым
прилагались размеры паль-
цев. В департаменте личного
состава их просматривали и
отправляли на места вместе
с наградным листом, текст ко-
торого гласил: «Я награждаю
Вас кольцом СС «Мертвая го-
лова». Это кольцо символизи-
рует верность фюреру, наше
непреклонное послушание,
наше братство и дружбу. Мер-
твая голова напоминает нам,
что мы должны быть всегда
готовы отдать жизни во благо
немецкого народа. Руны на-
против мертвой головы сим-
волизируют наше славное
прошлое, которое будет вос-
становлено через национал-
социализм. Две зиг-руны (ло-
маные стрелы - В.П.) -аббре-
виатура СС. Свастика означа-
ет несгибаемую веру в неиз-
бежную победу нашей фило-
софии. 

Кольцо охватывает дубовый
венок, дуб - традиционное не-
мецкое дерево.

Кольцо «Мертвая голова»
нельзя купить или продать.
Это кольцо никогда не должно
попасть в руки того, кто не
имеет права держать его.
Если Вы покинете ряды СС 
или погибнете, то кольцо дол-
жно вернуться к рейхсфюре-
ру СС. Незаконное приобрете-
ние или копирование кольца

строго запрещено и преследу-
ется по закону. 

Носите это кольцо с честью!
Г. Гиммлер».

Кольцо можно было носить
только на безымянном пальце
левой руки. Обычно получе-
ние кольца приурочивали к
повышению по службе. Все
кавалеры кольца, которые
были разжалованы, временно
понижены в звании, исключе-
ны из рядов СС, вышли в от-
ставку или на пенсию, долж-
ны были вернуть кольца и на-
градные листы. Если кавалер
кольца умирал, то его семья
сохраняла наградной лист, но
должна была вернуть кольцо. 

Все возвращенные кольца
хранились в замке Гиммлера
в Вевельсбурге в память о
владельце. Если тот погибал
на фронте, его товарищи дол-
жны были снять кольцо и так-
же отправить его в Вевельс-
бург. Кольца, снятые с убитых
членов СС, использовали в
экспозиции военного мемори-
ала в Вевельсбурге, который
назывался «Гробница владель-
цев кольца «Мертвая голова».
Владеть кольцом было столь
почетно, что многие члены СС
заказывали себе похожие
кольца из серебра или золота
у ювелиров. Однако все эти
«самоделки» сильно уступали
по качеству, а главное, по сво-
ей сути кольцу «Мертвая голо-
ва».

С мистической точки зре-
ния,  кольцо обеспечивало его
владельцу незримую астраль-
ную связь с замком Вевельс-
бург и павшими в борьбе со-
ратниками, духи которых не-
зримо защищали владельца
кольца. В 1944 году в связи с
неблагоприятной для Герма-
нии военной обстановкой Гим-
млер приказал прекратить
дальнейший выпуск колец до
завершения войны. А весной
1945 года, когда конец рейха
стал очевиден, рейхсфюрер
приказал, чтобы все кольца,
хранящиеся в замке Вевельс-
бург, были погребены под гор-
ным обвалом, вызванным на-
правленным взрывом. Эти
кольца по сей день так и не
найдены.

Показательно, как серьезно
относились эсэсовцы к этой
награде. По официальным
данным, с 1934 по 1944 год
было вручено 14,5 тысячи ко-
лец. К 1 января 1945 года 64
процента колец поступило в
хранилище в Вевельсбург, 26
процентов было на руках вла-
дельцев и 10 процентов поте-
рялось на полях сражений. Та-
ким образом, к концу войны на
руках оставалось не более
трех с половиной тысяч колец. 

Так же, как и кольца, не дос-
талась врагам и главная свя-
тыня СС. Из Вевельсбурга
были эвакуированы все ценно-
сти, а сам замок взорван по
приказу Гиммлера. Его начали
восстанавливать в 1948 году,
и сейчас в нем находится кра-
еведческий музей, где исто-
рии СС уделена лишь неболь-
шая экспозиция. 

А что же Виллигут, создав-
ший самую мистическую и
ценную награду СС? С 1939
года он все чаще жил в одино-
честве в своем имении. Скон-
чался мистик-эсэсовец в 1946
году, став последним предста-
вителем своего старинного
рода.
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Недавно на имя народного
артиста Грузии профессора
Феликса Петровича Глонти
поступила ценная посылка из
США - золотая медаль Амери-
канского института биогра-
фий. Институт ведет докумен-
тальный учет выдающихся
личностей современности,
внесших особый вклад в ко-
пилку достижений общемиро-
вого значения. Президент Ин-
ститута биографий господин
Джо Эванс в своем сопрово-
дительном письме выражает
восхищение профессором
Глонти - автором множества
незаурядных широкомасш-
табных музыкальных творе-
ний, достойных самых взыска-
тельных почитателей класси-
ческой музыки. Они насыщен-
ны глубоким концептуально-
философским смыслом и яр-
кой эмоциональностью. В
этом проявляются самобыт-
ный талант и блестящая твор-
ческая фантазия композито-
ра. Многие видные музыкове-
ды и дирижеры зарубежья
долгие годы проявляют инте-
рес к произведениям Фелик-
са Глонти и дают им самую
высокую оценку.  В свое вре-
мя народный артист СССР,
лауреат международного кон-
курса и Госпремии дирижер
Константин Иванов отмечал по
поводу первой - «Романтичес-
кой симфонии»: «Да, мы не
побоимся сказать, что это ге-
ниальная музыка!» Выдаю-

Награда американского института - Феликсу Глонти

щийся немецкий дирижер
профессор Зигфрид  Киолер
восхищался симфонией N 6
(Vita Nova), подчеркивая орке-
стровое мастерство компози-
тора. Такую же оценку дала
этому произведению видный
английский музыковед Хиль-
да Дресель.

 Известный европейский
композитор Ганс Вернер Генце
писал о симфонии N11 (The
open word): «С первого же про-
чтения для меня стало ясно
все. Симфония проникнута
полнотой звуковой духовнос-
ти, глубиной идей, разнооб-
разием изобразительных
средств!» Интересно выска-
зался немецкий дирижер Ганс

Прембернгардт: «Ваша Мари-
енбадская элегия для виолон-
чели, которой  я дирижировал,
является блестящим приме-
ром модернистской музыки».

Особо следует отметить
балет  «Аиси» («Рассвет») в
постановке Вахтанга Чабукиа-
ни. Пусть это и было почти че-
тыре десятилетия назад. Вы-
дающийся хореограф персо-

нально заказал композитору
это произведение, с триум-
фом принятое изысканной
публикой и занявшее достой-
ное место в репертуаре Тби-
лисского академического те-

атра оперы и балета имени З.
Палиашвили.

 Неудивительно, что всякое
новое произведение Ф. Глонти
вызывает широкий резонанс
в самых взыскательных сфе-
рах классической музыки.
Одной из главных оценок его
творчества стало звание лау-
реата первой  премии на пре-
стижнейшем конкурсе компо-

зиторов имени Сер-
гея Прокофьева.
Глонти был удостоен
ее за Большой скри-
пичный концерт. «Со-
зданный вами скри-
пичный концерт, - пи-
сала Лиана Исакадзе,
- несомненно, уника-
лен. Дорогой госпо-
дин Феликс, вы отра-
зили в нем самые вы-
сокие духовные каче-
ства человека - тут
есть и философский
подход, и романтизм,
и экспрессия высо-
ких чувств, и поэти-
ческая утонченность,
и высокий професси-
онализм… Здесь не
найдете никаких про-
тивоестественных
эффектов. Уверена,
что при изучении

этого концерта я открою еще
больше скрытых сокровищ».

 Для Феликса Петровича
Глонти нынешний год -  юби-
лейный. Широкая обществен-
ность собирается отмечать

его восьмидесятилетие. И хо-
чется надеяться, что хоть в
этом году будут осуществлены
давно уже принятые к поста-
новке его оперы «Иверийцы»
и «Клеопатра». Как утвержда-
ют многие музыкальные авто-
ритеты, мистерия-опера
«Иверийцы», основанная на
глубокой философской лири-
ке Николоза Бараташвили,
мастерски связывает нацио-
нальное самосознание с со-
временными общечеловечес-
кими понятиями. В ней орга-
нично соединены прошлое и
сегодняшняя актуальность, и
тем самым заложена основа
высокохудожественных обра-
зов будущего.

Полный творческих сил,
Феликс Глонти на недавнем
отчетном концерте Союза
композиторов Грузии порадо-
вал слушателей новыми дос-
тижениями. Прозвучал во-
кальный цикл сонетов, блестя-
ще исполненных солистами
театра оперы и балета имени
З. Палиашвили Бесарионом
Гецадзе и Марицей Маглапе-
ридзе (концертмейстеры Та-
мар Личели и Ирина Платоно-
ва). Автор сонетов - известный
американский поэт Джон
Грейц Браун, заказавший му-
зыку грузинскому композито-
ру.

Дальнейших успехов вам,
батоно Феликс!

Артэм ГРИГОРЕНЦ

Вышла в свет книга Майи
Мания «Европейские архитек-
торы в Тбилиси». Она посвя-
щена вкладу европейских зод-
чих в архитектуру Тбилиси XIX
- начала XX века, рассказыва-
ет о лепте, внесенной ими в
развитие процессов урбани-
зации. Автор книги отмечает,
что европейские архитекто-
ры, особенно в строительстве
жилых домов, учитывали тра-
диции организации простран-
ства, характерные для Тбили-
си.

В книге использованы биб-
лиографические, архивные
материалы, а также материа-
лы, явившиеся результатом
исследования живого города.
Она богато иллюстрирована
архивными и авторскими фо-
тографиями и старыми про-
ектами.

На страницах этого уникаль-
ного издания оживают имена
архитекторов - Джузеппе Бер-
нардаччи, Джованни Скудие-
ри, Отто Якоба Симонсона,
Генриха Карла Вернера Шар-
рера, Альберта Зальцмана,
Виктора Шретера, Александ-

«Европейские архитекторы в Тбилиси»
ра Озерова, Поля Штерна,
Давида Грима, Роберта Гедике,
Александра Шимкевича, Лео-
польда Бильфельда, Стефана
Кричинского, Александра Ро-
гоиского, Александра Брюлло-
ва…

Книга в очередной раз по-
зволяет убедиться, в каком
красивом, неповторимом го-
роде мы живем, сколько в нем
прекрасных зданий. В повсед-

невности мы даже не замеча-
ем их, равнодушно скользим
взглядом по зданиям Нацио-
нальной картинной галереи,
Тбилисской мэрии, Верховно-
го суда Грузии, Министерства
иностранных дел, театров име-
ни Шота Руставели, Котэ Мар-
джанишвили, оперы, TBC -бан-
ка, кинотеатра «Аполло», музы-
кально-культурного центра
имени Джансуга Кахидзе, цер-
квам, старинным жилым до-
мам… Правда, многие здания
старого Тбилиси, который мы
так любим, под угрозой исчез-
новения. Сегодня многое утра-
чено… Процесс этот, навер-
ное, неизбежный, и вскоре мы
не увидим многое из того, что
является нашей историей, что
представляет собой сокро-
вищницу национальной архи-
тектуры. В то же время от нас,

потомков, во многом зависит
сохранение  удивительного об-
раза города, без которого труд-
но представить себе столицу
Грузии. Сравнительно недавно
тбилисцы отмечали новоселье
театра имени Марджанишви-
ли, чуть раньше - театра име-
ни Руставели. И словно окуну-
лись в славное прошлое, лю-
бовно сохраненное для буду-
щего.

 Вот выдержки из книги
Майи Мания: «Основные из-
менения (в архитектуре. - И.
Б.)  преимущественно начина-
ют происходить в  60- е годы
XIX века, когда Тбилиси и Кав-
каз, вместе с Российской им-
перией, становятся на путь
стремительного капиталис-
тического развития, что дос-
тигает своей кульминации на
рубеже XIX - XX веков…». И
далее:  «В XIX веке в Тбилиси
работает много иностранных
архитекторов, вклад которых
в архитектуру города дей-
ствительно неоценим. Пост-
роенные европейскими зод-
чими здания расположились
по обеим сторонам Куры - на
стороне проспекта Руставели
(Головинского) и на стороне
проспекта Агмашенебели
(Михайловского, а потом Пле-

ханова) и прилежащих к ним
территорий. Европейские
архитекторы внесли вклад в
развитие не только этого рай-
она, но и важнейшей истори-
ческой части города - опреде-
лили масштаб новостроек
Сололаки и его стилистичес-
кий облик».

Книга, изданная при содей-
ствии Европейской комиссии,
Евросоюза, посольств
Польши и Германии в Грузии,
представляет интерес не толь-
ко для специалистов, но и для
всех, кто любит Тбилиси.

Инна БЕЗИРГАНОВА
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Широкое распространение
блогов и интернет-дневников
не всегда идет на пользу неко-
торым неосмотрительным
пользователям. Недавно одна
американка, работница отеля
в штате Айова, была уволена
после того, как был обнаружен
ее электронный дневник, в ко-
тором она подробно описыва-
ла свои способы увиливать от
работы.

Дневник 25-летней Эмали
Бауэр случайно прочел адми-
нистратор отеля, после чего
девушка была уволена за не-
правильное использование
рабочего времени.

На 300 страницах дневника
Эмали описывала, как она по-
стоянно пытается «схалту-

Уволили с работы
из-за интернет-дневника

рить» на рабочем месте.
«Это печатание может
сойти за отличное прикры-
тие, - пишет Эмали. – Выг-
лядит так, как будто я ра-
ботаю над чем-то очень
важным».

А вот еще одна запись в
ее дневнике: «Я здесь
только ради денег, а с не-
давнего времени еще и
ради возможности
пользоваться принтером,

- пишет Эмали. – До сих пор я
не сделала ничего толкового,
но мне платят больше, чем на
любой из предыдущих работ,
хотя работаю я гораздо мень-
ше. Когда я об этом думаю, у
меня поднимается настрое-
ние. Я могу посещать интер-
нет-магазины, читать блоги,
играть в игры – и за все это
платят зарплату».

За эти откровения судья
отказала девушке в пособии
по безработице, сказав, что
дневник показывает нежела-
ние Эмали работать. Таким
образом, любительница де-
литься своими мыслями в ин-
тернет-дневнике не только по-
теряла работу, но и лишилась
пособия по безработице.

Британский путешествен-
ник установил мировой ре-
корд, проехав через всю Авст-
ралию на скейтборде. Дэвид
Корнсвейт закончил свое пу-
тешествие длиной в 3 тыс. 600
миль в минувший понедель-
ник. В августе прошлого года
он выехал из австралийского
г.Перс, местом финиша стал
г.Брисбейн.

27-летний дизайнер из Ок-
сфордшира Дэвид начал ка-
таться на скейтборде 2 года
назад. На свое необычное пу-
тешествие он решился однаж-
ды утром, когда проснулся и
понял, что ненавидит свою
работу.

«Единственная вещь, о ко-
торой я все время мечтал, –
проехать на скейте с работы
домой, - заявил Д.Корнсвейт
в интервью The Daily
Telegraph. – Как-то мне попал-
ся на глаза путеводитель по
Австралии под названием
Lonely Planet. На одной сторо-
не карты был Перс, на другой
– Брисбейн, и я подумал: я
сделаю это!»

Но сначала Д.Корнсвейт ус-
троил себе предварительное
испытание: проехал на скей-

Англичанин пересек
Австралию на скейтборде

те от юго-за-
падной оконеч-
ности Англии,
которую англи-
чане называют
«краем зем-
ли», до самой
крайней севе-
ро-восточной
точки Шотлан-
дии. Это путе-
шествие дли-
ной в 896 миль
заняло целый
месяц.

Однако пе-
ресечь Авст-
ралию оказа-
лось куда более трудным де-
лом. Дэвиду постоянно прихо-
дилось спасаться бегством от
змей и даже поучаствовать в
гонке с эму. Все это время
температура воздуха была
около 40 градусов, в результа-
те чего путешественник из-
расходовал дюжину кремов от
загара с защитным фактором
30.

Многочисленные мозоли,
боль в пальцах ног и ступнях
держали Дэвида в постоянном
напряжении в течение после-
дних шести недель. Кроме

того, в поездке было израсхо-
довано 13 пар обуви, а правая
икроножная мышца Дэвида
накачалась до такого состоя-
ния, что он назвал ее «гигант-
ской грудинкой цыпленка».

Но все трудности в итоге
окупятся с лихвой. Ожидает-
ся, что путешествие соберет
около 50 000 фунтов стерлин-
гов, которые будут потрачены
на благотворительность. Ско-
ро скейтбордист собирается
написать книгу, которую назо-
вет «Я не вернусь к повседнев-
ной работе».

Еда из «Макдональдса»
оказалась совсем не по душе
некоторым жителям Герма-
нии. Население немецкого
поселка взбунтовалось после
того, как стало известно, что
американская сеть закусоч-
ных собирается добраться и
до их деревни.

Жители деревни Гешен-
дорф, находящейся на зем-
ле Шлезвиг-Хольштейн, про-
тестуют против того, чтобы в
их районе открылся популяр-
нейший американский рес-
торан быстрого питания. Ар-
гументируя свою позицию,
они сослались на то, что в
«Макдональдсе» не продают-
ся сосиски и квашеная капу-
ста.

Сельские жители Германии
против «Макдональдса»

«Здесь живет 508 человек,
и все они не хотят видеть на
своей территории иностран-
ных производителей, – ска-
зал 66-летний мэр поселка

Фритц Кок. – Мы впол-
не довольны местны-
ми ресторанчиками,
где можем съесть со-
сиски или шницель,
поэтому все девять
членов местного сове-
та проголосовали про-
тив «Макдональдса»».

Этот случай пока-
зал, что по отношению
к американским гам-
бургерам враждебно
настроены не только
жители Гешендорфа.
В течение кампании

против «Макдональдса»
мэру поселка звонили жите-
ли со всей страны с просьба-
ми противостоять американ-
ской закусочной.

Десять работников кали-
форнийской радиостанции
были уволены после того, как
в попытке победить в проводи-
мом ди-джеями радиоконкур-
се и получить в качестве при-
за новую консоль Wi-Fi от
Nintendo погибла одна из уча-
стниц, сообщил представи-
тель радиостанции.

28-летняя Дженнифер
Стрэндж, мать троих детей,
погибла, участвуя в конкурсе,
который затеяли работники
утреннего шоу на радио
KDND-FM в Сакраменто. По
правилам приз получал тот,
кто выпьет больше всех воды,
не ходя при этом в туалет.
Дженнифер, как сообщается,
выпила больше всех - 6,5 лит-
ра. Спустя пять часов после
состязания она умерла от вод-
ного отравления.

Представитель компании,
владеющей радиостанцией,
сказал, что после этого случая
было уволено 10 работников и
даже несколько ди-джеев пря-
мого эфира. «Они больше не
работают в нашей компании,

Одинокие фермеры Се-
верного Уэльса решили най-
ти свою любовь, разместив
свои фотографии на пакетах
с молоком. «Ищете ферме-
ра?» - так называется беспре-
цедентная кампания, запу-
щенная молочным коопера-

Молоко с фото: новый способ
знакомства с фермерами

тивом Calon Wen, сообщает-
ся в британских СМИ.

Двадцать уэльских молоч-
ных фермеров объединили
свои усилия с сайтом зна-
комств в поисках своей вто-
рой половинки. На картонных
пачках с молоком Calon Wen

будут размещены фотогра-
фии трех мужчин и двух жен-
щин, желающих познако-
миться. Среди них будет фо-
тография и самого автора
идеи, 30-летнего директора
кооператива Ивана Джонса,
проживающего недалеко от
Денбая. Если покупателю
кто-нибудь из них приглянет-
ся, он сможет узнать, как с
ним (или с ней) познакомить-
ся, зарегистрировавшись
на сайте www.pishyn.com.

«В этом, конечно, есть
доля шутки, но если со мной
захочет познакомиться ка-
кая-нибудь милая леди, я не
буду против, - говорит Джонс.
- Сельская местность Уэльса
с ее поразительной приро-
дой - прекрасное место. Но
здесь очень трудно найти
спутника жизни, в этом ее не-
достаток».

Мистер Джонс признался,
что пришлось потрудиться,
чтобы уговорить участвовать
в акции двух женщин. «Мы не
хотели, чтобы нас обвинили
в женоненавистничестве», -
сказал он.

Владелец спортивного
зала в Голландии решил раз-
решить своим посетителям
заниматься по воскресеньям
нагишом. По словам Патри-
ка де Мана, реакция со сто-
роны людей на такое предло-
жение была неоднозначной,
но нудисты заинтересова-
лись подобной идеей. Первое
посещение запланировано
на 4 марта.

Идея была подсказана де
Ману двумя клиентами-нуди-
стами. «Я услышал, что в не-
которых других спортзалах
существуют курсы танцев с
шестом в качестве вида
спорта, и поэтому подумал,
почему бы не представить на
рынке что-нибудь новень-
кое?», - прокомментировал
свое решение Патрик де
Манн.

Как утверждает Бернд Гуи-

Цена приставки – жизнь
так как нарушили условия ра-
бочего соглашения», - заявил
представитель, добавив, что
проводится тщательное рас-
следование.

На сохранившейся эфир-
ной записи слышно, как ди-
джеи со смехом комменти-
руют то, как люди доброволь-
но ведут себя к гибели от
водной интоксикации. На
пленке ди-джеи отпускают
шуточки и даже вспоминают
случай, произошедший с
неким Мэтью Кэррингтоном
из Калифорнии, который
скончался от выпитого на
спор чрезмерного количе-
ства воды.

Один из ди-джеев даже
признался, что прежде чем
проводить это соревнование,
они провели маленькое ис-
следование на этот счет. Так-
же участников конкурса попы-
талась предупредить об опас-
ных последствиях молодая
женщина, которая позвонила
на радио и сообщила, что мож-
но умереть, выпив слишком
большое количество воды.

В Нидерландах откроют
спортзал для нудистов

зер, представитель голланд-
ской федерации нудистов,
которая насчитывает около
70 тыс. членов, его организа-
ция проявляет любопытство,
сработает ли подобный план.
«Недавно мы провели опрос
среди наших членов, и боль-
шинство высказалось за то,
что предпочитают занимать-
ся в одежде», - отметил Гуи-
зер.

По словам Патрика де
Мана, первое, что спрашива-
ли посетители спортзала, это
то, что как это будет выгля-
деть с точки зрения санита-
рии. Для них будет существо-
вать требование накрывать
тренажеры полотенцем и ис-
пользовать одноразовые по-
крытия велосипедных сиде-
ний. После занятий все тре-
нажеры будут чиститься и
дезинфицироваться.
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В Риме обнару-
жили жилище бра-
тьев-близнецов Ро-
мула и Рема, счита-
ющихся основате-
лями Вечного горо-
да. По преданию,
братьев нашла и
вскормила волчи-
ца. И вот во время
недавней реставра-
ции дворца импера-
тора Августа на Па-
латинском холме
археологи наткну-
лись на пещеру, ко-
торую древние
римляне почитали
как место, где вол-
чица и ухаживала
за младенцами. В античные
времена пещера была цент-
ром праздника Луперкалии,
посвященного божеству паст-
бищ и лесов Фавну (его еще
называют Луперк), отсюда по-
лучила имя Луперкал. Стены

Российский миллиардер
Роман Абрамович хочет ку-
пить знаменитый замок гра-
фа Дракулы. Тайной мечтой
Абрамовича, любителя зага-
дочных историй, является по-
купка замка Бран, который
ассоциируется с кровожад-
ным графом Владом «Колоса-
жателем». Абрамович, по-ви-
димому, готов вложить день-
ги не только в реставрацию и
поддержание сохранности
этого замка, но и в строитель-
ство туристической инфра-
структуры, которая должна
превратить замок, описанный
в книге о вампире Дракуле
писателем Брэмом Стокером,
в своего рода парк развлече-
ний. Об этом пишет La Stampa
(полный текст на сайте
InoPressa.ru).

После тяжелой травмы де-
вятилетний Володя провел
двадцать дней в коме. Врачи
не хотели обнадеживать роди-
телей, поэтому не обещали,
что мальчик придет в себя и
уж тем более, останется в
здравом уме. Однако знако-
мые звуки и постоянные мо-
литвы родителей вернули его
с того света.

В тот роковой день Вову
сбила машина.  Татьяну пус-
тили к сыну в реанимацию
только спустя неделю. Про-
шла еще одна неделя, но
мальчик так и оставался без
сознания. Как рассказал
«Правде.Ру» врач высшей
категории Игорь Орлов,
кома – совершенно непредс-
казуемое состояние, послед-
ствия которого трудно преду-
гадать. Бывает и такое, что
люди после этого приобрета-
ют многие способности, а
бывает, что инвалидность и
амнезию. По мнению Орло-
ва, важно, чтобы близкие в
этот момент были рядом с
больным и все время с ним
разговаривали.

Именно такой совет родите-
лям Володи дала местный
врач-реаниматолог Наталья
Садыкова. Она сказала Татья-
не, что ее голос может дойти
до подсознания Володи и по-

Австралийская авиакомпа-
ния  рискует прослыть против-
ником свободы слова. Брита-
нец Ален Джессон подал на
компанию в суд после того, как
ему отказали в полете из-за
футболки с надписью «Буш -
террорист номер один». Ален
собирался лететь рейсом
авиакомпании из Мельбурна
в Лондон. Однако во время
посадки ему предложили сме-
нить футболку с указанной

Античелюсти
Человек - вовсе не такая уж легкая добыча. Главное - в опас-

ной ситуации не терять присутствия духа. Это лишний раз до-
казал случай, произошедший с австралийским дайвером Бер-
ни Уильямсом. Ныряльщик справился с одной из самых страш-
ных представительниц подводного мира - белой акулой. Рыба
застала австралийца врасплох - он лишь в последний момент
заметил, как она подплывает к нему со спины. С собой у Уиль-
ямса оказался гарпун - когда акула схватила его за руку, он тут
же вонзил острие ей в голову. Правда, это мало помогло, и ны-
ряльщик еще около восьми минут отбивался от акулы руками.
К тому времени подоспела подмога, акулу удалось отогнать, а
дайвера с рваными ранами руки доставили в больницу. Помог
австралийцу жилет, который оказался хищнице не по зубам.

Хижина дяди Рема

пещеры украшены фресками.
Впрочем, окончательные вы-
воды по поводу того, действи-
тельно ли обнаруженное убе-
жище и есть Луперкал, будут
сделаны по завершении архе-
ологических работ.

Одна из американских стра-
ховых компаний решила выяс-
нить, насколько автолюбите-
ли США внимательны на доро-
ге и чем они занимаются во
время вождения. Страховщи-
ки опросили 1200 водителей в
возрасте от 18 до 60 лет. Ока-
залось, что свыше 80 процен-
тов опрошенных настолько
уверены в своем мастерстве,
что во время вождения отвле-
каются на посторонние дела.

Дела дорожные
Впрочем, такие
дела, как настройка
радио или разговор
по телефону, даже
трудно назвать по-
сторонними - это де-
лают в машине 80 и
73 процента водите-
лей соответственно.
19 процентов умуд-
ряются отправлять
эсэмэски, а 12 про-
центов водителей-
женщин поправляют
макияж. Среди рес-

пондентов оказались настоя-
щие асы, которые могут одно-
временно вести машину и
смотреть кино, делать педи-
кюр, укачивать ребенка,
бриться и даже менять кон-
тактные линзы. На посторон-
ние занятия при вождении
чаще отвлекаются люди в воз-
расте от 18 до 27 лет - 35 про-
центов. Увы, они же, по сло-
вам экспертов, чаще всего
погибают в авариях.

В Перу на юго-востоке
страны от укусов летучих
мышей, зараженных бешен-
ством, погибли 11 человек, в
том числе четверо детей.
Нападения животных на лю-
дей начались еще в Рожде-
ство. Через поврежденную
кожу в ранках от укусов лю-
дям передавалась это смер-
тельно опасное вирусное за-
болевание.

Врачи не смогли помочь 11
пострадавшим, и они, в конце
концов, скончались, сообщает
Reuters. Диагноз «бешенство»
подтвердился при вскрытии.

Большинство жертв проис-
ходили из малообеспеченных
семей. Мыши атаковали лю-
дей, когда они спали под откры-
тым небом в сельской мест-

Бешеные летучие мыши
закусали насмерть 11 человек

ности. В настоящее время
власти проводят профилакти-
ческую вакцинацию против
бешенства. Кроме того, дают-
ся инструкции для любителей
спать на свежем воздухе – им
рекомендуют натягивать вок-
руг ложа москитные сетки, ко-
торые создавали бы препят-
ствие для мышей.

За Буша ответишь!
выше надписью на что-нибудь
более нейтральное. По мне-
нию сотрудников компании,
надпись могла оскорбить
кого-нибудь из пассажиров.
Британец твердо заявил, что
лучше потеряет деньги, чем
откажется от собственного
мнения. Авиакомпания тоже
уверена в своих силах - она
готова к суду и заявила, что не
допустит на своих рейсах со-
мнительных высказываний.

Знакомые звуки вернули
мальчика с того света

мочь ему справиться с неду-
гом. Сначала родители запи-
сали кассету с детскими пес-
нями, потом мама читала
Вове разные рассказы.

Татьяна без устали повторя-
ла сынишке, как она его лю-
бит, и как ждут все его возвра-
щения. На третью неделю Во-
лодя стал реагировать на зву-
ки: иногда вздрагивал и даже
вскрикивал. Особенно волно-
вался, когда включали будиль-
ник, под который он просыпал-
ся в школу.

Отчаявшиеся родные обра-
тились за помощью в церковь.
Кто-то из знакомых рассказал
Татьяне об иконе Божьей Ма-
тери Городищенской Скоропос-
лушнице. К этой святой право-
славные обращаются, когда
нуждаются в незамедлитель-
ной помощи. Родители сразу
же поехали в церковь, где Отец
Виктор отслужил молебен для
мальчика, налил масла из

лампады перед иконой Божьей
Матери - его родные отвезли в
больницу, чтобы смазывать
голову ребенка. Врачи с пони-
манием отнеслись к желанию
родных больного. Татьяна заме-
чала, что даже когда ее нет ря-
дом, медсестры мажут Вову
церковным маслом.

Через три дня спящий Во-
лодя стал кричать. Издавае-
мые звуки были страшными,
но маму они радовали. Она
знала, что так люди выходят из
комы: сначала кричат, а потом
плачут. И спустя еще два дня
Вова наконец-то проснулся.

Мальчик не потерял память
и, придя в сознание, сразу
попросил позвать маму, на-
звал ее имя и отчество, свой
адрес и телефон. Однако хоть
он и не потерял память, но все
чаще стал размышлять о кос-
мосе и смерти.

Конечно, после двадцати-
дневной комы ребенок, хоть и
пришел в сознание, но не сра-
зу встал и пошел. Еще полто-
ры недели он даже не откры-
вал глаза – мальчик терял
зрение, оно упало до -7. Роди-
тели снова обратились к Бо-
жьей Матери Городищенской
Скоропослушницы, и через
несколько дней зрение ребен-
ка чудесным образом восста-
новилось.

Роман Абрамович собирается купить
знаменитый замок графа Дракулы

Замок Дракулы, ко-
торый в действитель-
ности называется зам-
ком Бран, был постро-
ен в 1377 году рыцаря-
ми Тевтонского ордена
для защиты города
Брашов от нападений
войск Оттоманской
империи и затем стал
главным оборонитель-
ным бастионом, благо-
даря которому Австро-
Венгерская империя

могла защищать Трансильва-
нию. В 1920-е годы местные
жители подарили его короле-
ве Марии Румынской. Затем
замок был унаследован прин-
цессой Илеаной фон Гогенцол-
лерн, принцессой Румынской
и матерью эрцгерцога Доми-
ника Габсбурга. В 1950 году
после экспроприации комму-
нистическим правительством
замок стал национальным до-
стоянием.

В мае 2006 года орлиное
гнездо Дракулы было возвра-
щено Габсбургу, 69-летнему
архитектору, живущему в
США и имеющему двух сес-
тер. Непонятно, какая роль
будет отведена министерству
культуры Румынии после того,
как Абрамович купит этот за-
мок. Замок Бран всегда был

самым популярным и доход-
ным местом, посещаемым
туристами в Румынии.

Адвокат семьи Габсбургов
сообщил, что владелец наме-
рен завершить сделку в тече-
ние недели и получить 78 мил-
лионов долларов. Известно
также, что правительство Бу-
хареста якобы предложило за
этот замок 25 миллионов
евро, и вполне вероятно, что
безмерное богатство и амби-
ции Абрамовича заставят ру-
мын отказаться от своего пред-
ложения.

Магнат, как известно, вла-
деющий помимо прочего не-
установленным количеством
яхт, обладает состоянием в
18,2 млрд долларов и являет-
ся самым богатым человеком
в России, занимая 11-е место
в международной классифи-
кации Forbes. Всегда скрыт-
ный в своих рекламных ма-
неврах, Абрамович намере-
вался сначала купить замок и
организовать в нем презента-
цию «Челси» в начале следую-
щего сезона. В его планы вхо-
дило не столько напустить
страху на британские фут-
больные клубы, сколько укре-
пить свою мощь и направить
орды туристов в свое после-
днее приобретение.



1 4 6 февраля 2007 г.

Даже очень любящие супру-
ги иногда скандалят. Зачас-
тую это происходит от непони-
мания. Чтобы этого не случи-
лось, давайте учиться избе-
гать скандалов вместе.

1. Вы встречаете мужа пос-
ле работы... За день случи-

Валерия: пять женских секретов
лось столько всего! Ребенок
принес двойку, соседи выт-
ряхнули на ваш балкон свой
грязный коврик, ваша новая
стрижка вас расстроила...

Если вы начнете жаловать-
ся на жизнь супругу, который
только переступил порог
квартиры, - скандал немину-
ем!

Вспомните русские сказ-
ки. Сначала молодца надо на-
кормить, напоить, а потом и
дело спрашивать. Встречаем
мужа нежным поцелу ем и
провожаем к накрытому сто-
лу. Будьте уверены - муж по-
ест, вас выслушает и поймет.

2. Муж повысил на вас го-
лос, может быть, даже накри-
чал. Естественная реакция -
тут же накричать на него. Ос-
тановитесь!

Скорее всего, у него что-то
не ладится на работе. А ведь
работа для мужчины - самое
главное. Поэтому дайте ему
возможность «остыть».

3. Бывает, что мужчины нас

не понимают. Внутри копится
раздражение, и вот уже так и
подмывает высказать супругу
«все, что я о нем думаю». Де-
лать этого не нужно. Он дей-
ствительно не понимает, так
уж устроены мужчины. Пре-
кратите разговор. Займитесь
чем-нибудь другим! Подумай-
те, сформулируйте ТОЧНО
свои мысли и можно попробо-
вать начать разговор еще раз.

4. Вроде бы он ничего плохо-
го не делает: ну подумаешь,
оставил ботинки на чистом
ковре... А так и хочется устро-
ить скандальчик... Скорее все-
го, в вас скопилось раздраже-
ние. Пора его выпустить - но не
на мужа! Отлично помогает...
ручная стирка белья. Попро-
буйте оттереть штаны ребен-
ка, вернувшегося с прогулки.

5. Главный совет: если вы
чувствуете, что атмосфера в
доме накалилась, вспомните
о том, как ваш муж впервые
взял вас за руку, признался в
любви - и все будет хорошо.

Елена Преснякова и не ду-
мала, что ее сын Володя и
Кристина Орбакайте, которые
любили друг друга с юных лет,
вдруг расстанутся.

Поэтому в тот момент, ког-
да подаренное мужем кольцо
с бриллиантами упало на ка-
фельный пол и один из кам-
ней потерялся, она не прида-
ла этому особого значения.
Хотя о том, что эти камни по-
могут ей узнавать будущее,
она уже знала.

Сила
Драгоценные камни облада-

ют загадочными, до сих пор
необъяснимыми свойствами.
Особенную силу проявляют
бриллианты. За наиболее
крупными из них тянется це-
лый шлейф кровавых пре-
ступлений.

Но даже маленький брилли-
ант может повлиять на вашу
судьбу и предсказать собы-
тия, которые вас ожидают.

- В свое время Петрович
подарил мне кольцо из белого
золота, в котором было семь
маленьких бриллиантиков, -
рассказывает Елена Пресня-
кова.

Подаренные бриллианты
сразу начинают «работать» и
становятся настоящим талис-
маном для тех, кто их носит.
Если их любить - они отвеча-
ют взаимностью и помогают
в трудную минуту.

- Это колечко очень мне нра-
вилось, - продолжает Елена. -
Я даже хранила его отдельно
от других. Обычно мои кольца
висят на хвостике кошечки -
маленькой фигурки, специ-
ально для этого сделанной. А

Елена Преснякова: Кольцо
предсказало развод Володи с Кристиной
Мистическая тайна звездной семьи

это я убирала в отдельную
бархатную коробочку.

У нас в то время была со-
седка - милая бабушка. Она
увидела у меня на руке это
кольцо и сказала: «Лена, каж-
дый камень в этом кольце име-
ет значение! Не зря их семь!
Первый от указательного
пальца означает детей. Вто-
рой - работу, третий - здоро-
вье... У каждого - свое значе-
ние. Если какой-то потеряет-
ся - жди неприятностей там,
за что он отвечает!»

Камень
Елена выслушала соседку и

забыла о ее словах. И не вспо-
минала до тех пор, пока однаж-

ды на гастролях не потеряла
«детский» камень.

- Мы вышли ждать автобус,
помещение было с кафель-
ным полом, - говорит Елена. -
Надела перчатки, потом сня-
ла - и задела кольцо. Оно упа-
ло, покатилось... Поднимаю -
а первый от указательного
пальца камушек выпал! Найти
его так и не смогли. Хотя все
ребята буквально ползали по
полу, уговаривали меня еще
поискать - жалко ведь! Но пора
было ехать в аэропорт...

Дома на стене у меня висит
картина - Кристина и Володя.
Большая, тяжелая, под стек-
лом. Алла (Пугачева) даже ска-
зала мне: «Диван надо от сте-
ны отодвинуть, картина такая
здоровая, может рухнуть...».
Вернулась я домой, а картина
упала!

Через несколько дней из
Америки вернулась Кристина

- без Володи... Прошло три
месяца, и они с сыном разве-
лись... Тут я и вспомнила о
словах бабушки-соседки!
Ведь камень отвечал за детей!

Магическая сила алмаза
– Ничего удивительного в

том, что алмаз «знает» судь-
бу, нет, - комментирует Миха-
ил Калюжный, историк магии
и эзотерики. - Это самый слож-
ный и энергетически жесткий
камень. Камень солнца.

Прозрачный алмаз позво-
ляет своему обладателю ви-
деть будущее и даже влиять на
него. Но для этого он исполь-
зует силы своего хозяина.
Если человек слабый - от но-

шения кольца с бриллиантом
может даже физически устать
и ослабеть! Этот камень - на-
ставник. Он показывает путь.
И не дает с него сбиться.

Очень важно, чтобы этот
камень был без дефектов.
Пусть он будет совсем ма-
леньким, но обязательно чис-
тым! Вокруг любого дефекта
концентрируется энергия и
ищет выхода. Если вы умеете
ею распоряжаться - вы сможе-
те управлять событиями. Но
нужно быть очень уверенным
в себе человеком!

Для остальных камни с де-
фектами крайне опасны: не-
израсходованная энергия мо-
жет вырваться и вытворить
нечто совершенно непредска-
зуемое!

Чистый же алмаз дарит
добродетель и победы.

Этот камень нельзя красть:
он покарает преступника.

Звездные тайны: Ведущий
ищет свою родню на Ближнем
Востоке.

Дмитрий Нагиев пытается
отыскать предков своего деда,
бежавшего в СССР из Ирана.

Предки известного российс-
кого телеведущего со стороны
отца были выходцами из этой
страны. Сейчас Дмитрий пытает-
ся восстановить свою родослов-
ную.

Нагиев в детстве стеснялся
своего орлиного носа и звучной
кавказской фамилии.

– Меня в паспорте пытались
записать как азербайджанца, –
говорит Дмитрий. – Хотели обо-
значить национальность отца –
он по ошибке значится азербай-
джанцем. Но я считаю себя рус-

Между матчами Кубка Перво-
го канала наставник чемпионов
России Валерий Газзаев повез
свою команду к святым местам
Израиля, чтобы помянуть умер-
ших родных. В конце прошлого
года он потерял в автокатастро-
фе брата.

Валерий Георгиевич уже не-
сколько лет подряд приезжает
в Иерусалим и прекрасно зна-
ком с древней историей этих
мест.

Прежде чем попасть в храм
Гроба Господня, футболисты про-
шлись по улицам старого горо-
да. Это узенькие улочки, в кото-
рых кишат местная детвора и
торговцы сувенирами. Газзаеву
и его ребятам пришлось проди-
раться сквозь стайки подрост-
ков, которые так и норовили что-
нибудь украсть.

– Будьте внимательны! – пре-
дупредил игроков Валерий Геор-
гиевич. – Смотрите за своими
карманами и кошельками!

Встреча
Зайдя в храм, первым

делом Валерий Георгие-
вич тепло поздоровался с
хранителем и привратни-
ком Ваджи Нусейбехом, в
семье которого уже око-
ло 1500 лет хранятся клю-
чи от величественного бо-
жьего дома. Газзаев пода-
рил священнослужителю
пакет с клубными сувени-
рами.

Выслушав рассказ экс-
курсовода, армейцы раз-
брелись по храму, снимая
друг друга на фото и ви-
деокамеры. Тренер же красно-
синих направился к Камню По-

Молитва за брата
Валерий Газзаев молился
в Иерусалиме у стены плача

мазания – месту, на кото-
ром тело распятого Христа
завернули в плащаницу. На
Камне остались следы кро-
ви Иисуса, и верующие с
особым благоговением
прикладываются к святому
месту. Валерий Георгиевич
встал на колени и прило-
жил к нему свои четки.

Затем Валерий Георгие-
вич отправился к другому
священному камню, у кото-
рого принято поминать
умерших близких. К камню
необходимо приложить
руки, а потом, закрыв гла-

за, вспомнить о родных и близ-
ких, ушедших в иной мир.

– Давайте сделаем это все
вместе, – предложил тренер
своим игрокам и велел всем
собраться. – Вспомним о тех, кто
до сих пор живет в наших серд-
цах! И никогда не будем их за-
бывать!

Газзаев поблагодарил футбо-
листов, после чего все отправи-
лись к другой достопримеча-
тельности – Пупу земли. По пре-
данию, он приносит людям уда-
чу и придает новые силы. Толь-
ко здесь у Валерия Георгиевича
появилась на лице улыбка.

Последним местом экскур-
сии стала Стена Плача. Валерий
Георгиевич лично проследил,
чтобы к Стене все подходили в
кипе.

– Обязательно наденьте ее! –
строго предупредил Газзаев.

Валерий Георгиевич присло-
нился к Стене и несколько ми-
нут читал молитвы. Потом на-
писал на бумажке свое жела-

ние и спрятал ее между кам-
ней.

Иранские корни
Дмитрия Нагиева

ским православным человеком.
Тайну своей фамилии Дмит-

рий пытается разгадать всю
жизнь.

– Я знаю свою семейную ис-
торию, к сожалению, только до
дедушек. После Первой миро-
вой войны родители отца бежа-
ли из Ирана в Ашхабад. Они
умерли от голода, в живых ос-
тался один дедушка. Ему тогда
было около девяти лет. В при-
юте мальчика назвали по фами-
лии чужих людей, которые его
привели - Нагиевы. Так что азер-
байджанской крови у меня, на-
верное, нет, а только фамилия.
Она означает «Спаситель мира».
В приюте мой дед впитал в себя
русскую культуру. Он всегда
себя звал Николай, и только до-
статочно взрослым я узнал, что
его подлинное имя Гулам. Дед
владел туркменским и арабс-
ким - это язык его предков, но
всю жизнь говорил на русском.

Внук в детстве видел дедуш-
ку каждое лето, когда ездил к
нему из Ленинграда в Ашхабад.
Но расспросить его о происхож-
дении не успел. Старик умер от
гангрены, когда внуку было де-
вять лет. Сейчас Дмитрий хочет
навестить его могилу и попы-
таться найти иранскую родню:

- Он похоронен не на мусуль-
манском кладбище, а на обыч-
ном городском.
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В минувшую пятницу был
День сурка. Сурок просыпается
от зимней спячки и вылезает из
норы. Если он видит свою тень,
то лезет спать обратно в норку,
так как будут еще шесть мороз-
ных недель. Но если день пас-
мурный, сурок своей тени не
видит, а, следовательно, боль-
ше не возвращается к спячке, то
нас ждет ранняя весна. Какую
погоду спрогнозировал нам су-
рок на этот год, пока не извест-
но. Зато все, наверняка, смот-
рели фильм «День сурка», где
главный герой попал во времен-
ную яму и каждое утро без осо-
бого удовольствия просыпался
в один и тот же день – 2 февра-
ля.  

Что за магия кроится в явле-
нии дежавю и стоит ли ее бо-
яться? Не секрет, что звезды
призваны очень много трудить-
ся, поэтому для многих из них
дежавю – это работа.  - Я не
смотрела этот фильм, но дежа-
вю со мной происходит доста-
точно часто. У меня, в принци-
пе, одинаковая работа, похожий
график каждый день, поэтому
иногда бывает тяжело, - расска-
зала специальному корреспон-
денту светская львица и удар-
ница производства «Дома-2»
Ксения Собчак.  

Еще одну труженицу шоу-
бизнеса Жанну Фриске боль-
ше волнует волшебная состав-
ляющая дежавю…  

- Дежавю со мной случались
и случаются до сих пор. Я, прав-
да, их не запоминаю, потому что
дежавю - очень быстрые ощуще-

Когда некоторое время назад
самая гламурная блондинка
мира Пэрис Хилтон несколько
раз во всеуслышание заявила о
том, что секс для нее - далеко
не самая важная штука в жизни,
многие засомневались, правду
ли говорит богатая наследница,
менявшая женихов как перчат-
ки. Но теперь стало ясно: Пэрис
откровенно покривила душой,
сказав, что предпочтет самому
пылкому любовнику сдобный
бублик. Ибо по части альковных
игр она настоящий ас. Об этом и
многом другом из области по-
таенных достоинств сексуаль-
ной дивы рассказал прессе не-
кий мужчина, в свое время по-
бывавший в ее постели. Как,
впрочем, и во многих других
звездных постелях.

«Пэрис намного лучше зани-

Один из самых фотографи-
руемых знаменитостей на
планете актер Брэд Питт
разъярен постоянным присут-
ствием папарацци в его жиз-
ни. Устав прятаться, убегать и
кричать на назойливых фото-
графов, звезда «Трои» решил
воззвать их к пониманию.На
днях Брэд на своем мотоцик-
ле подъехал и поговорил с

Билеты на концерт, посвя-
щенный 65-летию заслужен-
ного артиста России Льва Ле-
щенко, были раскуплены за-
долго до назначенной даты,
так как праздник обещал
быть грандиозным. Ведь свой
юбилей народный артист
России Лев Лещенко решил
отпраздновать в компании
как минимум 6 тыс. гостей.
Именно столько поклонни-
ков творчества Льва Валерь-
яновича вместил Концерт-
ный зал Государственного
Кремлевского Дворца. Что
же касается пригласитель-
ных, то Лев Валерьянович
разослал их своим друзьям
аж за месяц до праздника.

«Я всегда отмечаю юбилеи
вместе со зрителями, - расска-
зал народный артист. - Так, пос-
ледний раз мы собирались еще
в концертном зале «Россия» для
того, чтобы отпраздновать мое
шестидесятилетие».

«Сегодня праздник не только
у тебя, Лева, сегодня он у всей
страны, - хлопал по плечу свое-
го друга-юбиляра Владимир Ви-
нокур за кулисами Кремлевско-
го дворца. - Посмотри только,
весь зал заполнен!» Однако Ле-
щенко и не собирался единолич-
но оккупировать сцену – песни
из его репертуара исполняли
Иосиф Кобзон, Эдита Пьеха, Ла-
риса Долина, Алена Свиридова
и многие другие эстрадные звез-
ды. Две звездные семьи - Пре-
сняковы и Маликовы - вместе с
именинником спели знамени-
тый «Родительский дом».

В это время Лайма Вайкуле
задумчиво блуждала по кори-
дорам Кремля. На вопрос о том,
что случилось, певица ответи-
ла: «Дело в том, что я недавно
поучаствовала в проекте под

Тине Канделаки стыдно перед мужем
Размышления «небожителей» шоу-бизнеса о дежавю

ния. Вообще это интересное яв-
ление – чувствовать, что это уже
с тобой происходило, - призна-
лась Жанна.

Папа «Ералаша» Борис Гра-
чевский к чудесам вроде дежа-
вю относится крайне негативно:
их не приемлет и им не верит.  

- Я всегда помню, где я был, с
кем и когда. Дежавю – это не про
меня! Я много гастролирую, вы-
ступаю на концертных площад-
ках. И когда вдруг оказываюсь
там снова, я говорю: «Я здесь
был, сейчас вспомню, когда». А
так я вообще терпеть не могу
все эти явления, видения…

Иногда я чувствую какие-
то события, которые дол-
жны случиться, а вот де-
жавю – это нет, - поделил-
ся со специальным кор-
респондентом КМ.RU Гра-
чевский.

С должным чувством
юмора к празднику отно-
сится неунывающая ви-
джей MTV Татьяна Ге-
воркян.  

- Дежавю в моей жиз-
ни связаны с неприятнос-
тями. Можно, кстати,
Днем сурка назвать праз-
дник, когда мы наступаем
на одни и те же грабли. Я
на грабли наступаю час-
тенько, но еще чаще – на
сурков, которые пытают-
ся прикинуться граблями,
- еле сдерживаясь от хо-
хота выговорила Таня.

  Союз Геворкян-Ургант
кажется прочным и долго-
вечным. Что не скажешь

о браке известной телеведущей
Тины Канделаки. Как извест-
но, еще не совсем утих скандал,
несколько запятнавший ее бе-
зукоризненную репутацию, свя-
занный с отдыхом во Франции,
по приезде везде и всюду теле-
дива упоминает о муже-стома-
тологе Андрее Кондрахине:
«Вместе мы, вместе… он не ос-
тавил меня – нет»… Наверное,
Тине стыдно стало перед супру-
гом.  

- Я каждый день вижу своего
мужа. Мне кажется, что это и
есть дежавю! – в очередной раз
вспомнила о муже Тина.

Звездных красавиц
опорочил общий любовник

мается сексом, чем Ким-
берли Стюарт и Линдси
Лохан. А если уж гово-
рить о том, кто хуже всех
по этой части, то на ум
сразу приходит Тара
Рэйд», - разоткровенни-
чался Джо Фрэнсис, вла-
делец американского
интернет-сайта для
взрослых и DVD-компа-
нии под завораживаю-
щим названием Girls
Gone Wild, то бишь «Де-
вочки дичают», а также
бывший кавалер не-
скольких ярких персон
женского пола из самых
высоких кругов мира
шоу-бизнеса. Дифирам-
бы, которые он спел гос-

поже Пэрис, достойны быть вы-
тисненными золотом на облож-
ке ее очередного секс-видео,
готовящегося к выходу на интер-
нет-экраны в самом ближайшем
будущем. «Она потрясающая»,
«Она лучше, чем кто бы то ни
было», «Она тако-о-ое вытворя-
ет!» и еще масса высказываний
в таком же духе.

Видимо, для того чтобы пред-
ставить Пэрис в еще более вы-
годном свете, Джо Фрэнсис ре-
шил сравнить ее с остальными
своими подружками из той же,
так сказать, оперы. Под прицел
беспардонного ловеласа попа-
ли вышеупомянутые голливуд-
ские красотки, которые регуляр-
но красуются в первых десятков
всевозможных рейтингов са-
мых сексуальных представи-
тельниц шоу-бизнеса. Теперь,

пожалуй, сонм их поклонников,
мечтающих о хотя бы одной
ночи со своей обожаемой ку-
миршей, изрядно поредеет, на-
слушавшись откровений веро-
ломного Джо. Ему же терять
абсолютно нечего: мультимил-
лионер, в спальне которого по-
бывали сотни привлекательней-
ших дамочек, к тому же имею-
щий все карты на руках. Через
свои интернет-ресурсы он мо-
жет так насолить любой из сво-
их экс-партнерш, что репутация
той будет запятнана на всю ос-
тавшуюся жизнь.

Даже польстив Пэрис Хил-
тон, он не удержался от пикан-
тных подробностей, которые
дополняют образ светской
львицы новыми штрихами.
«Она была особенно хороша в
оральном сексе, особенно ког-
да ей стукнуло 22. Если вы по-
смотрите материалы на моем
сайте - сами в этом убедитесь»,
- широким жестом рекламиру-
ет Джо Фрэнсис свое детище
на страницах Всемирной пау-
тины.

Он оценил соответствующие
достижения Хилтон и Кимберли
Стюарт на твердую «пятерку»,
тогда как Тара Рэйд еле-еле по-
тянула на «троечку». Известный
американский радиоведущий
Говард Стерн, зачитывая распе-
чатанные с принадлежащего
мульти-миллионеру сайта вы-
держки, в прямом эфире про-
цитировал: «Тара - худшее, что
может оказаться с вами в посте-
ли. Я люблю ее, но это еще не
повод лгать во спасение».

Брэд Питт: трогательная беседа
каждым из папарацци, «раз-
бивших лагерь» у его особня-
ка в Голливуде. Актер подолгу
беседовал с каждым из них,
умоляя оставить его в покое.
Трогательная беседа своего
действия не возымела: папа-
рацци не двинулись с места, а
лишь продолжили фотогра-
фировать Брэда, умоляя его
снять шлем.

Лещенко устроил
праздник всей стране

названием «Властелин горы», и
мы разучивали там очень мно-
го всяческих кричалок. Вот я и
думала, какая же кричалка боль-
ше всего подходит для того,
чтобы охарактеризовать Леву.
И остановилась на том, что
больше всего мне хочется вый-
ти на сцену и крикнуть: «Оле-
оле-оле-оле! Лева – чемпион!».

А на сцене появился загорев-
ший, посвежевший и веселый
Николай Басков с молодой опер-
ной певицей Кариной Серби-
ной. «Я вас поздравляю от всего
нашего классического цеха», -
заявил Николай и подарил юби-
ляру огромный букет из 65 роз,
лучший, по его словам, коньяк,
«Луи 14» и парфюм. «Коля, зачем
же ты так, пусть сюрприз будет
«, - попросил Лещенко. «Нет, Лев
Валерьянович, не стоит, сюрп-
ризом стало уже то, что вы ор-
ден получили, но никто из нас
этого не знал. Поэтому пусть все
знают про подарки», - Николай,
на пару дней прилетевший из
Барселоны, где по нему «уже
скучает Монсератт», был не-
умолим.

Наташа Ионова, больше изве-
стная как Глюкоzа, вышла замуж
за своего возлюбленного Алек-
сандра Чистякова более полуго-
да назад. Этот брак для многих
до сих пор остается загадкой.
Даже подруги артистки в свое
время недоумевали, почему
молодая успешная певица отда-
ла руку и сердце именно Алек-
сандру.

Вот и в недавнем интервью
Наташе снова пришлось отве-
чать на подобный вопрос. «Ска-
жите, а вы не намекаете, что он
некрасивый? – сразу поинте-
ресовалась певица. - В жизни
мой муж совсем не такой, каким
выглядит на фотографиях в
журналах, – он очень симпа-
тичный и очень обаятель-
ный , и потому женщины к
нему просто липнут».

Такое повышенное внимание
к персоне Александра вызыва-
ло у Глюкоzы жуткую ревность.
По ее словам, и сейчас, через
несколько месяцев после свадь-
бы она испытывает подобные
чувства к супругу.

«В первое время я его
ужасно ревновала, хотя вро-
де и была в себе уверена, - при-
зналась Глюкоzа. - Но все равно

Глюкоzа приревновала мужа
чувство возможной потери, же-
лание удержать присутствова-
ли. Впрочем, почему я говорю в
прошедшем времени? И сей-
час я дорожу любовью
мужа. Говорят: ревнует – зна-
чит, любит, и это правда.
Нельзя только допускать, чтобы
ревность, как и любое чувство,
принимала гипертрофирован-
ные формы, превращалась в бо-
лезнь. Мера – вот мое любимое
слово».

Для любимого мужа Наталья
готова на многое. Например,
она даже начала осваивать ку-
линарное искусство. Вот что
сама Глюкоzа рассказывает об
этом: «Я человек настрое-
ния. Часто мне очень хочется
побыть дома, посидеть в домаш-
нем халате у горящего камина и
послушать тишину. Или на кух-
не повозиться – напечь мужу
оладьев. И кашу могу сва-
рить – уже научилась».

Пока такое в семье певицы
случается редко, пишет «Родная
газета». «В основном я в рабо-
те – куда-то лечу, бегу, скачу, -
сетует Наташа. - Прихожу домой
поздно, просто валюсь с ног. И
уже не я о муже забочусь, а муж
обо мне: и кефирчик прине-
сет, и творожок сделает, и
телевизор включит, пледом
укроет. У нас с мужем фифти-
фифти: нет такого, чтобы кто-
то за кем-то постоянно ухажи-
вал. Если чувствую, что он боль-
ше нуждается в заботе и вни-
мании, что его надо и успокоить,
и пожалеть, и просто обогреть
по-женски, я забываю об ус-
талости».

Напомним, в скором време-
ни в семействе певицы ожида-
ется прибавление. Правда,
Глюкоzа старалась до последне-
го не уходить в декретный от-
пуск и ездила на гастроли уже
с округлившимся животиком.
Говорят, певица мечтает о де-
вочке и хочет назвать ее Ли-
дой.
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В московском Манеже проходит выставка
художника Андрея Будаева под названием
«Плутократия». На его полотнах известные
всему миру политики и общественные дея-
тели предстали в очень непривычных, иног-
да даже шокирующих ракурсах.

Тут и Джордж Буш в виде инквизитора, ко-
торый ведет к гильотине связанного Садда-
ма Хусейна. И президент Венесуэлы, клей-
мящий распятием чертей в образе того же
Буша и Кондолизы Райс. Есть вице-президент
США Ричард Чейни в охотничьем «прикиде»:
намек на то, что Дик недавно по неосторож-
ности подстрелил своего приятеля. Картина
смотрится особенно актуально, учитывая
недавнюю трагедию на Украине, когда на охо-
те погиб близкий соратник премьера Януко-
вича. Есть и телезвезды, которые любуются
на формы Ксюши Собчак: эта картина назы-
вается «ТелОакадемики». Но величественнее
всех, разумеется, выглядит Владимир Путин
в римской тоге на фоне эмблемы «Газпрома».

- Будаев мастерски отобразил на своих
полотнах, что творится в головах простых
россиян под воздействием СМИ, - сделал
заключение известный московский психолог
Дмитрий Крамской, побывавший на выстав-
ке. – По научному это называется «коллектив-
ное бессознательное». А с ним не поспоришь!

В МОСКОВСКОМ МАНЕЖЕ
ВЫСТАВИЛИ ГОЛЫХ ПОЛИТИКОВ

Девочка на шаре: Алина Кабаева
с коллегой по «Единой России»

Александром Карелиным.

Зюганов в образе вождя
мирового пролетариата.

Эксгибиционист Клинтон
нравится Бушу и Райс.

Три силовика: Нургалиев,
Иванов, Устинов

Патриции: Абрамович, Ельцин, Путин, а
над ними реет Вексельберг.

Чавес мирно стоит рядом
с «дьяволом» Бушем.

Свинью Чиччолине подкладывает Влади-
мир Жириновский.

Рубенсовская Матвиенко: аж две штуки.

От ненависти до любви:
Тимошенко и Ющенко.


